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LOS SEIS «NON GRATOS»

^/exprés).— La 
fas elecciones y 
’■aordinarios de 
itro de breves

I

MADfí/D, 18 (Cifra).- "He venido a Europa a presentar eiprograma de reformaspo/iticas dei Gobier
no de ia Monarquía", según ha declarado a "España'a las ocho", primer diario hablado de Had lo Nacional, 
el ministro de Asuntos Exteriores, José María de Areilza, en una entrevista exclusiva emitida esta mañana.

VERA DEL BIDASOA (Navarra), 18 
(Cifra).— José Luis Arrásate ha sido pues
to en libertad en un monte cercano a la 
frontera francesa, a la altura de Ascain.

Ha sido trasladado ai cuartel de la Guar
dia Civil de Vera, donde, según parece, 
está prestando declaración.

Las primeras noticias indican que se en
cuentra muy bien de salud y con magnifí- 
co aspecto.
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ENRIQUE LISTER IVil nOFS IPARRIiRI "^1 • P»r¡nnarí»

Pueden volver los exiliados políticos

"Ese programa —dijo— ha sido definido en el 
mensaje de la Corona y en el discurso del presidente 
Arias a las Cortes. Una explicación detallada de esas 
reformas será necesaria para que la opinión pública de 
los paises de Europa y especialmente de los paises de 
la Comunidad y de la "OTAN" tuviesen noticias 
directas de lo que se propone hacer el Gobierno del

"Me parece —dijo el ministro— que este propósito 
ha sido alcanzado en la parte más expositiva y que ha 
causado una impresión profundaren mis 
interlocutores sin excepción. He visto —añadió el 
señor Areilza a "España a las ocho."— un deseo de que 
ese programa se lleve a cabo en un plazo 
relativamente breve para poder iñiciar el camino de 
España hacia un horizonte democrático, que es 
exactamente lo que se quiere".

Sobre la posibilidad de que nuestro pais participe 
en las elecciones del Parlamento europeo de 1978, el 
ministro respondió que no hay objeciones 
constitucionales por parte de España que se elijan 
diputados para el Parlarhento europeo por sufragio 
universal. "Hemos abordado el tema —dijo— pero de 
una manera tangencial".

Respecto al retorno de los exilados, el señor 
Areilza dijo que más que una norma, éste es un 
criterio. "Las gentes que residen fuera de España 
-puntualizó— por motivos políticos salvo algunas

VICENTE GONZALEZ "El Campesino FERNANDO ARfíAEAL

• DECLARACIONES DE 
AREILZA, DE ESTA

■ ■MAÑANA

gentes muy destacadas por su actividad política hostil 
al régimen español en los momentos actuales, no 
tendrían dificultades graves para obtener_ujL 
pasaporte y volver a España. Los casos de Victor 
Salazar y de Rodolfo Llopis me parece que ilustran 
con ejemplos bien conocidos esta actitud. Por 
consiguiente no es difícil pronosticar que la mayor 
parte de las gentes que residen en el extranjero y que 
no tengan sobre sí un dossier realmente reciente de 
peligrosidad o de delincuencia pueden perfectamente 
acudir a nuestros consulados para pedir sus papeles y 
ponerlos en regla".

A otras preguntas de "España a las Ocho", el 
conde de Motrico, dijo que la incorporación de 
España a |a OTAN no será inmediata. Hay muchos 
problemas, el económico entre ellos, que hay que 
considerar con calma"..

LA EXCLUSION DELOSSEIS

En otras declaraciones efectuadas por el ministro 
español, que ahora se encuentra realizando visitas 
oficiales a varios países de la C.E.E.,fue más explícito, 
llegando a decir incluso que serían sólo seis las 
personas que quedarían excluidas de esa apertura de 
puertas a los exiliados políticos españoles. No 
obstante, el ministro no especificó de qué seis 
personas pudiera tratarse.

PUEDEN volver todos menos seis. Esto ha dicho, en resumen, el 
conde de Motrico en unas recientes declaraciones refidindose al 

tema de los exilados políticos españoles. Lo que no ha dicho es el 
nombre de esos seis ''non gratos" a los que se seguirá cerrando las 
puertas indefinidamente, o al menos mientras persistan en su actitud de 
abierta oposición a cualquier proceso democratizad or dentro del país.

Listas do eso; supuestos "seis" indeseables para Areilza ya corren por 
el país con abundancia. En todas las listas, algunos nombres coinciden 
casi con plenitud. En base a esas listas y a las repeticiones casi 

•constantes en ellas podríamos señalar hoy que entre los "no aceptados" 
y salvo error u omisión, estarían Dolores Ibarruri, presidente del P.C. 
español; Santiago Carrillo, secretario general del mismo partido ñegai; 
Lister, líder de otra ^crión comunista; el famoso "Campesino'^ que 
permanece en la Bretaña francesa con su nombre verdadero, Valentín 
González; el intelectual de este grupo sería Femando Arrairál, que de 

los de la lista es el único que pasó ai exilio después de la 
guerra civil. En cuanto ai sexto lugar de esta lista parece 
que no hay acuerdo unánime en su "designación", y para 
este puesto de "no entry" se barajan varios nombres, no 
muchos a fuer de sinceros. No obstante, bien pudiera 
tratarse del poeta Rafael AibertL
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/yO hay que perder de vista a ios cerebros de la derecha antidemocrática sino 
se quiere caer en un error de perspectiva histórica que puede ser peligroso para 
ios anhelos democráticos de la inmensa mayoría del pueblo.

El otro día se veía en esta sección 
algo que puede resultar decisivo a la 
hora de enfocar la estructuración de 
un Frente Nacional. Nos referimos al 
artículo de Gonzalo Fernárxiez de la 
Mqra en "ABC". Su 
Frentes —uno el que 
otro el popular— no 
resquicio a la duda.

visión de dos 
él comanda y 
deja un solo

Por su parte, Luis Valero Bermejo, 
hombre fuerte de la Confederación de 
Combatientes no ha tenido ningún 
inconveniente en reconocer que ellos 
aprenden bien de "nuestros adversarios 
marxistes y sus esfuerzos por unirse, y 
pensamos que es bueno". "Así, que 
vamos a hacer —añade Valero 
Bermejo— como los de la Junta y la 
Plataforma y la base, sólo que cotí el 
objetivo contrario". E incluso se trata, 
según estos intégristes, de ileger e les 
fubrzes populeres que se constituirán

polémicQ
■ Por Angel Sánchez

(De **Mundo Día rio'9________
como "Comisiones Obreras de otro 
signo, porque-no hay que olvidar a la 
masa trabajadora orientando al 
proletariado".

El próximo mes puede resultar 
clave en la galvanización de estos 
grupos ultradiestros. Algunas de las 
asociaciones ya constituidas pueden 
representar una base no poco sólida 
para sus aspiraciones.

¿Saben todo esto las izquierdas? 
Un toque de atención no vendrá mal. 
Porque si bien creemos que en unas 
elecciones * I ibres la derecha no 
democrática tiene poco que hacer, eso 
no obsta para presagiar un cierto 
descalabro dándose* como se da la 
coincidencia d^ que las estructuras 
legales les benefician.

Pensamos en organismos como las 
Cortes, el Consejo Nacional del 
Movimiento y el Consejo del Reino 
que quiérase o no, son 
canalizan la política a 
decisiones y de leyes.

De esto ha de tener 

los que 
nivel de

puntual
información todo aquel que entrevéa 
una conquista de liituro. A veces 
solemos precipitamos en ángel ism os 
que a la larga suelen ser cbstosísimos. 
¿Se puede dejar a un lado la potencia 
económica de esas cuantas familias que 
han detentado el poder y el poderío de 
la España última? Es —como decía 
fechas atrás Joaquín Garrigues 
Walker— un capitalismo feudal y no un 
neocapitalismó al que se aferran los 
hombres del "bunker". Y con ellos la 
izquierda no puede pactar, claro está 
sin combatirlos con espíritu de 
unidad. Diferente, por ejemplo a la 
postura de la derecha civilizada —el 
propio Garrigues, entre otros— que 
antepone la democracia —al menos en 
teoría— a determinados privilegiados.

Las intervenciqnes 
mueven en el terreno 

de hoy se 
del ' análisis

partiendo de la propia realidad. Ideas, 
por un lado, e interpretación de esas 
ideas, por el otro. Oue ustedes lo pasen 
regular. Al menos.

DIARIO DE 
LA tARDE

OBJETIVO:
SILVA MUÑOZ

He aquí las líneas que hemos 
podido recoger de "Blanco y Negro" 
sobre la cuestión.

“Se veía venir ya desde que 1975 
cerró una etapa. Pero antes, se veia ya 
venir desde Calvo Sotelo por lo menos, 
cuando se obsesionaba con “epordinar 
las fuerzas contrarrevolucionarias” y 
“salvar el orden”: Gonzalo Fernández 
de la Mora, 51 años, ex ministro, ex 
líb&-al, que acaba de salir elegido como 
presidente de Unión Nacional 
Española (UNE), de base 
tradicionalista, va a jugar el todo por 

el todo para conseguir la unión de la 
derecha en un “frente nacional”. El 
líder de UNE ha declarado aBy N que 
“en el frente no entrarán todas las 
asociaciones, sólo las de más afinidad, 
y que las que participen lo harán en 
condiciones absolutas de igualdad”. A 
Fernández de la Mora, él lo confiesa 
igualmente a B y N, le gustaría pactar 
con Süva -todo el mundo quiere 
pactar con Silva, menos los 
democristianos— p&o el problema es 
que “Silva no aparece por el Consejo 
Nacional”.

"Doblón" inserta un no muy 
extenso análisis del que entresacamos 
lo siguiente:

Edita: • / REDACCION Y ADMINISTRACION:

Marcial, núni. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

“Secún oarece, la urgencia parte de 
Unión Nacional Española, asociación 
de carácter férreamente tradicionalista 
que, según informes de otras 
asociaciones llegados a “Doblón”, no 
contaría en el futuro con suficientes 
fuerzas como para sobrevivir por su 
cuenta y vería su permanencia 
asegurada, en cambio, como parte de 
un Frente Nacional en el que se 
integraría.”.

BOICOT
CONTRA BOICOT

Si alguien tiene una duda de lo que 
se ha apuntado en nuestra 
indreducción lean esto que firma en 
"El Alcázar" Alfonso Pasa

“Al comunismo no se le puede 
vencer sino en tres fíente muy 
concretos. El primero, como apunta 
Girón, acertad!simamen te, con una 
revolución cultural o como F&mández 
de la Mora avisa, con un rearme 
intelectual. Tenemos que oponer 
nuestras ideas a sus ideas que son ya 
troicas y telarañosas. En el aspecto del 
procedimiento hay que utilizar las 
mismas armas. Boicot contra boicot, 
jaleo contra jaleo, discrepancia contra 
discrepancia; que no estén tranquilos 
ni un solo instante de la misma manera 
que ellos se proponen que nosotros no 
lo estemos. Un tercer punto más: 
programación, unidad entre todos 
aquellos hombres que 
esencialmente antimarxistas. 

son

principio, alguien que 
biológicamente anticomunista es 
hombre para el Frente Nacional. ”

En 
es 
un

"DERECHA UNIDA" 
JAMAS ETC.

El título del ladrillo nos lo sugiere 
lo que escribe "Cambio 16" en su 
último número.

“En España, el franquismo se verá 
zarandeado ctxno no podían haber 
soñado sus seguidores”, ha escrito en 
"ABC” Luis Valls parafraseando 
aquello de Foxá: “Después de Franco,

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

/ (Dotado de contestador automático)

las patadas que le van a dar a Franco, i 
en nuestro culo”. Los amigos de 1 
ambos tratan ahora de recuperar el I 
tiempo perdido y evitar así por todos | 
los medios que se cumplan estos ! 
vaticinios. Para ello deberán superarse 
muchos personalismos que aún j 
persisten. No es el menor el j 
representado por Alejandro Rodríguez 
de Valcárcel, presidente de las Cortes 
hasta el pasado 26 de noviembre y 
reincorporado desde entonces con 
amplios afanes políticos a las filas de la 
asociación política ANEPA. La urnas 
no perdonan y habrá que deponer 
rivalidades para triunfar.

La gran operación “derecha 
unida” surgida precisamente cuando 
en Portugal, tras el giro a la izquierda, 
el derechista CDS parece haber 
recuperado la iniciativa con el visto 
bueno norteamericano, estaría 
financiada, entre otros, por el 
banquero Luis Valls Taberner.

LINEA MAGINOT 
A LA VISTA I 

Ï

J. M. I. (suponemos que José María 
Izquierdo) en "Posible" recuerda 
algo que ese semanario apuntó hace 
meses.

“Los inventos de la Junta y la 
Plataforma han debido gustar mudio a 
los franquistas, que ahora se adueñan 
de la idea. Fernández de la Mora lo ha 
dicho así de claro, después de s&r 
nombrado presidente de UNE, una de 
las asociaciones que dan grima a los del 
cambio o la ruptura.

(

“Posible”, hace ya muchos meses, 
cuando aún las asociaciones no habían 
comenzado ni tan siquiera 'ese glorioso 
ejercicio que consiste en la recogida de 
firmas, ya escribía por pluma de 
Miguel Angel Aguilar que la UPE -más 
tarde UDPE- podía ser una especie de 
“franquistas unidos”. Si' no cuajó 
entonces, ahora, con Fraga en el 
espolón de las reformas, parece que 
han visto de cerca las orejas del lobo y 
se busca una unión efectiva que haga 
posible la línea Maginot”.

í

Ya ha sido pre 
documentació 
Gobierno Civil 
Barcelona 

fE

BARCELONA, 1 
Qobiemo Civil de j 
para constituir leg, 
Políticos, cuyos obj 
y civiles que aglutin 
políticos y sociales 
un clima de convive 
¡ disentir, prqpugna 
de muerte, el recon 
furxlamentales y L 
medíante la instaura

OTRA ASOCIACION 
EN CIERNES: 
LA DE JOVENES 
agricultores

MADRID, 18 (Loi 
Agrupación Nacional d 
Agricultores, se conv 
breve plazo* en una i 
titulada “Centro Nai 
Jóvenes Agriculto 
prosperan los term in 
entrevista celebrada « 
día dieciséis por d pip 
dieha agrupación,' 
Sanz-Pastor Mellado 
ministro de Reí 
Sindicales, Rodolf< 
vaia.

La agrupación di 
^licultores, creada hr 
imos, se encuentra rq: 
en la Hermandad, 
cámaras, pero sin embi 
obtenido su legalizad 
ya (jue la Ley Sir 
Dermite la creación de 
base a edad o sexo, 
e^eciales característic 
agricultores jóvenes, m 
treinta y cinco años, q 
epipresari08 del futuro 
en la actualidad y al t 
explotaciones famU 
pueden encuadrarse er 
de Empresarios ni : 
trabajadores, el mil 
Reí ac iones Sin< 
contempló la posibilid 
se constituyan en asoc 
acuerdo con esa mi 
Sindical.

SegúTn miso de mar 
señor . Sanz-Past 
asociación ofrecería 1 
de integrarse por i 
V oluntarios, pero ex 
peligro de pen 
posibibdades de nnan 
representación en hen 
locales, cámaras provi 
en la Hermandad Naci 
sí sería posible 
configuracicMi como ag 
Estos extremos serán e 
por el ministro de R 
Sindicales ya que 
bidente la necesidad d 
jóvenes agricultore 
encuadrados en un Sii 
Hennandad, como si 
todos los países europe
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„ Madrid. 1« i 
'Los mutilados del 

republicano deben te 
la asistencia social e 
r’ecesaria, pero nc 
irrclüirlos dentro 
proyecto", ha manrf 
Procurador en Ce 
Antonio Pedrosa Lata: 

Comisión de 
'’•cional. que come 
tarde el debate 
proyecto de Ley de 
tie guerra por la f 
eprobaron los dos 
artículos.

"Una cosa es la ii 
de estas personas en 
de mutilados y otr 
r®c!ban todas las asiste
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Ya ha sido presentada la 
documentación en el 
Gobierno Civil de 
Barcelona HSBSUEimi He
ÍXPBSBS PBiniEBS GOO

BARCELONA, 18 (Logos).- Ayer fue presentada en el 
(job^mo Civil de Barcelona la documentadán necesaria 

constituir legalmente la Asociación de Ex-Presos 
Políticos, cuyos objetivos son el promover actos culturales^, 
y civiles que aglutinen a los familiares de presos y ex-presos 
políticos y sociales y cuya finalidad fundamental es crear 
un clima de convivencia Reconociendo el derecho y libertad 
¡ disentir, propugnando la amnistía, la abolición de la pena 
de muerte, el reconocimiento de los derechos y libertades 
furxiamentales y la reforma del derecho penitenciario 
medente la instauración de estatuto del preso político.

OTRA ASOCIACION 
EN CIERNES: 
LA DE JOVENES 
agricultores

MADRID, 18 (Logos).— La 
Agiupación Nacional de Jóvenes 
Agricultores, se convertirá en 
bi^e plazo en una asociación 
titulada "Centro Nacional de 
Jóvenes Agricultores’’, si 
prosperan los téiminos de la 
entrevista cdebrada d pasado 
día dieciséis por d presidente de 
dicha agrupación,' Femando 
Sanz-Pastor Mellado, con d 
ministro de Relaciones 
Sindicales, Rodolfo Martín 
vaia.

Por la tarde dd mismo día se 
celebró ya una reunión de la 
agrupacicKi a fín de retocar los 
actuales estatutos para su 
adaptación । la configuración de 
asociación. Tras d informe 
jurídico, serán enviados al 
comité ejecutivo de la Unión de 
Empresarios y, después de su 
aprobación, remitidos de nuevo 
al ministro. En total se piensa 
que los trámites pueden tardar 
unos dos meses. Se perfila, por 
fin, una solución para d 
encuadramiento sindical de los

Habló, asimismo, el señor 
Thomas de Carranza de la 
reunión que anoche celebró 
ANEPA, en la ^e estuvieron 
fresentes los miembros de la 
unta Nacional, presidentes 

provinciales y junta provincial 
de Madrid.

En el transcurso de la 
reunión, el señor Rodriguez de 
Valcárcel dirigió unas palabras a 
los asistentes, mostrándose 
partidario de la evolución 
pdítica a través de las refoimas 
necesarias, pero .no de la 
ruptura.

El señor Rodriguez de 
Valcárcel anunció también que 
próximamente adoptaría una 
postura respecto a la presidencia 
de ANEPA; parece que su 
nom brarn ieitto tan splo 
dependería de su decisión 
personal. En la reimión hubo 
ciertas diferencias entre el señor 
Rodriguez de Valcárcel y don 
José Ramón Alonso.

PARTIDOS POLITICOS

social, y de derechas en lo 
político .

EL DIA 25, 
MANIFIESTO DE “GODSA”— »-

MADRID, 18 (LogosEl 
Gabinete de Orientación y,, 
Docianentación S.A. (GODSA), 
hará publjco el programa para 
una refcHma democrática el 
próximo día veintiocho, a las 
ocho de la tarde, en el hotd 
Eurobuilding. El prograna será 
presentado por el grupo 
promotor de reforma 
democrática, quien ha elaborado 
el texto, y que está integrado 
por cien personas de Madrid y 
provincias.

Al grupo promotor 
pertenecieron los señores Fraga 
Iribame y Areilza antes de ser 
nombrados ministros, así como 
los señores Cabanilías Gallas, 
Fernandez Ordóñez y González 
Páramo, entre otras 
personaUdades.

% E asegura que en las listas de Gobernación 
J aparecen una treintena de actuales gobernadores 

civiles en expectación de destino.
L(x más enterados aseguran que todo quedará 

terminado alrededor de San Jo^.
Dicen que Fraga busca “fraguistas" para su 

equipo en las administraciones provinciales y locales, 
y que no es fácil improvisar cerca de. trescientos 
mandos para distribuirlos por el mapa hispano.

A este propósito , nos dicen que el gobierno 
civil de Zaragoza tiene muchos aspirantes. Desde 
un prestigioso médico, ausente de Zaragoza 
hace muchos años, hasta un conocido hombre 
de letras, pasando por toda una larga teoría 
política.

Pero se nos antoja que todos los futurólogos 
pierden un poco su tiempo, porque aseguran 
que el gobierno civil de Zaragoza no figura, de 
momento, en la treintena de los actuales en 
expectación de destino.

trescientos mil jóvenes 
agricultores españoles.

PROBABLE: RODRIGUEZ 
DE VALCARCEL, 
PRESIDENTE DE 'La agrupación de jovenes *ktppa 

^ricultores, creada hace cuatro . ¿2—————————— 
anos, se encuentra representada ,1-,

■ ” ’ * • MADRID, 18 (Logos).- Don
Alejandro Rodriguez deén la Heimandad, y en las 

cámaras, pero sin embargo no ha , 
obtenido su legalización oficial 
ya (}ue la Ley Sindical no 
Dennite la creación de grupos en 
base a edad o sexo. Dadas las 
e^eciales características de los 
agricultores jóvenes, menores de 
treinta y cinco años, que son los 
qn presari os del futuro pero que 
(71 la actualidad y al trabajar en 
explotaciones familiares, no 
pueden encuadrarse en la Unión 
de Empresarios ni en la de 
trabajadores, d ministro de 
Relaciones Sindicales, 
contempló la posibilidad de que 
se constituyan en asociación, de 
acuerdo con esa misma Ley 
Sindical.

SegúTn jMiso de manifiesto d 
señor . Sanz-Pastor, esa 
asociación ofrecería la ventgja’ 
de integrarse por miembros 
voluntarios, pero existiría d 
peligro de perder las 
posibibdades de nnanciación y 
representación en heim and ades 
locales, cámaras provinciales y 
en la Heimandad Nacional, que 
SI sería posible en su 
configuracicm como agrupación. 
Estos extremos serán estudiados 
por d ministro de Relaciones 
Sindicales ya que resulta 
bidente la necesidad de que los • 
jovenes agricultores estén 
encuadrados en un Sindicato o 
Heimandad, como sucede en 
todos los países europeos.

Valcárcel, «^-presidente del 
Consejo dd Reiiío y de las 
Cortes, poáblemente será d- 
próximo presidente de Anepa, 
asociación política que adoptará 
el nombre de Agrupación 
Popular Democrática. Todo 
dqiende de su decisión personal, 
«nie, según fuentes proximas a 
Anepa, se producirá en un breve 
plazo. El actual presidente, don 
Enrique Thomas de Carranza, 
pasaría a vicepresidente de la 
asociación política.

"Si se deciden por los 
partidos políticos, jugaremos a 
los partidos”, declaro el señor 
Thomas de Carfánza, en d 
transcurso de un almuerzo 
ofrecido a los periodistas.

El señor Thomas de Carranza 
aludió también a la constitución 
dd presupuesto Frente Nacional 
de Asociaciones P<4ític§s,ydijo 
que en las reuniones que 
ANEPA, UNE, UDPE y FNE' 
vienen manteniendo todas las 
sananas, no se ha tratado este 
tema, aunque está previsto que, 
a efectos electorales, se llegue a 
una federación de estas 
asociaciones. “En lo que sí 
estamos unidos —dijo— es en d 1 
clamor de la penuria económica 
de las asociaciones polítkas, 
estamos esperando ver qué pasa 
con- el proyecto de Ley de 
financiación’'.

En el transcurso del 
abnirerzo, d señor Thomas de 
Carranza, a pre^ntas de los 
periodistas, manifestó d parecer 
de ANEPA respecto ala refomia 
constitucicwial. "Puede haber 
enmiendas parciales en la 
constitución —dÿo—, pero no 
aceptaríamos un periodo 
constituyente’’. En otro 
momento de su intervención, 
manifestó que las asociaciones 
políticas son partidos políticos, 
y agregó que "es absolutamente 
imprescindible una ley dectoraL 
para evitar la enorme ■ 
proliferación de grupos 
políticos. En España se debe 
tender —agr^o— hacia un 
¿partidismo . El stñor Thomas 
de Carranza declarój asimismo, 
que ANEPA adoptara el nombre 
de Agrupación Popular 
Democrática, o Partido Popular 
Democrático, a los partidos 
políticos son autorizados 
legalmente, y anunció la 
d¿oración de un programa, a 
través de las cuarenta conisiones 
de ANEPA, donde se 
contemplará todo lo relativo a 
los aspectos económico, social, 
^ricoia, etcétera, del país.

En cuanto a las medidas del 
GtAiemo, declaró que “nuestro 
intento es que toda medida de 
carácter nacional_tenga una 
respuesta de ANEPA , respecto 
a su declaración con “Fuerza 
Nueva”, y otras orgaiizaciones 
de ultraoerecha, lo desmintió 
rotundamentCj diciendo aue “es 
pura invención”, y vcJvió a 
reafirmar que ANEPA es “de 
izquierda en lo económico y

Comunicado de los funcionarios 
municipales de Barcelona

“EL ALCALDE, 
UNICO CULPABLE

BARCELONA, 18 (Logos).— La totalidad de los funcionarios municipales que 
desde primeras horas de la tarde de ayer se habían concentrado en el Ayuntamien
to y ^ue después, en su interior, celebraron una asamblea informativa, permanecían 
a última hora en aquel lugar. Los que vestían uniforme (bomberos y policía munici
pal) se hallaban en la plaza y los restantes de paisano, en el interior. Uno de los 
acuerdos de la asamblea fue el de permanecer el personal dentro del ayuntamiento 
^n asamblea permanente hasta que la situación se aclare en forma satisfactoria para 
las peticiones que han presentado. A primera hora de la noche, facilitaron el siguien
te comunicado:

-La Comisión Provisional de Funcionarios del Ayuntamiento de Barcelo^, m 
nombre Z la asamblea celebrada'hoy, dia 17 de febrero, en el palto central del 
Ayuntamiento, se dirige a la opinión pública y manifiesta .

Ante la rótunda negativa del alcalde a las reivindicaciones présentât^, que cree
mos que son justas, y a iniciar una negociación sobre dichas reivindicaciones, los 
componentes de la asamblea han decidido, en situación desesperada, encerrarse vo
luntariamente dentro de la casa consistorial.

(^eremos manifestar que no es nuestro deseo perjudicar a la ciudad y que. hace
mos único responsable de los perjuicios que pudieran ocasionarse al alcalde, por su 
postura intransigente”.

debate sobre el proyecto
DE ley de mutilados DE GUERRA

1tto procede incluir 
a los republicanos" 

(.PEDROSA LATAS)

Madrid, la luugos,.— 
"Los mutilados del Ejército 
republicano deben tener todos 
*8 «S4ster>cia social económica 
f’ecesaria, pero ix) procede 
incluirlos dentro de este 
P’’oyecto'', ha manifestado el 
Procurador en Cortes don 
Antonio Pedrosa Latas, adscrito 

Tv Comisión de Defense 
Nacional, que comenzó ayer 
tarde el debate sobré* el

merecen”. A este respecto, el 
señor Pedrosa Latas recordó le 
moción hecha al Gobierno, en
marzo del pasado año, y ( 
constitución de una cr 
interministerial para I 
efecto la atención 
necesidades de tooas

de la 
■ón 

a 
la: 

> la:

proyecto de Ley de mutilado: 
guerra por la patria. Se

Oprobaron los <'
artículos.

dos primero'

"Una cosa es L 
estas personas en el cuerpo 

<le mutilados y otra es que 
reciban todas las asistencias que

la integraciór

«víctimas de la guerra civil, 
incluyendo a los miembros del 
Ejército republicano. "Es 
posible —dijo el señor Pedrosa 
Latas— que en dos o tres mese: 
esto quede solucionado”.

Los debates de la comisión se 
desarrollaron con poca 
concurrencia de procuradores. 
Entre los asistentes se 
encontraban diez tenientes 
generales, un almirante y varios 
generales.

La policía municipal y los bomberos de Barcelona

MILITARIZADOS
MADRID, 18 (Europa Press).— Hoy aparece en ef 

Boletín Oficial del Estado y entra en vigor el decreto del 
Ministerio de la Gobernación que militariza el cuerpo de 
Policía Municipal y el Servicio de Extinción de Incendios 
y Salvamento de Barcelona, en la prestación de cuyos 
servicios —dice la disposición— las alteraciones han dado 
lugar “a una grave situación de perturbación del orden 
público".

Añade el decreto que el personal mayor de 18 años 
queda, por consiguiente movilizado, y que el cuerpo y 
servicio indicados continuarán prestando los servicios 
que tienen encomendados actualmente, pasando su 
personal a depender, a efectos jurisdiccionales y de 
disciplina, del capitán general de la Cuarta Región 
Militar.

Todo el personal militarizado deberá usar el distintivo 
de su condición y llevar siempre consigo ios documentos 
de identificación que acrediten su pertenencia al cuerpo 
o servicio correspondiente. Tendrá los derechos y 
deberes que ios artículos noveno y undécimo de la Ley 
Básica de Movilización señalan, quedando sujeto ai 
Código de Justicia Militar. No obstante, "se le reconoce 
cuantos derechos de carácter individual, laboral, social o 
administrativo le confieren las disposiciones vigentes y 
no se opongan al código de justicia militar ni a sus 
deberes ni obligaciones como personal civil 
militarizado".

COMENTARIOS EN EL AYUNTAMIENTO 
Y ASAMBLEA EN EL CUARTEL

BARCELONA, 18 (Europa Press).— Cerca de las diez 
y media de la mañana se han concentrado en la plaza de 
San Jaime funcionarios municipales en número 
considerable, para iniciar seguidamente una asamblea en 
el patio de entrada del ayuntamiento. Entre los 
concentrados esta mañana no se encontraban —al 
contrario que en otros días— ni bomberos ni policías 
municipales, al parecer por causa del decreto de 
militarización publicado hoy.

Por otra parte, un portavoz de los bomberos ha 
comunicado que los componentes de dicho cuerpo se 
encontraban concentrados en el cuartel central de la 
calle Provenza y reunidos para tratar de la actual 
situación.

MANIFESTACION EN BARCELONA

BARCELONA, 18 (Cifra).— A las dos y media, la 
normalidad era total en las calles barcelonesas, en las que 
a primera hora de la madrugada se habían manifestado 
algunos grupos de funcionarios municipales, 
principalmente bomberos, desalojados del ayuntamiento.
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Un “duro” 
del terrorismo «TXOMEIV»

l

Los_capÿg2es 

del miedo de <f£TA»
BIARRITZ (Crónica del enviado especial Mariano POMARES.)

En los últimos días se ha escrito abundantemente de las divisiones existentes 
entre dos grupos que rivalizan por el control de ETA-V Asamblea, a raíz del 
secuestro del joven José Luis Arrásate y más recientemente con motivo de los dw 
asesinatos perpetrados en Galdácano y en Cizurquil. Sin embargo, no se había 
revelado hasta este momento cómo se han producido las divisones en el seno de

El Rey don Juan Carlos de Borbón 
hablaba ayer en Berga, en un breve 
discurso; de que «no podemos con

sentir que algunos pretendan olvidarse de 
la responsabilidad que como miembros de 
la comunidad nacional a todos nosotros, 
corresponde, y con su egoísmo traten de 
perjudicar a muchos, pero especialmente 
a aquellos que económicamente son más 
débiles».
_ A alusión real ha podido orientarse 
I hacia muchos sectores de la vida na- 
■■■ cional, por lo que sabemos. Uno de 
estos sectores podría ser el de una gran 
srama de capitalistas españoles que, por 
vía de la clandestinidad, están sacando 
dinero de nuestro país en una constante 
marejada de fuga de capitales por temor 
a un proceso político democratizador en 
el que, en un principio, no confían.

Rey, evidentemente, no hace poh- 
tica porque no es ésa su misión. 

Km Pero el Rey se preocupa por una si
tuación que, de continuar e incrementa^ 
en sus efectos, puede dar al traste im día 
con el proceso de remodelación económica 
que se pretende alcanzar para llegar a in
troducir nuestro esquema nacional en el 
concierto europeo. El Rey, en definitiva, 
viene a decir que cuando más necesita el 
país de la valentía de los capitales fuertes, 
cuando más urgencia hay en poner reme
dios sanos a una inflación creciente, los 
capitales se van por el sendero sucio por
que algunos de sus detentadores sirven mas 
a sus propios egoísmos que a las verda
deras necesidades de la comunidad nacio
nal a la que todos sin excepción estamos 
obligados a servir primero.

Muy lejos de Berga, el ministro de 
Asuntos Exteriores se encuentra 
desarrollando su segundo periplo 

comunitario. Antes de salir de Bruselas 
con dirección a Dublin el señor Areilza ha 
üicho que en 1980 España estará prepa
rada, con unas condiciones económicas y 
financieras adecuadas, para iniciar una re
lación con la C.E.E. como miembro de 
pleno derecho, y que ya para entonces e 
incluso antes nuestro proceso político de- 
mocratlzador puede estar homologado a 
los sistemas de las democracias occiden
tales. Estas palabras del ministro Areilza, 
en lo que a previsiones a corto plazo se 
refiere, hay que entenderlas con la salve
dad dé que, de aquí a 1980, no surjan im
ponderables ni imprevistos políticos que 
hagan «pinchar» a la bicicleta del cambio 
en esa subida de puerto de primera cate
goría que el Gobierno está pedaleando en 
estos momentos y que para algunos, desde 
fuera del sistema, se les antoja ser solo 
un collado de tercera, sin repechos de im
portancia.

UNO de los repechos que puede llegar 
a ser más que repecho, más que di
ficultad, es el económico. Y un fac

tor que contribuye grandemente a erizar 
la ruta de dureza es el repetidamente de
nunciado y todavía no reprimido de la 
fuga fraudulenta de capitales. La solución 
devaluadora, sólo apta para situaciones- 
límite en una economía como la nuestra 
que hasta ayer presumía de sólida, no bas
ta, ni con mucho, para despejar grandes 
incógnitas de futuro en cuanto al incre
mento de las inversiones nacionales y ex
tranjeras; muchos inversores del exterior 
se fijan más en un proceso político cohe
rente que en un esquema económico pre
determinado; y muchos inversores naciona
les, por el contrario, optan por el inmo- 
vilismo financiero en Suiza antes que aven
turar sus dineros en la nave del cambio. 
Independientemente de la devaluación de 
la peseta se necesita., pues, una revalua
ción clara y neta de nuestros propósitos 
políticos.

J.L. Costa lélasco

La posible concesión de la 
amnistía preocupa ahora 
a los "etistas"

El de Arrásate, un 
secuestro fuera de | 
toda lógica '

ETA.

Dada por sabida, en primer 
lugar, la escisión en 
octubre-noviembre de 1974 
entre los grupos más influidos 
por Argala, por una parte, y por 
Múgica Arregui, por otra, 
después del atentado a la calle 
del Correo (Madrid, septiembre 
de 1974), se sabe que Múgica 
Arregui se alzó con el poder de 
los entonces más 
auténticamente detentadores de 
la organización terrorista ETA, 
los denominados rama 
"político-militar". Esta se 
hallaba mejor organizada en su 
base, posee una imprenta y edita 
las publicaciones oficiales de 
ETA.

La rama "político-militar" 
hizo su mayor campaña durante 
la primavera de 1975, pero el 
estado de excepción, primero, y 
las numerosas caídas de gente 
importante que sufren durante 
el pasado verano, con la 
detención de siete de los nueve 
miembros del comité ejecutñ/o 
designados en febrero de 1975 
(en una asamblea de sus 
militantes), merma sus cuadros, 
Múgica Arregui, "Wilson", 
Campillo Alcorta, Félix Eguía...

LA REORGANIZACION

Al paso del tiempo, es 
evidente que ETA-V Asamblea 
tiene que reorganizarsa Así 
programan para los últimos días 
de diciembre de 1975 una nueva 
asamblea, de la que se esperaba 
que salieran los nuevos 
dirigentes Después de algunos 
contactos previos, dicha 
asamblea, convocada por los 
"políticos-militares" parece ser 
inviable, por la creciente 
dh/isión. Por un lado, el grupo 
de los "militares" en los que se 
encuadran ''Argala", 
"Peixoteo", Iturbe Abasólo, 
Urruticoechea Bengoechea y 
otros, convocan otra asamblea 
etarra.

Esta se celebra del 8 al 10 de 
enero pasado. Asisten también 
los "político-militares" -cuyo 
hombre más significado parece 
ser actualmente Eduardo María 
Moreno Bergarechje-, pero dado 
su menor número de efectivos y 
por cuestiones de táctica 
armada, son los primeros los que 
se alzan cón el poder. Designan 
como máximo responsable a 
domingo Iturbe Abasólo, alias 
"Txornen". Este es natural de 
Mondragón dónde nació el 7 de 
diciembre de 1943, 
encuadrándose en ETA en 1967, 
habiendo participado en los 
secuestros del cónsul Beihl 
(diciembre de 1970), en el del 
industrial eibarrés Zabala 
(enero de 1972), en los fallidos 

intentos de secuestro del señor 
Orbegozo (28 y 30 abril de 
1971), en los atracos al banco 
guipuzcoano de Derio y Beasain 
(con botines de medio millón y 
de diez millones de pesetas, 
respectivamente), destrucción 
de la boutique "Gurruchaga", de 
San Sebastián (noviembre de 
1971) y atentado a la delegación 
de sindicatos de Tolosa 
(diciembre de 1972).

Más tarde Domingo Iturbe 
Abasólo parece apartado de la 
acción, pero esto según se ha 
desprendido más tarde 
solamente es debido a su 
disconformidad con la línea por 
entonces mantenida por ETA, 
grupo capitaneado por Múgica 
Arregui. Domingo pasa ahora a 
ser uno de los hombres más 
duros, tal y como se presenta 
actualmente ETA en su rama 
"militar'*, también conocida 
como de los "milis", la cual 
tiene en cuenta a la hora de 
designar sus máximos 
responsables la veteranía y la 
experiencia en el terrorismo.

LA ASAMBLEA: INTENSA 
CAMPAÑA A PARTIR 
DE FEBRERO Y LUCHA 
CONTRA AMNISTIA

Dos aspectos resultan como 
más significados en el balance de 
esta última asamblea del pasado 
mes de enero: iniciar una 
intensa campaña a partir del mes 
de febrero en curso y luchar 
contra la posible amnistía del 
Gobierno.

La lucha armada la entiende 
este grupo contra personas 
significadas por su cargo 
político: alcaldes, consejeros del 
Movimiento y personalidades de 
mayor rango.

Atacar la posible amnistía 
que conceda el Gobierno. 
Entienden que una amnistía 
permitiría el regreso de muchos 
exiliados, con la consiguiente 
pérdida d e una posible 
"cantera" de la que ellos 
podrían echar mano en 
cualquier momento. En caso de 
amnistía, la mayor parte de 
estos exiliados regresarán para 
reincorporarse a una vida 
normal. Lo mismo podría 
presumirse de la mayor parte de 
los que siguen encarcelados, ya 
que unos y otros tienen algunas 
razones para abandonar su 
activismo.

En tales circunstancias 
podrían perder a todos ellos y 
no solamente a éstos, sino que 
con los mismos cabe pensar que 
dejarían de prestarles alguna 
Colaboración familiares y amigos 
de los exiliados y encarcelados, 
así como simpatizantes de éstos. 
En definitiva, su causa se vería 

sensiblemente mermada, 
concretándose a su propio 
reducto.

La campaña terrorista 
iniciada este mes permite prever 
una primavera muy caliente, a 
menos que el Gobierno les ataje 
por dos frentes: por el de la 
investigación policial intensa 
(que ya ha comenzado) y por la 
concesión inmediata de una 
amnistía, antes de que las 
acciones sean de tal magnitud 
que la provocación aconseje una 
demora en la concesión de la 
amnistía, por razones de 
seguridad de mayor alcance que 
la que pueda marcar la propia 
ETA.

UN SECUESTRO FUERA 
DE LOGICA

La conclusión de la nueva 
asamblea del pasado mes de 
enero incita a los activistas que 
han perdido el mando de ETA-V 
Asamblea -es decir a la rama 
"político-militar"- a perpetrar 
una acción inmediata que les 

I

So. TVO 4©^

permita hallar dinero con el que 1 
seguir su propia campaña., ;

Por esta causa se comete el 1 
secuestro en forma precipitada,’, 
el día 13, Al parecer, ETA, quel 
hasta entonces cuando recibía^ 
información sobre posibles actos j 
a desarrollar se dedica 
comprobar al detalle lasr 
informaciones, con lasprisasdel 
la última derrota no lleva a cabo! 
esta gestión, o en todo caso, lo¡ 
hace de forma muy síiperflcial ; 
y exige a la familia Arrásate una 
suma que, ni con mucho, está a 
su alcance.

Se sospecha que llegaron a 
creer , que los Arrásate disponían : 
de cien millones de pesetas, 
porque la empresa de "Forjasdeí 
Berriz" paga a sus proveedores^ 
al contado, y dispone de una» 
gran liquidez bancaria, aunque 
siempre en cantidades menores, 
a tenor del volumen de una 
empresa de cien operarios. le

Entre tanto, los "militares" 
inician su nueva trayectoria, en 
escala violenta, de la que ya hay > 
dos lamentables recientes : 
sucesos, los asesinatos del 
alcalde de Galdácano y el 
operario de Cizurquil.

MADRID, 13 (I 
Ayer comparecieroi 
Juzgado Municipal 
diecinueve los pe 
Alfonso Lavandeira 
Domingo Roibas I 
redactores, respectif 
de "Sábado Gráfico 
agencia Pyresa, en 
con las lesiones sufi 
rante los incidentes 
do día 6, en las pn 
des de la plaza d 
Bárbara, donde an 
dactores informabar 
concentración de tr 
res de hostelería.

El médico fore 
Juzgado, tras reco 
ambos profesionale; 
los partes de alta y 
mente el juez info 
paso'del sumario a 
dicción militar, en I 
se 5igue desde el pa 
seis procedimiento 
de la denuncia pre 
por supuestos male 
y lesiones,'por amb 
distas, junto con lo 
sionados Germán 
fotógrafo de "Sáb< 
fico" y el ayudant 
dacción de Pyres 
Fonseca, contra n 
de la Policía Armad

GOBIfRN

Quizá
secret
MADRID, 18 (I 

Hoy celebrará su 
reunión la comisic 
Gobierno-Consejo 
encargada de est 
reforma de la 
fundamentales del F

La sesión ani 
celebró el pasado n 
día 11, y en el con 
facilitado al fin 
misma se anunció 
calendario de trab 
cumplirse! en । 

piazo que exii 
circunstancias nac

Existe un e 
interés- público 
deliberaciones 
comisión, ya c 
acuerdos que se 
será decisivos para < 
político del país. F

PETICION DI 
AMNISTIA E] 
EL TEJADO 1 
AYUNTAMIE

Malaga, ia (Loe 
hanOerola en la que 
palabra “amnistía” fui 
*yar en el tejí 
ayuntamiento. Los i 
tiunicipales procedlei 
ratlrada.

emulando, 
heidi y pedí

Logroño, ta 
Murillo de Rio Leza 
lomada de júbilo, d« 
MUe el pueblo entero p 
•ogustiosas horas de 
oa dos niños, a quien
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ca

dinero con el que 
lia campaña., 
ausa se comete el 
forma precipitada, 
parecer, ETA, que 
es cuando recibía 
obre posibles actos 
ar se dedica a 

al detalle las
I, con las prisas de 
ota no lleva a cabo 
o en todo caso, lo 
a muy superficial 
am ilia Arrásate una 
con mucho, está a

ia que llegaron a 
¡Arrásate disponían 
Hones de pesetas 
iresa de "Forjasde 
a sus proveedores 

y dispone de una 
bancaria, aunque! 

antidades menores,! 
volumen de una 

en operarios, 
to, los "militares" 
eva trayectoria, en 
a, de la que ya hay 
ables recientes 
s asesinatos del

Galdácano y el 
izurquil.

—1

EL JUZGADO A SUFRIERON LESIONES
DURANTE LOS INCIDENTES

El Supremo confrma las 
penas a miembros de

MADRID, 13 (Logos).— 
Ayer comparecieron ante el 
Juzgado Municipal número 
diecinueve ios periodistas 
Alfonso Lavandeira Ares y 
Domingo Roibas Pardeiro, 
redactores, respectivamente, 
de “Sábado Gráfico*' y de la 
agencia Pyresa, en relación 
con las lesiones sufridas du
rante los incidentes del pasa
do día 6, en las proximida
des de la plaza de Santa 
Bárbara, donde ambos, re
dactores informaban de una 
concentración de trabajado
res de hostelería.

El médico forense del 
Juzgado, tras reconocer a 
ambos profesionales, emitió 
los partes de alta y seguida
mente el juez informó del 
paso del sumario a la juris
dicción militar, en la que ya 
se {igue desde el pasado día 
seis procedimiento derivado 
de la denuncia presentada, 
por supuestos malos tratos 
y lesiones,'por ambos perio
distas, junto con los dos le
sionados Germán Gallego, 
fotógrafo de “Sábado Grá
fico” y el ayudante de re
dacción de Pyresa Jesús 
Fonseca, contra miembros 
de la Policía Armada.

AYER TARDE 
CONTINUARON LAS 
NEGOCIACIONES

DEL PASADO DIA 6 «Cruz Ibérica»
MADRID, 18 (Logos).— 

AyeM^de continuaron reu
nidos los representantes de 
“Rotopres” y "Prensa Eco
nómica” para tratar de en
contrar solución al proble
ma que impidió ayer la apa
rición de "Nuevo Diario”, 
al no haber acuerdo econó
mico entre las partes intere
sadas, informan fuentes sin
dicales.

Fuentes cercanas a Roto
pres han asegurado la buena 
disposición de la empresa 
para encontrar solución al 
problema, aunque ha señala
do que por el momento no 
se recogían originales.

La redacción de “Nuevo 
Diario”, sin embargo,trabaja 
con normalidad con el fin 
de tener todo dispuesto en 
el caso de que se llegara a un 
acuerdo.

Según dichas fuentes, 
tanto los trabajadores de 
“Nuevo Diario” como los de 
Rotopres, se encuentran 
reunidos en asamblea per
manente desde que conocie
ron las dificultades por las 
que pasaba la publicación.

asamblea autorizada por la 
Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato de la 
información.

NO HABRA PAGA 
EXTRA PARA LOS 
TRABAJADORES DE 
PRENSA

EN “EL CORREO 
DE ANDALUCIA*

LOS PERIODISTAS 
RECONSIDERAN EL 
VOTO DE HUELGA

SEVILLA. 18 (Logos).- 
Los redactores de “El Co
rreo de Andalucía”, que el 
pasado sábado votaron ir a* 
la huelga, ayer martes modi
fican su postura y trabaja
ron durante la jornada con 
normalidad. Según todos los 
indicios, los periodistas de 
"El Correo de Andalucía” 
han reconsiderado su postu
ra debido al cambio habido 
en la prensa de Madrid y 
Barcelona, fundamental
mente. y en las revistas de 
carácter político que, con 
casi toda seguridad, aparece
rán esta semana.

MADRID, 17 (Logos).— 
Según fuentes sindicales no 
ha sido posible llegar a un 
acuerdo en las peticiones 
de una pega extraordinaria 
de 25.000 ptas. que solicita
ban la parte social de la 
Agrupación de Prensa para 
los trabajadores del sector, a 
tenor del aumento del coste 
de la vida y de la subida del 
precio de venta de los dia
rios.

Señalan las mismas fuen
tes que el tema fue tratado 
en una reunión celebrada en 
el Sindicato de la Informa
ción por una comisión mix
ta, social y económica. La 
parte económica adujo que 
en estos momentos era im
posible acceder a lo solici
tado a causa del incremento 
del precio del papel y de 
otros costos.

MADRID, 18 (Logos).— La sala segunda del Tribunal 
Supremo ha dictado sentencia por la que confirma la del 
Tribunal de Orden Público que condenó a cuatro miem
bros de la organización de extrema derecha “Asociacióp 
para la defensa del pensamiento hispánico” editora de la 
revista “Cruz Ibérica”, por el delito de tenencia ilícita 
de armas.

El Tribunal de Orden Público condenó a Alberto 
Echegaray del Campo a un año y seis meses de cárcel; 
José María Burón Murillo a dos años y seis meses de 
cárcel, y a ocho meses de prisión a los procesados Fer
nando Alcázar de Velasco Doñate y a Francisco Sales 
González González.

Expone la sentencia confirmada que con ocasión del 
asalto al banco /atlántico, sito en la avenida de José An
tonio 48, de Madrid, ocurrido en la mañana del día 30 
de marzo de 1973, los procesados Echegaray del Campo 
y Burón Murillo exhibieron una pistola cada uno, que 
les fueron entregadas anteriormente por los también pro
cesados Alcázar de Velasco y González González. Estos, 
—dice la sentencia del TOP—las venían poseyendo desde 
fechas anteriores sin la correspondiente documentación 
legal de pertenencia y uso de armas.

Los cuatro condenados, junto con otros dos procesa
dos, fueron también juzgados ante la Audiencia Provin
cial de Madrid, que dictó sentencia condenándoles por el 
delito de robo a mano armada.

Todos los implicados fueron puestos en libertad con 
motivo del indulto último.

REUNIONES
GOBIERNO-CONSEJO NACIONAL

Quizás se declaren
secretas las sesiones

MADRID, 18 (Logos).— 
Hoy^ celebrará su segunda 
reunión la comisión mixta 
Gobierno-Consejo Nacional 
encargada de estudiar la 
reforma de las leyes 
fundamentales del Reino.

La sesión anterior se 
celebró el pasado miércoles, 
día 11, y en el comunicado 
facilitado al finalizar ja 
misma se anunció que “el 
calendario de trabajo debe 
cumplirse! en el breve 

piazo que exigen las 
circunstancias nacionales”.

Existe un evidente 
interés- público por las 
deliberaciones de la 
comisión, ya que los 
acuerdos que se adopten 
será decisivos para e1 futuro 
político del país. Frente al

insistente rumor de posible» 
diferencias'entre los 
representantes del Gobierno 
y del Consejo Nacional, el 
señor Solís Ruiz, ministro 
de Trabajo, declaró a los 
informadores tras la reunión 
del día IVque los miembros 
de la comisión eran todos 
uno, y no habría 
dificultades a la ho/a de 
adoptar una determinación.

Por otro lado, y dada la 
trascendencia de los temas a 
tratar, cabe la posibilidad, 
según hemos podido saber., 
de que las deliberaciones de 
la comisión mixta, sean 
declaradas secretás, con el 
fin de evitar hipotéticas 
presiones sobre quienes 
deben discutir temas tan 
del icados.

p e rdidos. niños

ru?*-
PETICION DE 
AMNISTIA EN 
EL TEJADO DEL 
AYUNTAMIENTO

Malaga, lt (Logos).— Una 
tMnUerola en la que se leía la 
Miabra "amnistía” fue colocada 

en el tejado del 
<yuntamlento. Los empleados 
tiunicipales procedieron a su 
'•tirada.

emulando a 
HEIDI y PEDRO...

Logroño, ib (Logos).— 
Murillo de Rio Leza vive una 
o Júbilo, después de
MUe el pueblo entero pasara ayer 
angustiosas horas de búsqueda 
n* dos niños, a quienes dieron

aparecieron, por fin en casa del 
abuelo de uno de ellos, que vive 
en Cenzano a veinte kilómetros 
de donde se hablan escapado.

Javier Pisón Pisón y José 
Maria Esteban Caro se dirigieron 
a la escuela, como todos
los días. A la salida, ai 
mediodía, uno de ellos tuvo la 
idea de ir a visitar a su abuelo. 
Hacia alli marcharon, sin reparar 
que la casa del abuelo estaba a 
veinte kilómetros, y que había 
que atravesar la sierra, que se 
encuentra ahora cubierta de

emulando
dos muchachos, 
Heidi y Pedro,

recorrieron el trayecto hasta dar 
con el abuelo.

ASCIENDEN LOS 
INGRESOS DE 
LOS CINES

MADRID, 17 (Logos).— 
Manteniendo su constante linea 
ascendente, los ingresos en 
taquilla de los cinematógrafos 
españoles han alcanzado desda 
el uno de enero al 30 da 
septiembre de 1975 la cifra da 
9.307.965.199 pesetas, lo que 
supone un aumento da 
2.190.694.946 pesetas, sobre los 
ingresos habidos durante el 
mismo periodo de 1974 y que 
supone un Incremento superio/ 
al 30 por ciento.

Señores: como presidente de nuestra
comunidad de vecinos,,, dimito!

Hay que admirar a los presidentes de 
casa. ¡Cuidado que tienen problemas! Es una 
pica en Flandes poner a todos de acuerdo, 
sobre el agua, la calefacción, el portal, la 
escalera... ¿Y la financiación de obras?

El acuerdo sobre la financiación de 
obras es más fácil pidiendo un crédito al 
Hispano para cualquiera de las necesidades 
de la Comunidad de Vecinos: revocar fa-
chadas, reparaciones, ampliaciones, jardines, 
decoración, garages... En fin: cualquier cosa. 

Una cuenta corriente, o de ahorro, en
el Hispano es una herramienta de usos 
múltiples.

Obtener créditos para la Comunidad 
de Vecinos es uno de ellos. Pero pueden | 
ustedes solicitarlos aunque no sean clientes ।

UJ

del Hispano. i
I

J^e^ BANCO HISPANO AMERICANO
15.000 seres humanos al servicio de los seres humanos.
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El plazo de 
Huhg Thomas

Sus razones tendrá el 
historiador Hugh Tho
mas para señalarse un plazo 

de optimismo en torno 
cambio democrático que Es
paña debe dar si no quiere 
perder el tren de Europa. Si 
tal cambio no se produce 
hasta julio del presente año, 
su optimismo se tornará en 
pesimismo.

La postura del profesor 
inglés puede ser un símbolo 
de la expectativa reinante 
allende las fronteras; expec
tativa no exenta de repercu
siones de uno u otro signo 
a caballo de los aconteci
mientos.

Mientras tanto, nuestro 
ministro de Asuntos Exte
riores se asoma a Europa en 
un viaje de relaciones públi
cas con vistas a una integra
ción española en las institu
ciones europeas...

Sin embargo, voces auto
rizadas de aquí dentro, como 
la de Huiz Giménez, no abri
gan demasiadas esperanzas 
sobre los propósitos de refor
mas que puedan existir en 
parte del Gobierno y en Ins
tituciones como las Cortes, 
el Consejo del Reino y el 
Consejo Nacional.

Las cosas así, ¿qué pasos 
se habrán dado hasta el vera
no para que el profesor 
inglés no frun
za el ceño?

El tiempo, 
inapelable, lo 
irá diciendo.

En ciernes

"la guerra del tomate» palabras 
para 
meditar

El jefe de la

El cerrojazo del mercado 
exterior pone en peligro 
unos 1.500 millones de 
jornales agrícolas y otros 
tantos en industrialrzación

efectuando suponen unas pérdidas importantísimas por 
tener que realizarse por debajo de los preçios de costo a 
lo que hay que añadir los costos financieros que origina 
el mantenimiento de los stocks que se calculan en unos 
trescientos millones de pesetas anuales de interés. La 
falta de ventas está moxivada fundamentalmente a que 
resulta imposible llegar a los mercados con los misinos 
precios que los otros países productores europeos, que 
reciben fuertes subvenciones y ayudas de todo tipo de

BADAJOZ, 18 (Logos).— La Agrupación de 
conserveros de concentrado de tomate extremeño en 
relación con la situación real en que se encuentran las 
empresas afectadas por los últimos acontecimientos 
producidos en la campaña 74-75, con el consiguiente 
cerrojazo del mercado exterior ha emitido un informe 
resumen del estado de la zona que entre otras cosas dice:

Como consecuencia del exceso de producción de 
tomate del pasado año y debido a las presiones ejercidas 
sobre las industrias transformadoras, los stocks actuales 
son elevadísimos y de muy baja calidad.

ActuaLmeote, las existencias de productos en los 
almacenes de las fábricas de Extremadura se elevan a 
sesenta mil toneladas métricas de concentrado y 
cuarenta mil toneladas de tomate pelado y triturado, que 
a los niveles de exportación de 1975 presuponen 
disponibilidades para tres años.

El importe de los stocks mencionados se eleva a 
precio de costo, a unos tres mil millones de pesetas.

Las débiles operaciones de venta que se están

sus respectivos gobiernos.
Por todo ello, la industria extremeña no 

posibilidades de sacar su mercancía.
Si esta situación no se corrige la contratación de 

tomate para la próxima campaña, por parte de la 
industria, será muy problemática.

No se le oculta a la agrupación de fabricantes de 
concentrado de tomate el gran problema que se avecina 
para la región extremeña de índole agrícola, laboral e 
industrial. El cultivo de catorce mil hectáreas de tomate 
supone una utilización de unos mil quinientos millones 
de jornales agrícolas y otro tanto en faenas de 
transporte, recepción e industrialización del fruto.

Las empresas se encuentran en muy difícil situación 
económica y sin tesorería para hacer frente a la 
financiación de una nueva campaña teniendo pendiente 
de amortizar los créditos de capital circulante

ve

"/yo podemos 
consentir que 
a/gunos pretendan 
o/vidarse de la 
responsabilidad que 
como miembros de la 
comunidad nacional 
a todos nosotros 
corresponde, y con 

‘ sü egoísmo traten de 
perjudicar a muchos, 
pero especialmente a 
aquellos que 
económicamente sen 
más débiles".

MADRID, 18 (El 
“Lockheed Aircraf 
información de die 
L. Ortiz, ha declarj 
totalmente las acu 
sobornado a person.

En relación con 
su empresa no h

Conferencia de un 
catedrático judío
en las I Jornadas
sobre la Investi- 
gación Agrícola
MADRID, 18 (Logos).- El 

decano de la .Facultad de 
Agricultura de la Universidad 
Hebrea de Jerusalén, prof. 
Harpaz, uno de los hombres a 
los que se debe el gran empuje 
agrícola israelí apoyado en la

Casa BAD’I
C/. Górrez Ortega, n.o 4
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Gran Exposición de alfombras Persas y Orientales

DESDE EL DIA 12 AL 22 DE FEBRERO

Primera firma en el mundo de alfombras con precios 
incomparables y las mejores calidades, por ser importa
dor mundial.

Durante la exposición mostramos una película inédi
ta en España especial para esta exposición.

A los compradores se les dará certificado de origen y 
garantía de cambio.
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ARDEIL.

procedentes del ejercicio anterior.
Dada la gravedad del problema entendemos, termina 

diciendo el informe, que este asunto rebasa las 
posibilidades de los sectores agrícola, industrial y laboral 
que debe resolverse en ámbitos superiores.

(Juan Carlos I, 
Rey de España)

ISRAEL: La transformación de un pais desértico

0,90 . .

1,60 . .

1,90 . .

. . 7.000 

. . 18.000 

, . 26.000

1,20 hasta 3,20 x 4,50

2.10 120.000

0,90 hasta 2,30 x 3,35

SENEBAF. ESFAHAN, SARUK. SARUKMIR 
PRECIOS FIJOS sin descuento

Abierto incluso sábados y domingos 
MAWNA MORENO, 22 ■ Tfno. 222949-219865

ciencia y en la técnica, fue uno 
de los conferenciantes en la 
Írimera sesión del trabajo de las 

ornada internacionales sobre la 
investigación científica y el 
problema agrario, que se viene 
celebrando en Madrid.

Destacó cómo la 
transformación de un país 
desértico en sus dos terceras 
partes se debe en buena parte a 
tres requisitos fundamentales: 
una investigación científica 
capaz de generar ideas generales 
y de absorber rápidamente la 
innovación e información de 
fuentes exteriores; un eficiente 
servicio de extensión agraria y 
por último a gr i cultor es 
debidamente adiestrados y 
capaces de mejorar los métodos 
y prácticas y de saber adaptar 
bs ideas e informaciones nuevas 
que reciben.

El profesor Rauta miembro 
de la Academia de Cienebs 
Forestales y Agrícolas de 
Rumania ofreció, por su parte la 
experience de un país del Este 
con muchas semejanzas^ con 
España en el campo agrícola. 
Destacó que en su país existen 
más de treinta mil especialistas 
dedicados a la transmisión e 
innovación de tecnologías y 
conocimientos en el campo 
agrícola, lo que representa^ uno 
cada cuatrocientas hectáreas. 
Sólo su academia cuenta con 
una finca experimental de diez 
mil hectáreas más que todas las 
fíncas de ewerimentación que 
existen en España, donde los 
científicos desarrollan nuevas 
variedades de semillas y mejoras 
agrícolas en todos los campos.

CRISIS DE 
PROTEINAS

La crisis de proteínas del 
mundo hasta el año dos mil fue 
d tema de la conferencia del 
Rrof. Well, de b Universidad de 

lew York, en Buffalo,, quien 
particubrizó su estudio en la 
producción de cereales el 
cincuenta por ciento de bs ca - 
lorias del mundo y el setenta ñor 
ciento de sus proteínas.

El estudio se inicia en 
el año 1962, año en el que según 
el orador se inicia una nueva era 
de la agricultura en el mundo y 
llega hasta el año dos mil. El 
prof. Well, predica la caída de la 
producción de cereales en los 
países en desarrollo en los 
■próximos 2.5 años, destacando la 
importancia social y política 
que este hecho pueda 
representar para el futuro de la 
humanidad.

La sesión de la mañana 
estuvo presidida por el .Sr. 
Antoñanzas, presidente del INI, 
el Sr. García (íutiérrez, 
subsecretario de promoción 
agrarb y Sr. Mombíedro de la 
Torre, presidente de la 
Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos.

Se debe a tres requisitos fundamentales: 
Investiqación científica, eficiente 
servicio de extensión agraria y 
agricultores adiestrados

INGRESOS AGRICOLAS

En la sesión de la tarde 
intervinieron el profesor 
Schmitt, director del Instituto 
de Agronomía de Gottinger 
(Alemania) quien destacó como 
un objetivo en todas las leyes 
agrarias es de igualación de los 
ingresos en el sector agrícola 
con otros sectores, destacando 
los efectos negativos que puede 
causar en otros sectores a la 
vista de las medidas tomadas.

El prof. Malassis, director del 
Instituto de Agronomía de 
Montpellier, hizo un ensayo de 
clasificación de b empresa 
agrarb en el mundo y señaló las 
tendenebs fundamentales de la 
misma entre las que destacó la 
industrialización de la 
agricultura como fenómeno 
general y la formación de 
complejos agroalimentarios, al 
combinar por vbs diversas bs 
actividades agro-industriales.

ES NECESARIO 
AUMENTAR LA 
PRODUCCION DE 
CEREALES

MADRID, 18 (Logos).- “El 
porvenir de la agricultura exige 
un mayor desarrollo de la 
producción de cereales para el 
consumo humano y de la 
ganadería” señabn fuentes 
allegadas al Sindicato .'Nacional 
de Cereales.

Los sistemas de explotación 
pueden mejorar y los 
rendimientos crecerán sin duda 
alguna al amparo de los sistemas 
de cultivo más perfectos, pero la 
población humana aumenta 
sobre un habitat que tiene unos 
límites y el precio de los 
alimentos según índice 
internacional, sigue un aumento 
que duplica el valor de las 
materias primas industriales.

Alentamos —afirman bs 
citadas fuentes— b esperanza 
inmediata de llevar a nuestras 
tierras mejoras de irrigación y 
mecanización, semillas, 
pesticidas, transportes, 
transformación, almacena
miento y comercialización, y 
aceptamos la. realidad de un 
retraso «pie en definitiva, podría 
ser ventajoso puesto que 
nuestros inconveniente.s de 
clima y sol no son más graves 
que lo.s superados por otros 
países, donde la técnica ha 
operado sobre tierras arrancada.s 
al mar.

En términos generales.

resulta recomendable 
incrementar los cereales y la 
ganadería —añaden las citadas 
fuentes- con preferencia a las 
frutas y hortalizas, debiéndose 
tener en cuenta que en los 
últimos cuatro decenios la 
Europa Occidental exporta 
productos primarios, mientras 
que los pueblos más atrasados 
importan once veces más de lo 
que exportaban al principio de 
ese mismo período.

Esto implica un cambio de 
posiciones que ha de tenerse en 
cuenta desde nuestra política 
agraria más clara y más amplia si 
pasamos a observar la 
distribución del suelo patrio. En 
este sentido, una cuarta parte de 
las exportaciones agrarias son 
insignificantes, estando 
repartidas las 45.634 fincas 
existé'ntes entre. 33.536

6.304propied'ades, 
arrendamientos, 2.068
aparcerías y 3.725 de régimen 
variado.

Por lo que se refiere a la 
diferenciación más importante 
de nuestra agricultura, afirman 
las citadas fuentes que tenemos 
47,6 millones de hectáreas 
carentes de ^a y 2,7 millones 
de hectáreas de regadío. 
Resultando minúsculo el 
aumento de estos últimos que 
en un año han crecido en menos 
de un 2 mientras que los de 
secano disminuyeron su 
extensión en un 0,1 
aproximadamente.

un radio no superior a los 
setenta o ciento cincuentí 
kilómetros se vende a un precio 
cinco veces superior al precio de 
origen.

AGRICULTORES
CON OÑATE GIL *

MADRID, 18 (Logos).- El' 
ministro de Agriculüira D.> 
Virgilio Oña te Gil recibió alo#; 
componentes de una comisión 
de viticultores presididos por el 
titular del Sindicato de la Vid. 
D. Francisco Moreno Arenas,,) k, 
el de la Unión Nacional de - 
Empresarios, D. Anibal Arenas) 
Diez-Hellin.

Según fuentes del Ministerio .i 
los componentes del grupo ’ 
expusieron al ministro, entre 
otros problemas, los que se 
plantean en la actual situación) 
crisis de la vitivinicultura, tanto 
en precios que se han de fijar de 
protección para la uva y el vino, 
como de los precios actuales de 
mercado y la posibilidad de 
adecuarlos; problema de 1» 
rentabilidad de la empress : 
productora; devolución por 
parte de las cooperativas, a 1» 
administración, de los préstamos 
recibidos, para lo que I» 
combión puso de relieve 1» Î 
necesidad de una previ» 
revalorización de los productos 
vitivinícolas.

El ministro también recibió» 
una representación de las COSA 
y de las hermandades de 
Labradores y Ganaderos de 
Murcia. ;

Los asuntos expuestos »1 
titular de agricultura versaron 
acerca del trasvase Tajo-Segur»

OÑATE GIL, 
CON AGRICULTORES 
CACERENOS

ESTAI 
ARTE 
COMI

EL HECHO 
GRUPO DE 
UNA PIST

MADRID, 18 (L 
ha hecho explosiór 
Derecho de la Univ 
caída de dos ladri 
colocado. La coloci 
de determinada fil 
estuvieron repa 
estudiante que al p 
días durante una ai 
docente.

En la Facultad 
abucheó al vicern 
prohibido la sema 
señores Sartorius y

ANTONK

■ POR S 
CALUMI

MADRID, 1 
Antonio Domingue 
juzgado de instrucci 
prensa e imprenta) 
calumnia, decretand 
para que preste fi< 
asegurar las respons:

La querdla que 
firesentada por la a< 
ibro “Guía Secreti 
Dominguez Glano, 
quinta edición de di

El señor Domin| 
dicho auto de proc 
don Antonio Vázqu

LOS INTERMEDIARIOS 
QUIEREN LA 
MANZANA A 5 PESETAS 
KILO PARA VENDERLA 
A 25 PESETAS

BARCO DE AVILA (Avila), 
18 (Logos).— Gran decepción 
existe entre los agricultores 
productores de manzana de esta 
comarca. Los intermediarios han 
ofrecido este año a los 
agricultores cinco pesetas el 
kilo, cantidad inferior a lo que 
cuesta producirlas.

Ante esta oferta, muchos 
agricultores prefieren arrojar las 
manzanas al rio Tormes o 
tirarlas en cualquier carretera, 
antes de venderla a ese precio. 
Los agricultores piensan que la 
mejor solución es ofrecer la 
producción a colegios o 
cuarteles a un precio oscilante 
entre las ocho y doce pesetas, 
.sí'gún cla.M- y selección.

La fruta que compran los 
intermediarios, una vez rebasa

MADRID, 18 (Logos).- Un» 
representación de lo» 
agricultores cacereftos fij» 
recibida por el ministro o» 
Apicultura, señor Oñate-Gil- D 
delegación estuvo presidida 
el titular de la Camara OfkW 
Sindical Agraria de Cáceres D- 
Francisco Gomez Lozano. 
acompañada por el gobernado» 
civil de la provincia.

Según fuentes ministerial»* 
los asuntos ■ expuestos 
ministro fueron, entre otros, U 
posibilidad del cultivo o» 
tomate para industria en 
año, la ganadería extensiva y I* 
problemas derivados de » 
sequía, el matadero gener* 
frigorífico de Cáceres, >*» 
compensaciones del trasva* 
Tajo-Segura, los regadíos de •* 
cota 400 y la promoción de 
decretos aprobatorios de lo» 
planes generales de la zon* 
regable de la ribera fresnedosa ) 
de los regadíos locales 
Cantamero, /liseda, MembnO' 
Torrquemada, y Carrasedejo; f 
centro de fermentación y 
tabaco, el coria y la actualización 
;»■ l->s precios agrarios.
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El jefe de la Lockheed, en nuestro país : Desconoce
los sobornos a españoles

0 demos 
tir que 
pretendan 
íO de /a 
lidad que 
nbrosdela 
i nacional 

nosotros 
ie, y con 
7 traten de 
a muchos, 

da/mente a 
os que 

1 men te sen 
's".

lan Carlos I, 
y de España)

Desde 1973 España ha 
comprado siete aviones 
(cuatro de ellos para la 
base de Zaragoza) y veinte 
sistemas electrónicos

i 

értico
,̂ i

* superior a los 
liento cincuenta 
vende a un precio 
perior al precio de

MADRID, 18 (Europa Press).— El director regional de 
“Lockheed Aircraft, o.A.” y jefe de la oficina de 
información de dicha compañía en España, don Hilario 
L. Ortiz, ha declarado a “Europa Press” que desconoce 
totalmente las acusaciones de que dicha empresa ha 
sobornado a personas de nacionalidad española.

En relación con este tema, el señor Ortiz agregó que 
su empresa no ha realizado más regalos que los

ESTALLA UN 
ARTEFACTO EN LA 
COMPLUTENSE
EL HECHO SE ATRIBUYE AL
GRUPO DERECHISTA QUE ESGRIMIO 
UNA PISTOLA HACE UNOS DIAS

RES
GIL ;

18 (Logos).- El'
; Agricultura D.j 
í Gil recibió a loi 
de una comisión

s presididos por el 
ndicato de la Vid. l 
Moreno Arenas, y ► 
lión Nacional He 
□. Anibal Arenas y

ites del Ministerio .j 
rentes del grupo ; 
1 ministro, entre f 
mas, los que se ’ 
1 actual situación y ' 
üvinicultura, tanto j 
e se han de fijar de 
ra la uva y el vino, 
precios actuales de 
ía posibilidad de .;

problema de li Tj 
I de la empress y 

devolución por ! 
cooperativas, a 1> • 
n, de los préstamos : 
para lo que I» j 
so de relieve la ' 
de una previa j 
de los productos ;

> también recibió a ! 
ación de las COSA i 
lermandades de 
y Ganaderos de

itos expuestos <1 
^icultura versaron 
isvase Tajo-Segura.

MADRID, 18 (Logos).— Uh petardo de pQca potencia 
ha hecho explosión en la planta baja de la Facultad de 
Derecho de la Universidad Complutense causando sólo la 
caída de dos ladrillos de la pared en la que se había 
colocado. La colocación del petardo se atribuye a grupos 
de determinada filiación que durante toda la mañana 
estuvieron repartiendo propaganda de apoyo ai 
estudiante que al parecer esgrimió una pistola hace unos 
días durante una asamblea celebrada en el mismo centro 
docente.

En la Facultad de Físicas, un grupo de alumnos 
abucheó al vicerrector, profesor Torroja, que había 
prohibido la semana pasada un acto cultural de los 
señores Sartorius y Sánchez Montero.

JLTORES

ANTONIO DOMINGUEZ OLANO, 
PROCESADO

■ POR SUPUESTO DELITO DE 
CALUMNIA

MADRID, 1 (Europa Press).— El periodista don 
Antonio Dominguez Glano ha sido procesado por el 
juzgado de instrucciím número uno de Madrid (eroecial de 
prensa e imprenta) como supuesto autor de un delito de 
calumnia, decretando su libertad provisional y requiriéndole 
para que preste fianza de medio millón de pesetas para 
asegurar las responsabilidades civfles a que hubiere lugar.

La querdla que ha originado este procedimiento fue 
presentada por la actriz Báibara Rey, a la que se alude «i el 
libro “Guía Secreta de Madrid”, dd que es autor d señor 
Dominguez Glano. Actualmente se encuentra en venta la 
quinta edición de dicha obra.

El señor Dominguez Glano recurrirá en reforma contra 
dicho auto de procesamiento, bajo la dirección dd letrado 
don Antonio Vázquez Guillen.

18 (Logos).- Un» i 
ación de lo* ’ 

cacereftos fu* 
r el ministro d* 
eñor Oñate-Gil. b* 
tuvo presidida 
la Camara Ofk» 
ría de Cáceres D 
íomez Lozano, 
por el gobernado* 
vincia. 
ntes ministeriales. 
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on, entre otros, M 

del cultivo díli 
industria en 

cría extensiva y 1*1 
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de Cáceres, 
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■obatorios de I** 1 
rales de la zon« ; 
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habituales y que" tradicionalmente realizan las empresas 
en España y otros países.

El citado director regional de “Lockheed Aircraf” en 
España, ha señalado a Europa Press que d primer 
contrato entre esta sociedad y d Estado español se fitmó 
en 1972 con la compra, por parte del Ministerio del Aire, 
de cuatro aviones tipo “C-130-H”, que fueron 
trasladados a la base de Zaragoza, por un valor total de 
25 millones de dólares.

Un año antes, en 1971, se había abierto en España 
una oficina de información de la compañía —como tal 
afirma el señor Ortiz que está registrada en d Ministerio 
de Hacienda— para encauzar d conocimiento de los 
productos “Lockheed Aircraft” en nuestro país.

Más tarde, en 1974, el Gobierno español adquirió 
otros tres aviones “KC-130”, cuyo contrato tuvo un 
monto de 27 millones de pesetas, y que han sido 
entregados a España entre diciembre de 1975 y enero de 
1976.

Finalmente, en d pasado verano de 1975 se firmó un 
contrato con la ‘Lockheed Electronic”, para d 
suministro de veinte sistemas dectrónicos de dirección 
de tiro que serán incluidos en las dotaciones de la Marina 
española que construya la Empresa Nacional Bazán de 
construcciones mditares.

Con dio, d señor Ortiz ha resaltado que en ningún 
caso se han producido otro tipo de operaciones entre su 
compañía y empresas privadas o nacionales españolas.

■ CESA SANCHEZ TERAN COMO
VOCAL DEL CONSEJO DE
ADMINISTRACION DEL I.N.I.

MADRID, 18 (Cifra).— Se dispone el cese de Salvador Sán- 
chez-Terán como vocal del consejo de administración del Ins
tituto Nacional de Industrial, en representación del Ministerio 
de Obras Públicas.

Esta disposición del Ministerio de Industria aparece hoy en 
el "Boletín Oficial del Estado".

■ NUEVOS VOCALES DEL CONSEJO
DE ADMINISTRACION DEL I.N.I.

MADRID, 18 (Cifra).— El "Boletín Oficial del Estado" pu
blica hoy tres decretos por los que se nombran vocales del 
Consejo de Administración del Instituto Nacional de Industria 
a otras tanfás personalidades.

Como representante del Ministerio de Obras Públicas se 
nombra a Martín Eyres Valmaseda, en representación del Minis
terio de la Vivienda, a Ignacio Bayón Marine y por la Organiza
ción Sindical, a José María Socias Humbert.

ASIGNACION DE LOS 
SACERDOTES GUIPUZCOANOS:

lA.OOO PESETAS MENSUALES
SAN SEBASTIAN. 18 

(Logos).— A partir del uno de 
enero de este año, la asignación 
mensual de los sacerdotes será 
de catorce mil pesetas y dos 
mensualidades extraordinarias 
de igual cantidad, en las fechas 
acostumbradas, informa el 
boletfn oficial del obispado. 
Esta reestructuración económica 
la ha realizado una comisión 
gestora. El reajuste económico 
se desglosa en cinco mil pesetas, 
procedentes de la nómina 
estatal; seis mil, de

complemento con cargo, a los 
presupuestos ordinarios de las 
parroquias, y tres mil de 
estipendios de misas. En las 
mensualidades extraordinarias, 
el complemento parroquial de 
seis mil pesetas no se abonará a 
los sacerdotes que perciban una 
suma equivalente o superior al 
complemento por sus trabajos 
extraparroquiales. Las 
parroquias económicamente 
débiles obterxJrán esta suma con 
cargo a los fondos de la caja de 
compensación.

Colegio Oficial de Aparejadores 
y Arquitectos Técnicos 

de Aragón
La Junta de Gobierno y la Comisión de Cultura, 

invitan a la Conferencia inaugural del Ciclo de Acti
vidades Culturales 1976, que sobre el tema:

^^Ordenación Territorial 
de la provincia de Zaragoza”

desarrollará el Exemo. Sr. D. HIPOLITO GOMEZ 
DE LAS Roces, Presidente de la Exema. Diputación 
Provincial de Zaragoza.

En el Salón de Actos de la Caja de Ahorros, calle 
Don Jaime I, número 18, el viernes día 20 de febt^ero 
actual, a las OCHO de la tarde.

La entrada será libre.

UN MABTES
BE FEBBEBO

EN ‘N.D.“
A verdad, la única verdad, la amarga 
verdad, es que, cuando escribo esta 
columna sólo sé que la van a leer en 
ARAGON/exprés, de Zaragoza. De 
que llegue a los quioscos de Madrid, 

en la entrañable envoltura de "Nuevo Diario", no 
estoy muy seguro. Ya es trisfá para unos profesio
nales de la información ponerse a contar las cosas 
que pasan a nuestro alrededor sin tener la certeza 
de que este trabaio va a ser recompensado con la 
lectura por parte de nuestros lectores. Los perió
dicos son algo vivo y palpitante, que sólo resisten 
la efímera vida de unas horas. No hay nada más 
vie/o que un periódico del día anterior. Ni siquiera 
el pescado se pudre con tanta rapidez. Esa es la 
gran gloria, la suprema aventura de alumbrar, cada 
mañana o cada tarde, una criatura de papel.

Entonces, aquí y ahora, en “N.D” cada cual está en su 
sitio el director en su despacho, revisando los papeles que 
Consuelo -i Como un tren, oiga!— le ha llevado en sendas 
carpetas de color verde. Los redactores, en nuestras mesas 
de trabajo, juntando palabras para hilvanar la crónica 
urgente, la fe de vida, el testimonio fiel de una jornada 
más: la historia de un martes de febrero. No sé -no 
sabemos- si el original llegará a las linotipias. Hay, por 
una parte, una empresa deficitaria que, seguramente, hace 
equilibrios para pagar las nóminas. Hay, por otra parte, 
una empresa que quiere cobrar puntualmente sus servicios 
de impresión. Pero hay también 116 familias, que ni 
entienden ni saben de letras. Sólo saben manejar ios 
teletipos. Ir a los sitios, escribir crónicas, confeccionar 
sobre los pianillos, teclear sobre las linotipias, ordenar la 
publicidad, acelerar el reparto, distribuir el periódico... 
Ciento diez y seis mercenarios del periodismo, ajenos a los 
avalares empresariales, que amamantan cada día, con 
amor y con mimo, a la endeble criatura de letra impresa. 
Ciento dieciséis personas que sí saben cómo se hace un 
periódico, porque no tenemos más ideología política ni 
más interés de grupo que la de informar a nuestros lecto
res con exactitud y puntualidad.

Es evidente que en toda comunidad hay talan
tes muy dispares. Por supuesto, aquí hay gente 
más democrática que yo y también más reacciona
ria que yo. Pero ésa es una historia marginal, que 
no tiene la menor incidencia con el meollo del 
asunto. Porque a la hora de poner en marcha un 
periódico, las ideología personales son meras anéc
dotas periféricas. Los periodistas -lo ha dicho, 
muy bien dicho, el querido Amestoy- somos sim
ples mercenarios: no vendemos nuestras ideas, ven
demos nuestro traba/o. Las ideas -ideas políticas, 
quiero decir— corresponden a las empresas, que sa
crifican sus dineros para conservar viva la causa, 
por eso mantienen periódicos deficitarios. Lo cual 
me parece perfectamente lícito y ahí están las 
enormes pérdidas de algunas publicaciones de la 
prensa del Movimiento para justificarlo.

★★★
Pero nosotros, los profesionales, sólo tenemos una 

mercancía para vender; el propio periódico. Que se nos 
permita o no ponerle al producto los suficientes atracti
vos para su mayor venta, es asunto que escapa a nuestra 
responsabilidad. Vendemos un servicio, un trabajo, que 
tratamos de cumplir con responsabilidad y honradez. 
Nuestra gran servidumbre, nuestro ineludible compromiso 
es servir al lector con las noticias de cada día. Hoy, una 
vez más, la noticia somos nosotros mismos por el difícil 
trance que estamos pasando. Y este hecho es tan triste 
como lamentable.

YALE
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PEREZ DE ARMIÑAN; «Aquí V ahora 
se necesitan milagros»

MADRID, 18 (Logosji- “Es posible que ésta sea la última vez 
que hable ante la junta como decano-comisario de la Facultad de 
Ciencias de la Información. En la tenninología dinlomahca una nota 
verbal suele ser una protesta por escrito, pero hasta donde se me 
alcanza todavía en la práctica administrativa española la aceptación 
de las dimisiones no se hace a través de una filtración alas agencias 
de prensa. Estoy seguro de que el señor ministro responderá 
positivamente al ofrecimiento de poner mi cargo a su disposición. Y 
como espero que la respuesta oficial no se demore mucho creo que 
no debo desaprovechar esta ocasión”, ha dicho el profesor Pérez de 
Armiñán durante la celebración de la reciente junta de gobierno de 
la Universidad Complutense, sc^n él mismo nos ha infoimado.

“Dije al tomar posesión hace seis meses que pasar de la 
dependencia directa del decano Iglesias a la del rector Gor^lez 
Alvarez era una de las pocas contrapartidas positivas de la 
promoción. Este tiempo, y algunos buenos ratos, y otros no tanto.

que hemos pasado juntos me autoriza, y me impone, como grata 
obligación, la de expresarle públicamente mi afecto y mi 
admiración”, añadió.

“(Quiero también agradecer las muchas colaboraciones que he 
recibido en este pabellón. No debería, —dÿo— hacer citas nominales 
par.a evitar exclusiones injustas, pero creo que tengo, aunque sólo 
sea en razón directa de las latas eme me han soportado, que citar a 
los vicerrectores Pérez Osorio y Rabade. Hicimos lo que pudimos. 
No fue bastante. Aquí y ahora se necesitan milagros”.

Finalmente, el profesor Pérez de Armiñán se despidió de todos 
los miembros de la junta, agregando que alrededor de su mesa había 
aprendido que la vida universitaria no es sólo subirse a la tarima, y 
que el cargo de decano sería el peor de la universidad si no existiera 
el de rector. “Como liberado de esa carga—cwicluyó— puedo rendir 
homenaje y desear suerte y paciencia a quienes la seguirán 
sr^ortando .

ACTO VANDALICO EN LA AUTONOMA CORDOBA PARO EN MEDICINA

ESTAFAS EN LA
CONSTRUCCION

MADRID, 18 (Logos).— Once personas afectadas por 
el caso Vitda, constructor recientemente condenado por 
el Tribunal Supremo por el delito de estafa, han presen
tado denuncia ante el juzgado de guardia contra la admi
nistración judicial del grupo Vilda.

Según los denunciantes, ha recibido carta de la admi
nistración judicial con el fin de que regularicen la docu
mentación de los pisos de su propiedad adquiridos a 
Vilda. En la carta se les notificó la obligación de abonar 
40.350 pesetas o 47.979, según el tipo de vivienda, por 
conceptos no incluidos en contratos, como ios gastos de 
escritura y de obra nueva y división horizontal y seguro 
de incendio, y además de haber agravado el concepto de 
repercusión de elevación de índice por rebasar los plazos 
contratados en contra de la voluntad de los aspirantes a 
viviendas

Los denunciantes manifiestan que los hechos expues
tos pueden ser constitutivos de delito por establecerse in
tereses usuarios sobre los contratos de compra>venta.

CONFERENC-I/ 
DE FELIPE 
GONZALEZ Ef 
UNIVERSIDAI 
DE MALAGA

MALAGA, 18 
Press).- El primer se 
del sector renove 
Partido Socialista 
Español, don 
González, tiene 
pronunciar el pi 
viernes una conferem 
paraninfo de la Uní 
de Málaga.

La disertación di 
González versará s 
tema “unidad y 
sindical".

MADRID, 18 (Logos).- En 
relación con el acto vandálico 
ocurrido en la universidad Autó
noma de Madrid, fuentes oficia
les informan que ante el derribo 
de un tabique que separa el bar 
de Filosofía y Letras del de De
recho, realizado por un pequeño 
grupo desestudiantes, se recabó 
la presencia de la fuerza pública 
que no llegó a entrar en el recin
to universitario ya que al detec
tar su presencia, el grupo aludi
do desapareció dejando una 
chaqueta, una bolsa y una maza 
utilizada para causar el derribo.

Personados en el lugar de los 
hechos el decano y el secretario 
de la facultad acompañados'de 
un funcionario de policía, se hi
cieron cargo de los objetos aban
donados por Igs asaltantes, y 
cuando abandonaban el local 
observaron que un individuo 
volvía de nuevo a ejercer la ac
ción destructora. En su enfurecí-’ 
da acción el sujeto no aperci
bió de que el decano y el funcio
nario de policía volvían a pene-

trar 
por

en el local, circunstancia 
la que pudo ser apresado y.

después de tomársele declara
ción en la Jefatura Superior de 
Policía en la que se reconoció, 
según las fuentes mencionadas, 
como autor de los hechos, pasó 
a disposición del juzgado de 
guardia.

Por la tarde, añaden las cita
das fuentes, al entrar a celebrar 
clase en un aula del departa
mento de historia del Arte, se 
observó que estaban ardiendo 
las cortinas y Ips muebles de la 
clase. El incendio pudo ser ata
jado gracias a la intervención de 
profesores y estudiantes.

Poco después un grupo de 
alumnos, utilizando bancos, for
zó las puertas del salón de actos 

■ para celebrar una asamblea, pe
ro se dispersaron al tener noti
cia de que la policía iba a actuar 
para desalojarla sala.

A pesar de estos sucesos, las 
actividades académicas se desa
rrollaron con toda normalidad.

CORDOBA, 18 
(Logos).— La totalidad de 
jos cursos de la facultad de 
Medicina han iniciado un 
paro académico de duración 
indefinida en tanto no le sea 
garantizada, con un mínimo 
de credibilidad, la adopción 
de medidas eficaces 
encaminadas a adoptar a 
dicha facultad de un 
hospital clínico, 
especialmente necesario en 
el segundo ciclo de la

carrera, y a iniciar la 
construcción del edificio 
donde habrán de impartirse 
las enseñanzas preclínicas.

La decisión ha sido 
adoptada tras una asamblea 
de facultad, realizada en los 
sótanos del hospital general, 
donde actualmente tiene sus 
locales medicina. A la 
misma, asistió un elevado 
número de asistentes que 
votaron el acuerdo por 
mayoría.

CAFE y COPA
CON "EL LOTE

ENTREVISTA DE VIZCAINO CASAS

CADIZ

CADIZ,

CONCENTRACION DE
ESTUDIANTES Y PROFESORES

18 (Logos).— A
media mañana de ayer se 
concentraron ante la Delegación 
Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia, numerosos 
estudiantes y profesores, 
muchos de ellos de cursos de la 
escuela universitaria del

profesorado de E.G.B. y 
solicitaron del delegado del 
Ministerio se ordene una 
inspección especial en torno a la 
expulsión de varios alumnos y 
profesores del colegio de María 
Auxiliadora de Puerto Real.

MADRID, 18 (Logos).- "El 
Lute se negó a que se filmara 
una película sobre su vida, por
que lo que a él le preocupaba 
era la consideración humana y 
social de los "quinquis" y ese 
problema no se tocaba en el 
guión", ha manifestado D. Fer
nando Vizcaíno Casas en una 
entrevista que ayer publicaba el 
diario Ya.

El Sr. Vizcaíno Casas, aboga
do, periodista y escritor, acaba 
de publicar un nuevo libro, "Ca
fé y copa con los famosos", en 
el que recoge una entrevista con 
Eleuterio Sánchez, "El Lute".

MAÑANA ¡2 IMPORTANTES ESTRENOS!

CERVANTES
DOS GENERACIONES QUE INTENTAN 

COMPRENDERSE...
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"Lo más destacado de El Lute, 
dice el escritor, es la tremenda 
seguridad que tiene en sí mismo; 
es un hombre inteligente y de 
gran tensión. Me consta que ha
ce tres años era analfabeto, y yo 
he recibido una carta suya, que ' 
publicó en el libro, que no tiene ' 
una sola falta de ortografía y 
está redactada en un castellano 
correctísimo".

En otra parte de la entrevis- j 
ta, el Sr. Vizcaíno explica que : 
conoció a El Lute por su profe
sión de abogado; un cliente que
ría hacer una película sobre la 
vida del famoso "quinqui" y j, 
pensó que era imprescindible * 
que éste diera su consentimien
to para realizarla. Con este moti
vo, pude entrevistarme con él en 
la cárcel de Cartagena; y en 
aquélla conversación salió la en 
trevista que, ahora, aparece en el 
libro.

El Lute manifestó que no 
podía consentir que se hiciera 
una película sobre sus aventuras 
con olvido del gran problema de 
su etnia. "Luego,explica el escri
tor, me dijo que sus lecturas pre
feridas eran cosas de antropolo
gía, ciencias sociales e historial

En el libro, junto a El Lute 
aparecen otros veinticinco entre
vistados; "se trata, dice el Sr. 
Vizcaíno, de personas a las que 
he seleccionado por su magnifi
cación social, cultural o políti 
ca". A juicio del autor, las más 
interesantes son Cela, Conchita 
Montes y el famoso Antonio 
Bienvenida, por su extraordina 
ria ' categoría humana. El que 
peor le ha caído, añade, es Mi
guel Angel Asturias, "que, ade 
más de no gustarme como per 
sona, me parece un mal escritor 
que no mereció el premio nobel- 
Finalmente, preguntado por el 
personaje más pintoresco entre 
sus entrevistados señala a Can 
tinflas, "porque fuera del cine, 
dice es un señor muy fino y 
elegante".

UN ABOGAD 
DEMANDA A 
GOBIERNO 
NORTEAMER
SEVfLLA, 18 

Una d e m a r 
conciliación c 
Gobierno de lo 
Unidos ha pron 
abogado sevillano 
Martin Barbero, 
que ha sido preset 
Juzgado Municipi 
tres de esta ciudad

Se basa la dem 
negativa de a 
honorarios por u 
de 12.118.27J5 p 
concepto de 
profesionales près 
el señor Martín I 
Gobierno norteanr 
defenderlo 
procedimiento de 
a instancia de 
zadora Santa Clar< 
esta ciudad q 
arrendadas m 
viviendas-chalets < 
de aquel país.

El citado 
Municipal de I 
citado al Gobieri 
Estados Unidos < 
conciliación qi 
lugar el día 7 
próximo.

AGUA DEL
LLOBREGAT
PARA
SABADELL

SABADELL 
(Barcelona), 1B 
(Logos).— Desde el 
próxirño verano, Sabadell 
se abastecerá del agua 
potable que proporcio- 
nará la estación 
t r a n sf orm adora y 
distribuidora de Abrera. 
A la estación llegará el 
agua del río Llobregat, 
una vez haya sido 
regulada por el pantano 
de La Baells.

Las aportaciones 
financieras de la ciudad 
saba0ellense al consorcio 
de aguas del Llobregat 
será de 16 8.5 0 0.000 
pesetas.

BILBAO.- MÜ 
sesenta y nueve t 
vizcaínos se hallan 
en la conflictividad 
dieciocho empresas.

.MADRID.- La 
laboral fue ayer casi^j 
el sector de la co 
según fuentes sindica

MADRID.- En u 
la Agrupación Sindic 
de Artistas de Circo, 
y Folklore, se hace 
la ruptura de la prin 
las deliberaciont

ESTAN
ESTANTE

METALE

Teléfonos:
234172 y 33

ZARAC
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5 afectadas por 
condenado por 
fa, han presen- 
contra la admi-

rta de la admi- í 
aricen la docu- F 
1 adquiridos a I 
ción de abonar 
e vivienda, por I 
lo ios gastos de ! 
'ontal y seguro ' 
el concepto de ' 
jasar los plazos 
los aspirantes a ■ 

hechos expues- ' 
establecerse in- > 
compra-venta.
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CONFERENC-IÂ 
DE FELIPE 
GONZALEZ EN LA 
UNIVERSIDAD 
DE MALAGA

MALAGA, 18 (Europa 
Press).- El primer secretario 
del sector renovado del 
Partido Socialista Obrero 
Español, don Felipe 
González, tiene previsto 
pronunciar el próximo 
viernes una conferencia en el 
paraninfo de la Universidad 
de Málaga.

La disertación del señor 
González versará sobre .el 
tema "unidad y libertad 
sindical".

En los campos de refugiados saharauis

MDTIC# SIIUÍCBN
Nuevas poblaciones del Sur del Sahara, evacuadas con urgencia

MADRID, 18 (Logos).- Tras las noticias enviadas por la Media Luna Roja sobre 
el empeoramiento de las condiciones de vida y la deficiente situación humanitaria 
en los campos de refugiados saharauis, Cáritas Española vio la necesidad de hacer 
llegar a Argel una nueva misión para conocer las últimas incidencias, según un 
portavoz de la propia Cáritas españolas.

EL PUEBLO MARROQUI 
APOYA LA DECISION 
DE HASSAN

Despertar 
o morir

PA
ÍTE"
I CASAS
jcado de El Lute, 
T, es la tremenda 
tiene en sí mismo;
! inteligente y de 
vie consta que ha- 
a analfabeto, y yo 
ia carta suya, que 
ibro, que no tiene 
I de ortografía y i 
en un castellano ’

irte de la entrevis- f 
:aíno explica que í 
.ute por su profe-1 
io; un cliente que-1 
película sobre la |

□so "quinqui" y F 
ra imprescindible r 

su conserrtimien-
■la. Con este moti- 
vistarme con él en 
Cartagena; y en 
sación salió la en 
tora, aparece en el

nanifestó que no 
tir que se hiciera 
jbre sus aventuras 
gran problema de 

go, ex plica el escri- 
le sus lecturas pre- 
jsas de antropolo- 
ociales e historia;
I, junto a El Lute 
veinticinco entre
trata, dice el Sr. 
□ersonas a las que 
o por su magnifi- 
cultural o políti 

del autor, las más 
jn Cela, Conchita 
famoso Antonio 

jr su extraordina 
humana. El que 
ido, añade, es Mi- 
turias, "que, ade 
starme como per 
:e un mal escritor 
ó el premio nobel- 
ireguntado por el 

pintoresco entre
Jos señala a Can
je fuera del cine, 
íñor muy fino y

UN ABOGADO 
DEMANDA AL 
GOBIERNO 
NORTEAMERICANO
SEVn.LA, 18 (Cifra).- 

Una demanda de 
conciliación contra el 
Gobierno de los Estados 
Unidos ha promovido el 
abogado sevillano don Pedro 
Martin Barbero, demanda 
que ha sido presentada en el 
Juzgado Municipal número 
tres de esta ciudad.

Se basa la demanda eñ la 
negativa de abono de 
honorarios por un importe 
de 12.118.27J5 pesetas, en 
concepto de servicios 
profesionales prestados por 
el señor Martín Barbero al 
Gobierno norteamericano al 
defenderlo en un 
procedimiento de desahucio 
a instancia de “Urbani- 
zadora Santa Clara, S.A.” de 
esta ciudad que tuvo 
arrendadas numerosas 
viviendas-chalets a súbditos 
de aquel pais.

El citado Juzgado 
Municipal de Sevilla ha 
citado al Gobierno de los 
Estados Unidos al acto de 
conciliación que tendrá 
lugar el día 7 de mayo 
próximo.

BILBAO.— Mil setecientos 
sesenta y nueve trabajadores 
vizcaínos se hallan implicados 
en la conflictividad laboral, en
dieciocho empresas.

El pasado 1 
febrero, llegó a 
presidente de 
Española, don 
González de 
acompañado

trece de 
Argel el 

! Cáritas 
Francisco 
Posada, 

de dos

una media de seiscientas

miembros, dq los servicios 
técnicos é informativos de 
dicha institución.

Durante su estancia de 
tres días la representación 
española visitó al cardenal 
Duval y mantuvo reuniones 
de trabajo con el presidente 
de la Media Luna Roja 
argelina. Igualmente se 
mantuvieron entrevistas con 
la Media Luna Roja saharaui 
y Cáritas de Argel. Fueron 
recibidos también por el
embajador español 
Argelia.

en

La misión española tomó 
contacto con amplios 
grupos del pueblo saharaui, 
actualmente refugiados en 
Argel, de los que pudo 
conocer sli situación y 
necesidades.

A través de las 
informaciones de la Media 
Luna Roja argelina, los 
representantes españoles 
conocieron más de cerca la 
dramática situación de los 
campos de refugiados que 
en estos momentos acogen a 
sesenta mil personas.

Durante algún tiempo se 
estimó que los refugiados 
llegan a los campamentos a

personas por día.
T ras la evacuación de 

diversas ciudades, se teme 
que en los próximos días 
nuevas poblaciones del sur 
del Sahara Occidental deban 
ser evacuadas con lo cual el
incremento de refugiados 
haría más
situación 
campamentos.

caótica la 
de estos

A su regreso a Madrid, la 
misión de Cáritas Española, 
se ha mostra'
impresionada ante

d o 
i os

relatos e imágenes de los 
campos de refugiados.

El pueblo saharaui, la 
Media Luna Roja saharaui, y 
la Media Luna Roja argelina 
han manifestado su 
agradecimiento al pueblo 
español por su envío 
realizado de medicinas y 
alimentos, al tiempo que 
han mostrado su plena 
confianza en que el pueblo 
español seguirá facilitando 
su ayuda.

AIN BEN TILI, 
TOMADA POR 
MAURITANIA

RABAT, 18 (Efe).- La 
villa de Ain Ben Tili, en la 
frontera norte de 
Mauritania, ha sido tomada 
por las Fuerzas Armadas 
mauritanas, según fuentes

SITUACION
EN EL PAIS

procedentes de Nuachot. 
Esta localidad era hasta hace 
poco uno de los enclaves 
utilizados por el Frente 
Polisario.

Ayer se confirmó en 
Rabat que cuatrocientos 
hombres entraron en 
combate el sábado por la
mañana, hasta desalojar 
citado puesto a 
guerrilleros. Aunque 
confirmar, se tiene 
creencia de que 
atacantes aprovecharon

del 
I os 
sin 

la

RABAT, 18 (Efe).- La 
opinión pública marroquí 
ha reaccionado 
favorablemente a la decisión 
del rey Hassan II, expresada 
en su mensaje a Bumedian, 
de enfrentarse en una 
conflagración con Argelia si 
ésta no se aviene a una paz 
estable en el Sahara.

En este sentido se han 
divulgado las opiniones de 
conocidos personajes de la 
política, y los periódicos 
dedican diariamente amplios 
espacios a glosar el tema. 
Todos coinciden en un

los ataque abierto a la persona
el

momento en que las tropas 
argelinas se desplazaban 
hacia el norte del territorio 
saharaui, camino de Amgala.

de Bumedian, mientras 
ponen a salvo la 
responsabilidad del pueblo 
argelino en este asunto, pero 
no a sus dirigentes.

PROXIMAMENTE va 
a tributarse un gran 
homenaje popular a José An

tonio Labordeta, el trovador 
aragonés de proyección na
cional que cala en el alma de 
nuestras gentes y recoge el 
aliento de nuestras tierras, 
cada vez más desiertas. Y en 
una mezcla de lamento y 
coraje, trascendiendo los tó
picos que falsean nuestra 
esencia, grita para despertar 
a los dormidos, inquietar a 
los conformistas y poner en 
evidencia los desafueros de 
quienes, agazapados o á la 
intemperie, juegan con los 
intereses de nuestro pueblo. 
En sus notas, no rota aún la 
esperanza, hay un empuje a 
la toma de conciencia 
regional.

Todos los aragoneses, 
unos con su arte, otros con 
su trabajo, y cada cual con 
su saber y poder, hemos de 
arrimar el hombro en esta 
hora caliente para sacar ade
lante un Aragón que o des
pierta o se mue 
re. ¿Dramatis
mo? Los he
chos cantan.

Reunión de
Villar Mir con
el Consejo de 
Trabajadores 
de Barcelona

‘^Desagradable

sorpresa
por la ausencia de la prensa cfiaría''

UA DEL
OBREGAT
RA
BADELL
ADELL 
o n a ) , 1 8 
- Desde el 
rano, Sabadell 
ará del ague 
je proporcio- 

estación 
rm ad ora y 
ra de Abrera. 
ión llegará el 
ío Llob regat, 

haya sido 
)r el pantano 
i.
p o rtaciones 
de la ciudad 

e ai consorcio 
Jel Llobregat 
16 8.5 0 0.000

.MADRID.— La normalidad 
laboral fue ayer casi^absoluta, en 
el sector de la construcción, 
según fuentes sindicales.

MADRID.— En una nota de 
la Agrupación Sindical Nacional 
de Artistas de Circo, Variedades 
y Folklore, se hace público que 
la ruptura de la primera fáse de 
las deliberaciones.para el

ccHivenio colectivo nacional, se 
ha producido al negar, 
las representaciones eccnómicas, 

por lo menos, un cincuenta por 
ciento de los puestos de trabíyo 
para los artistas españoles, 
cuando entendemos, dice la 
nota, que éstos tienen derecho, 
según el espíritu social del 
Estado español, al 100 por 100; 
puestos de trabajo ocupados en 
la actualidad por artistas 
extranjeros.

SEVILLA.— Unos seiscientos 
obreros de la factoría sevillana 
de Fasa-Rcnault se manifestaron 
ayer por el centro de la ciudad, 
tras celebrar una asamblea en la 
casa sindical.

BADAJOZ.— La situación 
laboral en las empresas de la 
construcción es de normalidad, 
habiéndose incorporado al 
trabajo la totalidad de los 
trabajadores afectos a las 
plantillas.

VI GO.— Hoy, miércoles, 
comenzarán a cumplir la sanción 
de cinco días de suspensión de 
empleo y sueldo, que les fue 
impuesta por la empresa, los 
2.000 trabajadores de 1^ 
factorías “Hijos de J. Barreras”.

BARCtLONA, 18 (Lo
gos).— “Estancamiento de la 
producción, recesión del 
movimiento inversor, au
mento del paro, incremento 
de la inflación y desequili
brio exterior, son las carac
terísticas coyunturales que 
más nos preocupan en la ac
tualidad y a las que vamos a 
intentar combatir con unos 
criterios básicos, en una po
lítica de justicia social, em
pleo, integración europea, 
defensa de la regionalidad 
(descentralización adminis
trativa) y crecimiento”, dijo 
Villar Mir ayer en Barcelona 
durante la reunión que man
tuvo con el consejo provin
cial de trabajadores.

ferible una negociación de 
los convenios con limitacio
nes o la fijación de salarios 
por decreto, y la opción en
tre seguir la negociación de
convenios de empresa 
dos por sectores de 
ducción.

Sobre este punto el 
sejo de Trabajadores

O to- 
pro-

Con- 
indi-

có que era necesario hacer

un estudio que en su día se 
remitirá al ministro.

El señor Villar Mir se 
consideró favorable al au
mento de los subsidios de 
desempleo pero totalmente 
contrario a los pactos sindi
cales, al margen de la nego
ciación colectiva. En este 
sentido, dijo, “nos estamos 
cargando al país”.

ESTAWDEX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766

ZARAGOZA

MADRID.- La Organización 
Sindical ha aceptado a tránite d 
conflicto colectivo instado por
1 a s o c i al de

VICO.- Continúan 
encerrados en el templo de los 
■Aptjstoles, desde las ocho de la 
tarde del lunes, veinte de los 32 
estibadores del puerto que hace 
algunos días fueron despedidos. 
Mientras tanto, sus compañeros 
continúan en huelga.

La reunión se celebró a 
puerta cerrada y en el infor
me emitido por el Consejo 
Provincial de Trabajadores, 
se hacía constar la “desa
gradable sorpresa de esta 
entidad sindical por hallar
se ausente de la misma la* 
prensa diaria”. A continua
ción el documento del Con
sejo de Trabajadores analiza 
el decreto de medidas eco
nómicas, la necesidad de 
una reforma fiscal y el im
puesto sobre rendimiento 
del trabajo personal.

TEATRO PRINCIPAL
Featro Nacional de Zaragoza

BOT y MANAMA Noche a las 10’45

¡DOS UNICOS DIAS!

CAMERATA ESLOVACA 
OPERA COMICA DE BRATISLAVA 

PROGRAMAS
HOY Noche 8 las 10'45

Agrupación Provincial de Prensa 
de Barcelona, a raíz de la 
petición de una paga de 25.000 
pesetas como forma de 
participación de los trabgjadores 
en el aumento de precio de los 
periódicos.

BARCELONA.- Se han 
producido diversos paros en 
distintas empresas de la 
construcción en esta proviia ia.

BARCKLÜ.NA.- Se ha 
producido la" niphira definitiva
de del

interprovincial de la empresa 
“Seat”, al finalizar sin avenencia 
entre las partes la fa.se de 
conciliación de dichas 
asociaciones, infonnan fuentes 
sindicales.

SORIA.- Trece trabajadores 
de ‘‘Revilla S.A.”, nueve 
despedidos y cuatro 
expedientados, todos ellc-s 
cargos sindicales, han dirigido 
una carta al ministro de 
Relaciones Sindicales, para 
solicitar una entrevista.

BILBAO. Precisan fuentes 
sindicales que unos tres mil 
trabajadore.s de Altos Hornos de 
Vizcaya, pertenecientes al turno 
de mañana, se declararon en 
paro de.sde la.s primeras hora.s de

ELGHE. Nanos cientos de 
trabajadori’s del seclor calzado 
s<' han manifestado en protesta 
por la ruptura en Madrid d<’ las 
deliberaciones previa.s a la 
concesión del convenio 
colectivo.

El señor Villar Mir seña
ló que para seguir aquellos 
criterios básicos que el Go
bierno se había propuesto, 
se iban a tomar unas medi
das urgentes, tales como 
una reforma fiscal, con la 
modificación de los impues
tos, en particular sobre el lu
jo y el alcohol, reforzamien
to de las inspecciones fisca
les, revisión de las tasas 
parafiscales, elevación del lí
mite exento del I.R.T., ley 
de disciplina contable y re
visión de la ley del impuesto 
sobre las rentas de las perso
nas físicas.

Para evitar la inflación y 
cortar la subida de precios 
se establece una escala de 
diez artículos básicos sobre 
los que se ejercerá una vigi
lancia minuciosa. En cuanto 
a salarios solicitó del Conse
jo su opinión sobre si es pre

PSIMBRA PARTE 
OBERTURA EN RE MAYOR ....  
ADAGIO y VARIACIONES par* OBOE 
ARIA DE BACU8 ..,..........................

SEGUNDA PARTE

•‘PIMPINONE"
OPERA COMICA EN UN ACTO .........

MANANA -
FRIMERA PARTE 
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PRIMER CURSO DE GERENCIA 
Y DIRECCION DE EMPRESAS

UNA CONTRIBUCION A NUESTRO 
DESARROLLO REGIONAL

La bolsa hoy |
JORNADA NEGATIVA

ES UNA OBRA SOCIAL DE LA CAJA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

MADRID -------------------------------
Sesión negativa, con mal 

ambiente, .reducido volumen de 
negocio y muchas cotizaciones 
en blanco y los que cotizan, en 
baja generalizada. Gran oferta 
para bancos comerciales, pu
blicando papel sin operaciones 
Central y Bilbao 10, Banesto 
-5. y Vizcaya -14. Cotizando, 
Rural -35. En jndustriales lo más 
señalado Fomento -10. Flo
jo Electricidad con bajas mode
radas. El índice de construcción 
retrocede 1,68 puntos, princi
palmente debido al retroceso de 
15 enteros en Dragados. En in
versiones Popularinsa, papel -10. 
Por los monopolios una mejora, 
de 5 enteros en Tabacalera y 
pérdidas de 3,5 en Telefónica y 
2 en Campsa. Retrocesos en pa
peleras, realizaciones en side
rúrgicas que son de 5 enteros en 
Hornos, sobre la posición de di
nero de ayer, 2,5 en Tubacex y 
1 en Babcock. En Químicas, 
Cepsa -4,5 y Explosivos -2,5. 
Cierre, en ambiente negativo.

Indice de Madrid; 92,60 
-034

El pasado lunes, día 16, 
fue inaugurado en el.Hotel 
Don Yo, el Primer curso de 
Gerencia y Dirección de 
Empresas, Obra Social de la 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada.

El acto fue presidido por 
don Manuel Sofá Sánchez de 
Rojas. Director General de 
la Caja de Ahorros de la 
Inmaculada, don Angel 
Carrallo Méndez, Director 
General Adjunto de 
Consultores Españoles, S.A. 
(Madrid) y don Fíancisco 
Río López, responsable del 

•Servicio Foimativo-Empre- 
sarial de la Caja de Ahorros 
de la Inmaculada. Hicieron, 
también presencia en el acto 
el profesorado que a lo largo 
de seis meses habrá de 
coordinar las reuniones. 
Este profesorado está 
integrado pot* los siguientes 
señores: don José Marfa Gil 
Urcola, Director General de 
Tudor, S.A. (Zaragoza), don 
Antonio Polo Navarro, 
Director Administrativo de 
Tudor, S.A. (Zaragoza), don 
Fernando Gil Martínez, 
Director Comercial de

Balay, S.A., don Jesús 
Carrera Morales, Director de 
Personal de Balay, S.A., don 
Miguel Angel Hernández 
Galvez, Asesor Económico 
de Empresas y don Jesús 
García Anadón, Servicio de 
Estudios Económicos de la 
Caja de Ahorros de la 
Inmaculada.

Una vez presentados a los 
asistentes los conferencian
tes y el profesorado por don 
Francisco Rio, tomó la 
palabra don An^l Carrallo, 
quien tras resumir el papel 
que Consuftores Españoles, 
b.A. ha desarrollado en la 
prepar.ación técnica/de estos 
cursos a sugerencia de la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorros, habló de 
la forma en que va a 
desarrollarse el programa en 
España y en concreto en 
nuestra Provincia.

Este programa 
comprende 76 Unidades 
Did^ticas o Lecciones, cada 
una de las cuales, lleva 
incorporados ejercicios 
prácticos, exposiciones de 
fondo y bibliografía. Las 
Unidades están divididas en 
seis áreas: DIRECCION,

F INANCIACION, 
CONTROL ECONOMICO, 
TECNICAS, PERSONAL y 
COMERCIAL.

La formación contenida 
en el programa, en sus 
diversos aspectos, forma 
parte de un acervo cultural 
de validez universal en la 
moderna directiva. Pero las 
técnicas y principios 
recogidos han sido y están 
siendo objeto de una 
adaptacin a_ I as

BILBAO ---------------------------------
El mejor tono que tuvo la 

sesión de ayer, hoy se ha perdi
do plegándose totalmente a 
la tónica general de descensos, 
todos los corros. En bancos las 
bajas son de 15 en Bilbao, 11 en 
Vizcaya, 10 en Central y San
tander y menores en el resto. 
Unicamente hay un avance de 
15 en Indubán. En las Eléctricas 
balance negativo, cediendo Iber- 
duero los 4 enteros que ayer ha
bía ganado. Debilitadas las si
derúrgicas, con bajas de 8 en 
Aceros. 5 en Babcock y 1 en 
Hornos. En Químicas retroce
sos de 8 en Petróleos, 6 en Pape
lera Española y 4 en Explosivos. 
Bajas de 5 entQrús en Telefónica 
y Campsa. El cierre se mantie
ne en orientación verxJedora.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 18 de febrero de 1976

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com) .
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

66,198 
66.519 
14,802 

134,011
25,824 

169,425
25,862 

no dísp.
24,866 
15,135 
10,810 
12,012 
17,262

362,331 
240,108

21,927 
164,018

66,398 
66,786 
14,863

1 34,681 
25,952

170,373 
25,991
no disp. 
24,988 
15,215 
10,860 
12,071 
17,359 

365,426 
242,594

22,030 
165,333

región, mediante el 
procedimiento práctico de 
seleccionar el Profesorado 
entre Directivos y 
Profesionales en las regiones 
respectivas.

Finalmente tomó la 
palabra don Manuel Sola, 
quien antes de declarar 
inaugurado el curso, hizo 
mención de los aspectos que 
a continuación reseñamos.

Dijo que lo que la Caja 
de Ahorros de la 
Inmaculada pretende en 
nuestra Región, es hacer 
llegar una formación y un 
reciclaje adecuado y 
suficiente a sectores 
empresariales y áreas 
geográficas que necesitan de 
esa actualización

BARCELONA------------------------
Se ha irx:rementado la oferta 

sin que aparezca dinero alguno. 
Salvo algunas excepciones las 
cotizaciones se mueven a la baja 
y la sesión se termina con un 
cierre que acusa presencia de pa
pel para todos los corros. En 
Químicas, Carburos -10, Cepsa 
-6 y Aragonesas -3, como lo más 
destacado. En construcción 
fuerte baja de Dragados -27. As- 
land -7. Sansón 4 y Fomento 
más seis. En automóvil Seat con 
ganancia de 2 enteros y de 1 en 
Fasa. Retrocesos de 11 en Tu- 
bacex. 10 en Qlarra y 3.5 en 
Hornos. Equilibrio en inmobilia
rias y papeleras y crecimiento 
de la oferta en bancos, en los in
dustriales Fomento. Papel -8. y 
en comerciales Bancaya -12 y 
Central -10. marcando papel.

TRES SUSPEN-
permanente para mantener nAPnc
y desempeñar eficazmente SIGNES DE PAGOS 
su papel en una economía y I
una sociedad en constante I MADRID. 18 (Europo* 
renovación y cambio. | Press).- Ha solicitado

Agradeció al profesorado I suspensión de pagos en el 
el esfuerzo que ha venido | juzgado de Primera instancia de 
realizando en los últimos I jarrasa el constructor don 
meses, al asistir a unos i Ismael FreixesMontserrat, 
cursillos intensivos de j También ha solicitado dichq 
preparación metodológica j estado legal'en el Juzgado de 
dirigida por los propios I primera instancia de Elche la 
creadores del Programa y I entidad "Qigi S.t." dedicada a 
expresó sus deseos a todos I ig fabricación mecánica de 
los asistentes de que esta | calzados.
iniciativa resulte una valiosa I Pq^ último, hoy se arxjncia 
aportación para el mejor I oficialmente que se ha llegado a 
desarrollo de las empresas I un convenio entre los acreedoras 
de nuestra regiórt I de "Guilliet Hijos y Compañía,

___________ j S. A.”, domiciliados en Madrid y 
que solicitó recientemente 
suspensión de pagos.FONDOS

INVERSION
Fontisa. 89h.O1 (-3.59) 
I uro val or 1-7'16,75 1-1,91 ) 
I urovalor2-429.01 (-0.72) 
Incspa. 644,92 I- 1,771 
Inmota, 1.446.20 (-3,06) 
Costa, 1.114,41 (-0.18) 
Cipstcval. 75.51 (—0,38) 
Ahorrofonrto, 1.489,87 ( 0.Í8)
Suma, 1.233,00 (-1.í«)
I ondonorttr, 113,87 (—0,33) 
Banserfond.80,14 ( 0,27) 
Inver fond. 93,89 ( 0,17)

• Fotnloiiniófi, 7ü.in ( 0.41)

ENSEÑANZAS

BOLSA

ELECTItlCAS

116,50

MINERAS

Bldenometnlúnglcas

163

ALIMENTACION

670

QUIMICAS

CONSTRUCCION

VARIOS

^-178.50

1.493,58

de hoy

421,5 
303
139,5

141
670
140

166
110

800
200
229
204

166
110

260
315

785
199
228
201

110 
170
106 
123,75
114

126
133,50

417
30030

160
94

Altos Hornos. 
Auxiliar F.C..

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

Azucarera
Ebro.........
Aguilas.....

Poní errada......  
Duro Felquera.

Dragados?.......... .............  
Urbis................................. 
Inmobiliarias Metra.... 
Vallehermoso.................

HOY

Banco Zaragozano...................  
Banco Exterior.........................  
Banco Central ..........................  
Banco Español de Crédito.....  
Banco Hispano Americano ... 
Banco de Santander................  
Banco Popular Español..........  
Banco de Bilbao......................  
Banco de Vizcaya............. ...... 
Banco Occidental.................... 
Banco Atlántico......................  
Banco Industrial de Cataluña 
Banco Ibérico....-......................
Banco Urquijo....................
Banco Industrial del Sur . .

Hidro.Española.....
Sevillana...................
Cantábr ico............... 
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña.......  
Iberduer^.................. 
E. Reunidas............  
Unión E. Madrileña 
Fenosa................. .
Fecsa 5.(300..............
Fecsa 1.000..............

Telefónica.
Galerías Preciados . 
Campsa............... -
Tabacalera.............. 
Astilleros ............... .
Metro....................... .
Unión Feni x...........  
Ahorrofondo ........  
Seat ............. .........

Preced,

842 —
575 —
852 —
585 ——
515 515
844 839
646 640
850 -
688 —
412 417
494
398 395
625 620
590
740 —

127 
136 
131
122 
110
171 
106 
125 
115 
117
119

182 ' 
390 
262 
306
74,50 
111 
645

1.489,87 
156

SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

De dieciocho a sesenta 
años se puede ser 
donante. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

1876 * CIEN AÑOS A SU SERVIQO • 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTXS
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A CAUSA DE ANGOLA

KISSINGER, 
ENFRENTADO 
al CONGRESO

515 
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785
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228
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r 1.493,58

e hoy

lOS
RIOUA

) * 1976

I

\s
<LORES 
rXs

WASHINGTON, 18 (Crónica por Oswald JOHNS
TON de **Los Angeles Times”, en exclusiva para 
ARA GON/exprés.)

Cualquiera que fuere el daño que la intervención rusa-cu
bana en Angola pudiera infligir al estado de las relaciones 
entre las dos grandes superpotencias —los Estados Unidos y 
la URSS— ya está bien claro y evidente que la cuestión ha 
creado un profundo y acre conflicto de orden interno, na
cional, entre la administración del presidente Ford, de una 
parte y el Congres o-Senado y Cámara de^ Representantes, 
por la otra. En linea con una nueva “distensión”podría ser 
el propio secretario de estado, profesor Henry Kissinger, una 
de las víctimas propiciatorias: la víctima más prominente.

Para el parlamento estadou
nidense, Kissinger, además, se ha 
convertido en personaje impo
pular y antipático, deáje hace 
ya meses y hasta ahora el profe
sor Kissinger há venido rema- 
charxJo insistentemente en la 
misma acusación contra el poder 
legislativo; "El Senado ha satx)- 
teado su diplomacia" lo que lle
gó a la cúspide al momento cul
minante, cuando este cuerpo vo
tó con una sensible mayoría de 
más de dos a uno, en diciembre 
último, oara suspender toda

ayuda económica a las dos fac
ciones de respaldo norteameri
cano, beligerantes contra el 
MPLA en la guerra civil de An
gola.

Y. desde ese mes de diciem
bre de 1975 Kissinger ha pues
to de relieve, una y otra vez.que 
las fuerzas cubanas implicadas 
en aquella campaña africana han 
venido aumentando desde en
tonces hasta alcanzar el doble de 
los efectos que en principio ha
bía allá, llegando hasta más de 
doce mil hombres, y que, por

otra parte, el flujo de los envíos 
de armamentos soviético casi ha 
llegado a triplicarse totalizando 
algo más de trescientos millones 
de dólares. "La situación (en 
Angola) —acusaba con su típico 
desparpajo Kissinger, en reciente 
conferencia de prensa— no se 
nos escapó de la mano hasta que 
nuestras divisiones internas nos 

” privaron de nuestro poder e in
fluencia diplomática".

LOS CULPABLES DEL MAGNICÍDIO SERAN CASTIGADOS

OBASANJO; 
CONTINUIDAD 

POLITICA
LAGOS, (Nigeria), 18 (Crónica por David GRAY, de “The 

Guardian” en exclusiva para ARAGON/exprés.)

Después de esperar casi dos días la explicación oficial del asesinato del general 
Muríala Muhammed, el pueblo de Nigeria escuchó este fin de semana por radio laí 
promesas de su nuevo presidente: continuidad política y justo castigo para el 
“grupo de disidentes”, los “jóvenes revolucionarios”, que planearon el asesinato.

—=—:—7" — - - - - - - 1
GOBIERNO z. 

' SURAFRICANO PARA
^ESTUDIAR EL CASO

Posible acuerdo
entre Africo del

Sur y el«M.P.L.Á.»
CIUDAD DEL CABO, 18 (Por Stanley UYE, 

de “'Hie Guardian-Efe ”, en exclusiva para 
“ARAGON/expré?”.)

El gob¡€rrx3,de Africa del Sur se reunirá probablemente en 
esta capital para decidir si reconoce ai régimerf angoleño del 
moivimiento popular para ia liberación de Angola (MPLA).

Parece ser que no existen objecciones en principio, pero el 
gobierrx) del primer ministro surafricano. John Vorster. puede 
.insistir en recibir garantías de que sus Intereses" en Angola serán 
protegidos antes de que se anuncie oficialmente el 
reconocimiento.

La consecución de un acuerdo entre ei gobierno de Vorster y 
él "MPLA" sobre los "intereses" surafricanos en la región 
meridional angoleña impediría un choque armado entre las 
fuerzas cubanas "MPLA" que awizan hacia el sur. y los 4.000 o 
5B00 soldados surafricanos' estacionados a unos 50 kilómetros 
dentro del territorio de Angola.

No hay duda de que el gobierno surafricano está haciendo 
todo lo posible para impedir que sus tropas choquen con las del 
"MPLA" el movimiento popular para la liberación de Angola es 
ya., "de facto el gobierno de dicho país y se convertirá en un 
gobierno "de jure" en breve período de tiempo. Entonces, las 
tropas surafricanas que se encuentran en territorio angoleño 
estarán en una posición diplomática difícilmente defendible.

Se espera que esta semana se registre intensa actividad 
diplomática en varias capitales africanas y occidentales, en 
relación con el posible acuerdo entre Africa del Sur y el 
"MPLA". Existe en Africa una gran preocupación, así como en 
Europa, en el sentido de que si se produce un choque entre las 
fuerzas mencionadas ejercería un efecto negiativo a la creciente 
inestabilidad que se registra en Africa meridional.

Los surafricanos creen que la posibilidad de una 
confrontación militar con el "MPLA" podría más bien 
producirse dentro de varias semanas en vez de días, y consideran 
que hay aún tiempo de negociar un acuerdo con el "MPLA". 
Aducen que Angola se encuentra en estado caótico y que el 
"MPLA" puede muy bien querer consolidar su posición antes de 
enfrentarse militarmente a Africa del Sur.'

El problema inmediato parece ser encontrar a los 
intermediarios idóneos entre Africa del Sur y el "MPLA". 
Diplomáticos y hombres de negocio occidentales con intereses en 
Angola han estado trabajando entre bastidores, pero 
aparentemente se ha hecho necesario el que las negociaciones se 
desarrollen a un nivel superior Por esta razón puede requerirse 
más tiempo del calculado inicialmente para conseguir un acuerdo 
pacífico.

Se considera irnf.'.obable |ij<\ il- líipo a ceitiirarse 
'Xigociaciones directas entre Africa del Sur y -/IPLA ' -n a*, 
actuales circunstarKias

Lo que el profesor Kissinger 
no mencionó en tales declaracio
nes fue que. al menos, alguna de 
esas "divisiones internas" —a las 
que él aludía— las que malogra
ron sus esfuerzos diplomáticos, 
tenían su origen dentro de su 
propia administración.

Concretamente, el punto cul
minante de la acción del senado, 
la del voto en contra de la impli
cación en Angola, revelaba que 
de esa tendencia que Kissinger 
ha deplorado, salieron del lide
razgo del partido republicano 
(en el poder actualmente), y cu
yo contexto es siempre más 
moderado e incluso derechista 
que el demócrata (en la oposi
ción) los líderes del partido re
publicano. Evidentemente 
actuaron siguiendo instrucciones 
u órdenes de la Casa BlarKa y en 
una inesperada e inexplicable 
violación de un acuerdo tácito, 
en virtud del cual los demócra
tas que se oponían a la asisten
cia a las faetones anti-comunis- 
tas en la guerra de Angola per
seguían tan sólo demorar la 
cuestión hasta mediadas del pa
sado mes de enero.

La idea —conforme se ha re
calcado en medios del Senado 
acerca del episodio— era la de 
"ahorrar a la administración 
(del presidente Ford) la humilla
ción de una resonante derrota 
en su política", en un momento 
en que el secretario de Estado. 
Mr. Kissinger, se hallaba pla
neando su viaje a Moscú —el de 
eiiíYo- para negociar sobre el 
difícil asunto del control de las 
armas estratégicas y donde que
daba muy lejana, incidentalmen
te, la cuestión de Angola, que. 
empero, hubo de abordarse an
te la marcha de los aconteci
mientos.

El caso es que ahora, y des
de aquella votación del viernes 
19 de diciembre, adversa a la ac
ción de ayuda económica a ios 
barxjos de auspicio nortear.teri- 
cano en el conflicto angolés, el 
enfrentamiento entre Kissinger 
y un grupo numeroso de sena
dores se ha venido empecinan
do. Ahora con la situación en 
Angola entrando ya en un esta
do de colapso para los movi
mientos del FNLA y de la UNI
TA. Kissinger se ha qucd¿xjo en 
la posición de defender su polí
tica intervencionista allá sin na
da más que sus advertencias pú
blicas sobre la intervención so
viética en aquella lejana tierra 
del Africa Sudoccidental, la ma
yor de las ex-posesiones portu 
()u(;sas de ultra<nar.

Era un cambio de poder 
esperado. El teniente-general 
CHusegun Obasanjo, actual jefe 
de estado de Nigeria, era el 
"segundo hombre” en la 
estructura del poder y jefe dd 
Alto Estado Mayor. El fue quien 
aceptó la capitulación de Biafra 
al finalizar la guerra civil de 
1972. Además es ingeniero 
militar y fue distinguido como 
"el mejor estudiante de la 
Commonwealth que haya 
existido” por el Real Colegio 
Militar de Ciencia e Ingeniería 
de Gran Bretaña.

También fue comisario de 
Obras Públicas y V^ienda 
durante la administración de 
Y akabu Gowon y después de w 
derrocamiento en julio 
pemaneció muy envudto en los 
ambiciosos planes de desarrollo 
nacional de su país.

El consejo militar federal 
aplazó 1» confirmación de la 
muerte de Muhammed y d 
anunció de la subida al poder de 
Obasanjo hasta que Lagos 
comenzó a bullir con las 
actividades noimales de la 
ciudad y los coches armados 
habían desaparecido de las 
calles. Había pocos soldados y d 
calor del viernes había 
dianinuido a causa dd aguacero 
originado por una fuerte 
tormenta.

Algunos de los rúmenes se 
confirmaron. Además de

Muhanmed, fueron asesinados a 
balazos su edecán, su ayudante 
y su conductor. Su director de 
servicios de artillería, d corond 
Dumuje, en otro coche, fue 
herido a balazos en otro lugar de 
la ciudad.

En Llorín, a unos 115 
kilómetros nordeste de la 
ciudad, el corond Ibrahim 
Taiwo, gobernador dd estado de 
Kwara, fiie sacado de su casa 
por un gmpo de soldados y su 
cuerpo fue descubierto más 
tarde en una fosa a ras de tierra. 
Un jefe militar de esta zona 
declaró que estaban buscando a 
los culpables de ese asesinato.

El gobierno ha prometido 
una completa investigación de 
los hechos, y Obasanjo denunció 
al esquivo teniente-coronel B.S. 
Oimka, un oficial de 
entrenamiento físico de 33 años 
de edad, como líder de la 
rebelitm.

"Deseo asegurar a la nación 
—dijo Obasai^o— de que el 
consejo supremo militar ha 
tomado la firme decisión de eme 
todos los que sean culpables 
serán sometidos a juicios 
militares sumarísimos”.

No ha habido ningún 
comentario oficial sobre el 
destino qi los motivos de los 
disidentes desde qtte una 
columna armada de) gobierno 
cjpturó d viernes por la tarde la 
estacicMi de radio desde la que

transmitieron los rebeldes. Hubo 
un intercambio de disparos y 
dgunos de los que estaban en su 
mieríor se rindieron. Cuando se 
llevó a cabo el aseanato, Dimka, 
se dqo, salió de un coche y 
acribilló a balazos el coches en 
el que viajaba el general 
Muhammed, ^e estaba parado, 
en medio de un onbotdlá- 
miento de tráfico.

La muerte de Muhammed es 
explicable conociendo el tgjo de 
vida simple, tranquila, casi 
espartana, que llevaba. Su 
predecesor, Gowon, solía 
moverse por la ciudad 
acompañado por una enorme 
caravana de automóviles, 
interrumpierxlo el tráfico —que 
es siempre caótico en Lagos- 
durante horas. Muhammed se 
deshizo de la escolta, decidido a 
demostrar que era un hombre 
del pueblo, que iba a su trabajo 
como el resto de loe ciudadanos, 
y al final, iba insuficientemente 
protegido.

Su cuerpo fue tran^ortado 
por avión a Kano, su ciudad 
natal, y a los funerales asistieron 
Obasanjo y varios de sus 
minis troe.

Obasanjo (38 años) nació en 
Abeokuta, la coital del recién 
creado estado de Oeun y es el 
prñier nigeriano del oeste que 
se convierte en jefe de eat^o 
desde la independetKia de 
Nigeria, hace 16 años.

EL TENIENTE CORONEL DIMKA.AUTOR DE LA 
MUERTE DEL PRESIDENTE DE NIGERIA

SE BUSCA
* LAGOS, 18 (Crónica de David 
GRAY, de “The Guardian-Efe* 
especial para ARAGŒ/exprés.)

El tenieiTte coronel B3. Dimka, 
profesor de cultura física del ejército,' 
está siendo buscado intensamente, como 
autor de ia muerte del jefe del estado 
nigeriano, general Murtela Muhammed 
durante un embotellamiento de la 
circulación, el pasado viernes. Se había 
dicho que Dimka fue detenido, junto 
con otros oficiales que encabezaron el 
levantamiento, pero logró escapar, tras 
el fracaso de la intentona, y ahora hay 
orden de detención extendiéndose su 
búsqueda por todo el país.

Se creyó que figuraba entre los 
detenidos en la emisora de radio, 
cuando fue asaltada por las tropas leales 
al gobierno pero ya el domingo, la 
policía hizo circular una descripción del 
fugitivo, al que se acusaba de traición y 
asesinato.

La descripción difundida es la 
siguiente: "edad, 33 años, delgado, 
rostro redondo, 1,68 metros de estatura, 
dientes blancos, una profunda marca 
tribal en cada mejilla, bigote encerado, 
ojos grandes y labios delgados. Bebe y 
frecuenta casas de mala nota”.

Por última vez rue visto en su casa en 
Ikoyi, en las primeras horas de la tarde, 
del mismo día en que fue asesinado el 
presidente. Estaba en mangas de camisa. 
"La persona buscada ha huido en un 
automóvil "Renault”, se dice en la 
requisitoria, que añade: "es peligroso y 
se cree que esta* armado. Cualquier 
persona o personas que alberguen a este 
peligroso criminal conseten un delito, y 
b pena que se aplique por él será grave’.

Un empleado de la emisora de radio, 
que está a unos cuarenta kilómetros del 
lugar del asesinato, ha dicho que Dimka 
y sus acompañantes —otros dos oficiales 
y cuatro hombres más en traje de 
paisano- parece que habían estado 
bebiendo. Hablaban de haber pasado la 
noche bebiendo champaña en la casa del 
teniente coronel Dimka, antes de 
cometer el crimen. Después se dirigieron 
a Radio Nigeria, donde Dimka escribió 
su manifierto en seis hojas de papel. 
Estaba tan nervioso que cuando lo grabó 
se olvido de leer tres de las cuartillas.

Permaneció en la emisora hasta la 
una y media de la tarde en la que se 
disponía a repetir la emisión. Entonces 
vio cómo se acercaban al edificio unos 
vehículos blindados. Metió las manos en 
los bolsillos y le dijo a los que estaban 
con él: “señores, perdónenme”. 
Seguidamente desapareció.
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SAHARA

O.L.P. fue creada 
resolución de la

representante 
palestino. La 
mediante una

adjudicó a la O.L.P. la calidad de único 
legal del pueblo

AE/ 18-2-76

de

ESCRIBE:

Jesús 
Fonseca

EL DRAMA
DE DH PUEBLO

ABRIL" Y SUS LOGROS

ap

Media Luna saharaui ha

El ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores, Ismail Fahmi, ha vuelto a

Los agricultores portugueses, 
oyados por comerciantes y

^TEñESES financieros, especialmente ios fosfatos, han sido, son, el 
principa/ obstáculo para la independencia del pueblo saharaui que 
continúa en lucha contra su no querida anexión a Marruecos. Un 
gobierno izquierdista consolida su posición militar en Angola; se hace 
con el dominio político en la antigua colonia portuguesa, ante el 

desasosiego de los países occidentales que mantienen importantes intereses 
económicos en el territorio, y países limítrofes: Africa del Sur, Zaire, por 
e/emplo. Se cumplen once años de lucha de la O.L.P., Organización que se 
autodenomina representante legal y única del pueblo palestino. La Política 
europea continúa dando tumbos. Las declaraciones de Cardoso, referentes a la 
ofensiva de la derecha, en Portugal; las del Ministro de Defensa de Alemania 
Federal, sobre los espejismos de la política de distensión, son una buena muestra.

internacional actual y del futuro, si 
seguimos a esta marcha. El “Libro 
Blanco” constata una superioridad del 
Pacto de Varsovia, bajo la tutela de la 
Unión Soviética, en el sector del 
armamento convencional. Así, por 
ejemplo, a las 58 divisiones del Pacto 
de Varsovia en Europa no se 
contraponen más que 27 de la 
Organización del Atlántico Norte. El 
número de carros de combate lo ha 
incrementado el Este en el transcurso 
de los últimos cinco años en un 40 por 
ciento aproximadamente, elevándose 
en total a 19.000, mientras que las 
unidades acorazadas de la Alianza 
Atlántica, en Europa, no cuentan más 
que con 6.100 tanques. La 
superioridad del bloque del Este es 
también manifiesta en el aire, ya que 
dispone de 2.460 aviones frente a 
1.600 de la O.T.A.N. Por lo que se 
refiere a los barcos de guerra de 
superficie, la superioridad de Este es 
de cuatro a uno, y en sumergibles de 
dos a uno...

insistir en la necesidad de que Israel 
inicie el diálogo con la Organización 
para la Liberación de Palestina 
(O.L.P.) cuando se cumplen once años 
de lucha de la Organización, en su 
calidad de representante legal y único 
del pueblo palestino, dentro, claro, del 
marco de la conferencia de Ginebra. 
Fahmi ha sido invitado a asistir a la 
reunión conjunta de las dos comisiones 
—Asuntos Exteriores y Relaciones 
Interárabes— a fin de estudiar el 
mensaje dirigido por Yaser Arafat, 
Presidente del Comité Ejecutivo de la 
O.L.P., al Secretario de la Liga Arabe 
Mahmud Riad, en busca de apoyo 
contra la decisión del rey Hussein de 
reactivar el parlamento jordano con la 
representación de los quince diputados 
de Cisjordania que lo integraran antes 
de su disolución en 1974. La iniciativa 
jordana ha sido muy mal acogida por estar 
en contradicción flagrante con las 
resoluciones de Rabat por las que se

Conferencia Arabe de Alejandría, y su 
actividad en la resistencia y su alto 
comando depende directamente de la 
voluntad de los Estados árabes, de los 
que la O.L.P. por otra parte, ha 
explotado todas las divergencias entre 
los distintos regímenes para cubrir sus 
necesidades políticas y económicas.

AFRICA: EL M.P.L.A. 
CONSOLIDA SU POSICION, 
REVUELTA EN NIGERIA

SAHARA. PALESTINA 
DEL MOGREB

su patria. Los saharauis —en esto 
coinciden casi todos los que visitaron 
recientemente el terrixorio—no van a 
aceptar jamás la anexión a Marruecos. 
Todo parece indicar que el riesgo de 
una situación similar a la Palestina, en 
el Mogreb, está cada día más próximo.

La situación en los 'campos de 
refugiados saharauis en la frontera 
argelina y territorios liberados, según 
testimonio directo de periodistas que 
han visitado las principales zonas, 
comienza a ser dramática. El número 
total de refugiados supera los 43.000.' 
Las muertes por bronquitis y 
tuberculosis aumentan. El Presidente

denunciado la carencia de material 
quirúrgico. Los campos —ha dicho— 
están infectados por una epidemia de 
hepatitis vírica que causa enormes 
estragos. Mientras, los políticos 
negocian; el erñbajador sueco ante las 
Naciones Unidas, señor Olof Rydbeck, 
enviado especial del Secretario General 
de la ONU, visitó el Sahara,en misión 
“exploratoria” protegido y vigilado 
por más de un millar de policías 
secretas marroqu íes.rArgelia y Libia se 
unen para adoptar posiciones rhilitares. 
El mismo Bumedian, hombre poco 
dado a entrevistas y declaraciones, 
manifiesta que todo en el Sahara 
Occidental es explosivo, después de la 
invasión del territorio por parte de 
Marruecos. En Madrid, miembros de la 
Asociación de Amigos del Sahara 
insisten en la necesidad de una ayuda 
urgente y en que los intereses 
financieros, especialmente los fosfatos^ 
han sido y son ei enemigo número uno 
del derecho de los saharauis a la 
independencia. El Frente Polisario 
sigue aglutinando la voluntad del 
pueblo. Y da la vida por la libertad de

ESTE-OESTE: EL 
DLAL060 DE LAS ARMAS

LOS.Países miembros de-la Alianza 
Atlántica tendrán que proseguir sus 
esfuerzos en pro de una distensión con 
el Este', pero sin descuidar o reducir su 
propia defensa, que iría en perjuicio de 
Occidente y podría originar un 
enfrentamiento armado entre los dos 
bloques, en el momento que uno 
süperara notablemente al otro. Es la 
conclusión a que llega el Ministro de 
Defensa de Alemania Federal, señor 
Leber, en el “Libro Blanco" de su 
departamento sobte política de 
distensión, donde se aprecia también 
temor a la evolución en el 
Mediterráneo y los deseos de 
disminución de armamento de algunos 
países europeos. Leber, que no 
excluye la posibilidad de un fracaso de 
la política de distensión, advierte del 
peligro que ello supondría, 
mostrándose partidario del aumento 
de armamento convencional para que 
no sea necesario el uso de armas 

■ nucleares; aunque tampoco las 
descarta, como estrategia y medio de 
disuasión. En todo caso se trata, sin 
lugar a dudas, de una política de terror 
y miedo que, desde luego, es la que 
marca la pauta en la configuración

proveedores que amenazan con ir a la 
huelga, reclaman la modificación de la 
Ley de Reforma Agraria y la dimisión 
del ministro socialista de Agricultura, 
Lópes Cardoso, considerado como 
filocomunista. Cardoso, por su parte, 
declaraba esta misma semana a 
“L'Unitá” que la ofensiva de la 
derecha se traduce esencialmente en 
ataques lanzados contra la reforma 
agraria. Las fuerzas de derecha 

explica el ministro - piensan que la 
reforma en un eslabón débil y han 
reunido en la lucha contra la misma a 
muchas gentes que, de hecho, no están 
directamente interesadas en esta 
cuestión. Más allá de la reforma 
agraria, esos ataques se dirigen,llega a 
afirmar Cardoso, contra todo el “25 
de abril” y sús logros. La derecha 
—puntualiza también el ministro- 
tiene como objetivo al Partido 
Socialista. Intenta distinguir entre el 
ministro de Agricultura, socialista, y el 
Secretario General, trata de dividir al 
partido, añade Cardoso.

La República Popular de Angola 
está a punto de convertirse en el 
47 Estado Asociado de la 

Organización para la Unidad Africana 
(O.U.A.). Veintisiete son ya los países 
de la O.U.A. que han reconocido al 
gobierno de Agostinho Neto como 
unico representante del pueblo 
angoleño. En los últimos días el 
movimiento del Doctor Neto ha 
conquistado los puertos de Lobito y 
Bengela que comunica Zambia con el 
Atlántico y significa, según los 
conocedores del terreno, que el 
M.P.L.A. consolida su posición y 
dominio, por tanto, del país, con un 
gobierno izquierdista a la cabeza ante 
el desasosiego de los países occidentales.

ONCE AÑOS DE 
LUCHA DE LA O.L.P.

El intento de golpe militar en 
Nigeria, protagonizado por un 
grupo de ‘‘jóvenes 

revolucionarios”, se ha quedado en 
revuelta y fracasado, aunque, eso sí, ha 
costado la vida al Presidente Murtala 
Muhamed (siete meses en el poder) 
acribillado a balazos en plena calle. Las 
últimas noticias procedentes de la 
capital, Lagos, indican que la situación 
en el país más poblado del Africa 
Negra 70 millones de habitantes sigue 
siendo tensa. De momento ejercen el 
poder los militares leales al 
ex-presidente y no está nada claro de 
dónde provenía el golpe ni cuáles eran 
sus objetivos, aunque podría estar 
relacionado por los cambios 
constitucionales llevados últimamente 
a cabo por el general Mürtala, que 
había ampliado la Federación Nacional 
de 12 a 19 estados y anunciado que la 
capital de Nigeria sería trasladada 
desde Lagos a unos 400 kilómetros de 
distancia. Por otra parte, en Londres 
—donde tanto se sabe siempre de 
temas africanos— la sublevación no ha 
pillado de sorpresa pues el general 
Murtala no había logrado controlar las 
violentas luchas tribales, las disensiones 
dentro del ejército —que todavía 
persisten- ni la corrupción en la 
Administración del país.
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SAN FRANCISCO, California, 18
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La acusación del bombardeo de radiación contra la Embajada USA.

UNA FALSEDAD QUE HUELE MUY MAL” (TASS)

• Sus alegatos sobre las
torturas sufridas pueden

nte y 
□anas

da de 
lip C.

sectores, salvo el “verticalista”, 
que responde a ultranza a la 
autoridad de la presidente 
Perón, como un desmedro para 
el poder legislativo, y, a la vez, 
como una maniobra para relegar 
al olvido a postergar “sine die"

en Corea es "fundamentalmente para amparar ios intereses Lisíeos 
de los Estados Unidos y para evitarla posibilidad de una ruptura de 
hostilidades en la península coreana".

TOKIO, 18 (Efe-Upi).— No existen planes para una retí 
las tropas norteamericanas de Corea del sur, ha declarado P 
Habib en unas declaraciones grabadas en Washington.

El subsecretario de Estado para asuntos de Extremo Or 
Pacífico, ha artatfdo que la presencia de las tropas norteamei
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Esta era Patricia Hearst hasta la noche de su 
secuestro, tal y como ella misma lo ha descrito a 
los miembros del jurado en una voz sin trazo 
alguno que recordará la dureza de sus tiempos de 
guerrillera, cuando adoptó el nombre de “Tania”.

La historia que Patty Hearst narró ante el 
jurado este fin de semarm la presentaba como una 
muchacha estudiosa, ajícionada a la natación, al 
tenis, la equitación, y sin inquietud alguna con 
'respecto a la política, o los acontecimientos de 
tipo social que se desarrollaban en el campus.

y sus declaraciones fiteron consistentes. El 
impacto de sus declaraciones, como su abogado 
defensor, Sr. Bailey pretende, es posible que 
permanezca en el ánimo de los jurados durante 
días venideros.

La descripción de las vicisitudes de Patty han 
encontrado apoyo en d testimonio del primer 
testigo presentado por la defensa.

Steven Suenaga, estudiante, que vivió en el 
apartamento contigüo al que ocuparan Patty y su 
novio.

Suenaga explicó que se vió cara a cara con los 
secuestradores de la acusada cuando fiie a 
investigar la presencia de un “caballero negro" 
que vio cerca de una de las ventanas del 
apartamento. “Cuando me acerqué, me ordenó 
cerrar el pico, darla la vuelta y echarme al suelo " 
-explicó-. “Tenía un rifle”.

El estudiante siguió explicando que Weed 
estaba en el suelo y rme pudo oir Ja voz de 
Patricia que gritaba, ‘Por favor, déjennos en 
paz”. Dice que oyó otra voz femenina que decía:

inclinar al jurado a la inocencia

En los meses previos'a su secuestro, en febreto 
de 1, 974, la muchacha se dedicó a cocinar para su 
novio, Steven Weed, y en general desempeñar las 
labores propias del ama de casa. También visitaba 
urui vez por semarw, a sus padres y salía de 
compras con su madre con quien hacía los 
preparativos pre-nupciales.

La aparición de la Joven millonaria en el 
estrado de los testigos ha servido para marcar la 
tremenda metamorfosis de la acusada desde su 
captura por agentes del FBI el 18 de septiembre 
pasado.

En septiembre, los periódicos se vieron 
inundados de fotografías de Patricia, a la sazón 
"Tania”, que levantaba un puño cerrado, 
agitando las esposas, cuando ingresaba en la 
prisión del condado de San Mateo. Entonces, 
Patricia dio su ocupación como “guerrillera 
urbana por cuenta propia”, y cuando recibió la 
visita de una antigua amiga se deshizo en 
explicaciones sobre sus nuevas ideas políticas.

Ahora, la muchacha que apareció ante el 
turado se aproxima mucho más a aquella 
estudiante que aparecía en los periódicos cuando 
fue secuestrada por el “Ejército Simbiótico de 
Liberación ”.

Bien peinada, vestida a la moda, con las uñas 
pintadas, parecía tranquila, intercambio 
opiniones con sus abogados y de vez en cuando 
esboza urut sonrisa.

Patty describió con un escalofriante lujo de 
detalles, cómo había sido sacada a rastras del 
departamento de Barkeley, que ocupaba con su 
prometido Steven Weed, las ameruizas, golpes y 
violaciones que había sufrido a manos de sus 
^cuestradores.

A veces parecía contrariada por los recuerdos, 
pero durante las horas que ha pasado presentando 
testimonio no pareció dudar en nineún momento.

“Nos han vido, más vale que les matemos”. 
Cuando él y Weed intentaron levantarse 
-continuó- los secuestradores les golpearon y 
Patricia lloraba casi histérica.

Sin embargo, Patricia tendrá aún que dar 
muchas explicaciones en el curso de su juicio 
sobre su odisea, que le ha llevado al banquillo de 
los acusados por robo a mano armada a una 
entidad bancaria de San Francisco, y podría 
conducirla a un tribunal de Los Angeles a ser 
juzgada por delitos de secuestro, robo y agresión 
a mano armada.

Algunas de las preguntas a las que deberá 
responder ante el fiscal son la supuesta inspección 
de una' sucursal del bando de América en 
Sacramento (California), la descarga de disparos 
desde una jurgoneta aparcada a las puertas de un 
gran almacén cuando d matrimonio Harris estuvo 
a punto de ser apresado por la policía, el por qué 
de habeg dado información sobre sí misma y su 
familia a sus secuestradores para uso como 
propaganda del E.S.L.

Para todo esto, sus abijados tienen preparada 
la respuesta, que es, al mismo tiempo, la base de^ 
su defensa: Patricia sufrió un “lavado de cerebro” 
a nvinos de sus secuestradores.

De hecho, el señor Bailey, una vez completado 
el testimonio de su deferidida, piensa presentar 
testigos en su esfuerzo por demostrar que los 
miembros del “Ejército Simbiótico de 
Liberación” habían estudiado “Técnicas de 
conversión mental" y buscara' la ratificación de 
psiquiatras para probar que la conducta de 
Patricia Hearst es consistente con la de los 
{prisioneros de guerra, y que eso es, en resumen, 
o que la acusada fue durante 20 meses.

Patricia contó el lunes ante el jurado el 
segundo capítulo de la larga histe^ de horrores 
que sufrió - cuando era prisionera del ejército 
Simbiótico de Liberación, en un minúsculo 
armario donde jue violada repetidas veces por sus 
secuestradores.

Pálida y todavía temblorosa ante el relato de 
sus pasados sufrimientos, Pat Hearst dijo,durante 
la vista de su causa que tiene lugar en San 
Francisco, cómo jue forzada a grabar mensajes en 
una cinta magnetofónica acusando a sus padres 
de no importarles su liberación a cambio de an 
rescate.

Explicó Patricia que después de ser capturada 
por el Ejército Simbiótico de Liberación, fue 
hecha prisionera en un pequeño armario de un 
apartamento de San Francisco, donde durante 
varias semanas permaneció con los ojos vendados.

Un dia, urui de las mujeres miembro del grupo 
le advirtió que tendría que pasar por el rito de los 
prisioneros siendo en los dias sucesivos violada 
repetidamente por dos de los miembros del 
ejército de liberación simbiótico, Donal Defreeze 
y William Wolfe.

Contó también con detalle cómo el jefe del 
grupo decidió robar un banco incorporándola 
como uno de los miembros del atraco, pero 
escogiendo una sucursal que contaba con cámaras 
fotográficas fiara que así constase que Patricia 
Hearst había participado en el robo.

FORD pone 
vetos a la CIA

VVASHINGTON, 18 (Resumen de Efe).— Ford ha decidido reorganizar lo; 
servicios de inteligencia norteamericanos a fin de cortar la creEiente ola de 
criticas que sobre tales organismos se abaten. El presidente.que adelantó que las 
operaciones de inteligencia abarcarán también el terrorismo, la Ócoñomía, las 
modas políticas y sociale^prometió entre otras cosas:

^reación de un comité centralizador de todos los servicios bajo la dirección 
de Bush.

—Proponer a* Congreso la legislación pertinente para prohibir cualquier 
actividad respecto de la vida de lideres extranjeros.

-Establecimiento de un códiao de conducta que respete los inviolables 
derechos ciudadanos len la actuación de la inteligencia.

BUENOS AIRES, 18 (Efe).— 
'Dos roedores contribuyeron 
ayer con su extemporánea y 
espectacular presencia en el 
palacio de las leyes, a poner en 
peligro el funcionamiento del 
parlamento argentino.

En efecto, dos ratas —cuyo 
tamaño y otras características 
suscitaron encendidas polémicas- 
perturbaron con su imprevista 
presencia en un pasillo del 
parlamento a la diputada 
peronista Esther Fadul, quien, 
indignada, solicitó que se 
clausurase el congreso, y se 
procediese inmediatamente a su 
"desinfección y desratización”

Algunos legisladores 
opositores, creyendo "leer entre 
líneas” censuraron agriamente 
las expresiones —muy propias,^ 
del “eterno femenino"— de la ' 
diputada en cuestión.

Ambos "nerviosismos” —el de 
la diputada peronista y el de sus 
colegas opositores— estaban 
justificados, a juicio de los 
observadores políticos más 
serenos: "un clima de estupor, 
desconcierto e incertidumbre 
caracterizó» la jornada de ayer en 
el Congreso Nacional —decía 
textualmente el vespertino 
“Crónica” ayer en Buenos 
Aires— en virtud, entre otras 
cosas, de la reciente disposición 
del poder ejecutivo de dar por 
finalizado y clausurado el 
periodo de sesiones 
extraordinarias, lo que es 
interpretado por todos los

problemas 
actualidad". La maniobra en 
cuestión se considera, en los 
círculos de la oposición 
parlamentaria, como un paso 
previo a la "congelación" 
definitiva del Congreso.

ARGELIA: 33 muertos 
en una explosión

ARGEL, 18 (Resumen agencias).— A 33 muertos y 40 
heridos alcanza el luctuoso balance de la explosion d gas a 
caecida ayer en la ciudad de Tiaret que destrozó un Cf ificio 
de tres plantas.

Por otra parte desde el Cairo se informa que n un 
choque de trenes cerca del puerto de Alejandría han 
perecido al menos nueve viajeros, resultado herido' unos 
doscientos.

—„
LAS AZORES, HACIA SU

LISBOA, 18 (Efe).— Ha sido enviado al primer ministro, 
almirante Pinheiro de Azevedo, el proyecto de autonomía política y 
administrativa de las Azores, según manifestó anoche en la televisión 
del archipiélago, el general Altino de Magalhaes, gobernador militar 
de las islas, declaraciones que recoge hoy "Diario de Noticias" de 
Lisboa.

El general Altino de Magalhaes dijo Que espera la inmediata 
aprobación del estatuto por el Consejo de la Revolución. Expuso 
también la necesidad de deshacer el mito de la insuficiencia 
económica del archipiélago, que es mjs bien excedente en gran 
escala.

tores 
franceses

contra

KISSINGER: Presencia 
controvertida

CARACAS, 18 (Resumen de 
Efe).- La estancia de Kissinger 
en este país, primero de su 
periplo sudamericano, ha 
desatado una ola de 
manifestaciones antinorteame-

ricanas. En una de ellas, llevada 
a cabo en un populoso barrio de 
Caracas perdió la vida un joven 
estudiante al recibir impactos de 
disparos de la Guardia de 
Seguridad nacional.

PARIS, 18.- Los 
agricultores franceses 
han iniciado manifesta
ciones en toda Francia 
en protesta por los 
precios agrícolas fijados 
por la CEE. En el este 
del país se registraron 
escaramuzas con los 

gendarmes.

MOSCU, 18 (Efe).— La acusación 
de que la Embajada norteamericana en 
Moscú es objeto de “bombardeos de 
radiación es una falsedad que huele 
muy mal, ha dicho hoy la agencia 
“Tass”.

El mentís hecho público por la 
“Tass”, que también aparecerá hoy en 
la edición vespertina del “Izvestia”, se 
refiere a las referencias hechas por los 
Estados Unidos a un posible 
bombardeo de microondas de la

Embajada norteamericana, con el fin 
de “escuchar” sus conversaciones. El 
bombardeo, se dijo, parece haber 
provocado ciertas anomalías en la 
salud del personal de la Embajada.

La “Tass” agrega que la denuncia se 
hizo muy sutilmente, “dejando 
entrever hechos inexistentes a los 
corresponsales de prensa, pero sin que 
pudiera hacerse una referencia 
concreta sobre la procedencia de la 
noticia”.
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SEMINARIO sobre “Problemática laboral del profesor 
de EGB”, por el abogado laboralista, Pascual Agüelo

MUJERES DE ACCION CATOLICA.— Esta tarde de 
cinco a seis, en la plaza de La Seo, S, segundo, continúa al 
ciclo doctrinal que dirige el P. Francisco Rodríguez. Se 
invita a cuantas seAoras lo deseen.

C.M. CERBUNA.— Esta tarde a las ocho tendrá lugar 
en el Colegio M. Cerbuna una conferencia a cargo de don 
Manuel Ramirez Giménez sobre el tema “La sociedad ante 
el cambio". La entrada es pública.

AGRUPACION ECONOMICA DE BAZARES.— Ante 
las numerosas consultas que se hacen ante el horario que 
habrá que regir, se ruega la asistencia a la reunión de la 
junta extraordinaria, que se celebrará maAana a las diez en 
la sala de Juntas, planta 6 de la Casa Sindical.

ACCESO A LA UNIVERSIDAD DE MAYORES DE 
25 ANOS.— Se convoca a tedas las personas inscritas, para 
la realización de las pruebas que se celebrarán ai dia 25 de 
febrero, a las nueve de la maAana en el edificio 
Interfacuitados.

r^' de 
/a dudad

ZARAGOZA, CIUDAD SIN 
BARRIOS TIPICOS

Todas las ciudades españolas tienen sus barrios típicos, 
donde da gusto pasear por el "ambiente" que existe o que se 
creó y de paso tomar alguna copa. Sin embargo, en Zamgoza 
no hay ningún barrio al que pudiéramos considerar "típico". 
El barrio de la Seo es una pena en el estado que se encuentra. 
No hay nada de nada y sé ha desaprovechado totalmente las 
posibilidades que^ tenía. El barrio de San Pablo es una zona 
donde prácticamente tampoco hay nada. ¿Y el Tubo? Pues 
realmente y poniéndose la mano en el corazón hay que decir 
lo mismo. A pesar de que este último pueda ser conocido en 
toda España, no tiene categoría como para considerar algo 
netamente aragonés. Aquí se ha dejado que lo típico que ha
bía en algunas zonas de la ciudad desapareciera y ahora el 
volverlo a reconstruir es un esfuerzo poco menos que^ impo
sible. Es una lástima, pero a este paso en Zaragoza sólo nos 
quedará, de recuerdo de nuestra historia, cuatro estatuas, y 
alguna ruina romana, porque de lo demás mejor vale no 
hablar.

OPERA COMICA EN EL 
TEATRO PRINCIPAL

Esta rxiche se presenta en el Teatro Prirtcipal de nuestra 
ciudad, la compañía Camerata Eslovaca, la cual pondrá en 
escena las obras "Pimpione", de Philip Telemann y "La 
Agencia Matrimonial de Hazon". La ingeniosa obra de 
Tateman es un predecesor directo de aquella otra farnosa "La 
Serva Padrone", de Pergalisi, que había sido representada 
siete años antes. Esta opera córta, en un acto, con dos 
protagonistas constituye una verdadera joya en la música 
barroca. La segurtda de las obras, se refiere a que la 
protagonista Argia compra una planta o tabla de horóscopos 
a una muchacha pobre. InfluerKiada por el contenido, acude 
a urta agencia matrirrtoniel, donde cortoce a un hombre bien 
parecido. Estas dos obras, se representarán solamente fioy y

LA POLIFONICA “MIGUEL 
FLETA ’ CELEBRARA SU 
XVIII ANIVERSARIO

La Polifónica "Miguel Fleta" que tantos éxitos ha 
conseguido dentro del campo musical, celebrará el próximo 
día veintiuno su XVIII Aniversario de su Fundación. Se han 
preparado con este motivo diversos actos, entre los que hay 
que destacar una misa a las ocho de la tarde en la iglesia del 
colegio "El Carmelo", oficiada por don Gregorio Checa, 
durante tamisa, la Polifónica interpretará diversas 
composiciones. A las diez de la noche, tendrá lugar la 
tradicional cena del "Día de la Polifónica" a la que asistirán 
diversas autoridades y representaciones Como es de suponer

NUEVAS MARQUESINAS EN LAS 
PARADAS DE LOS AUTOBUSES

Según referertcias nuestras la Compañía de Transportes 
Urbanos de nuestra ciudad, tiene la intención de dotar de 
marquesinas a todas las paradas de autobuses que existen en 
la ciudad. Este hecho hay que comunicarlo porque es una me
jora que ofrecen para los usuarios de los autobuses. En la ac
tualidad están colocando varias, entre ellas las situadas junto 
a Correos y muy cerca de unos almacenes. Sin embargo, creo 
que esta "Operación marquesinas" debiera de empezar en los 
barrios y zonas donde son más necesarias e imprescindibles su 
presencia. Está bien que se hagan en el centro de la ciudad, 
pero estas zonas están los porches del paseo de la Indepen
dencia, donde pueden resguardarse del frío. Pero como decía 
hay paradas, por ejemplo, detrás del Seminario que cuando 
llueve o hace frío no hay quien aguante en ella hasta que ven
ga el autobús. Si nos hacen, caso seguro que muchos usuarios 
no criticarán a la compañía tanto.

ENTREGA DE LOS PREMIOS 
BANCO DE BILBAO”

Ayer se hizo la entrega del III Premio de Periodista 
'Banco de Bilbao", que dicha entidad bancaria concede 

anuairrtente al profesional de prensa y radio que más se ha 
distinguido en su labor de dar a conocer los "Aspectos 
socio-económicos de Aragón". En esta ocasión dichas 
distinciones han recaído sobre Lisardo de Felipe, de Radio 
Zaragoza y Pueblo, así como en José Antonio Biescas,de 
"Andalón". En di<^o acto estuvieron presentes el director 
del Banco de Bilbao, delegado de Información y Turismo^ así 
como otras personalidades del mundo financiero aragonés. 
Tras unas palabras de don Rafael Esparza, para dar a conocer 
la finalidad de este premio y conseguir nuevas ideas para un 
mejor desarrollo de nuestra región, procedió a la entrega de 
dichos premios a los galardonados. Finalmente, Lisardo de 
Felipe, en unas breves palabras, dijo lo que representaba para 
él este premio. Señaló su preocupación por Aragón y 
todos los problemas que tiene en la actualidad.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Pablo Gargallo (Química), 63 Ñuño - 
231124,

Compromiso de Caspe (Las Fuentes), 38 
Martín-Tomás - 428795

Epila (C. Cuarte), 2 G. Villanueva - 377270
Paseo Independencia, 16 Bosqued- 224095
Plaza San Francisco (Esq. Lasalle), 6 Benito - 

355675
Paz, 15 Pérez - 230555
Sangenis (Delicias), 54 Barrera - 332473
San Jüan de la Peña, 155 Vicente - 294382

FACULTAD DE CIENCIAS.— MaAana Jueves a las 
doce y media de la maAana, tendrá lugar en el salón de 
actos de la Facultad de Medicina, la lectura y defensa de 
la Tesis doctoral da don Francisco Martínez. Esta ha sMo 
realizada por el departamento de química inorgánica. La 
entrada será pública.

NOTA DEL COLEGIO DE DOCTORES Y 
LICENCIADOS.— Se advierte a los que estuvieran 
interesados en la celebración del Seminario de Educación 
y Sociedad, se aplaza hasta nueva fecha la primera sesión 
que iba a tener lugar hoy miércoles dia 15 en el Centro 
Pignatelli.
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EL JUEGO DE f

LÂ lEEDAD
DESENGAÑATE, Paco. La mujer es el ser más 

perfecto que Dios hizo.
—Pues ya me dirás que ibais a hacer vosotras si sólo 

hubiera mujeres. I
—Es que para eso fue creado el ser más imperfecto 

que Dios ha hecho: El hombre.
—Sin nosotros no habría mundo, Sara. Eva hubiera 

sido la primera mujer y la última. Es más, no hubiera 
^existido, porque Dios necesitó una costilla del 
nombre para hacerla.

—Digas lo que quieras, mujer se escribe con eme de 
maravilla.

—Y con eme de máscara. Porque hay que ver lo 
que se esconde debajo de vosotras.

— ¿Qué quieres decir?
—Que mujer se escribe con eme de mentira.
—Qué sarta de inbecilidades estamos diciendo!
—Y tanto. Y todo por no decir lo que pensamos.
—Por mí podemos decir los pensamientos en voz 

alta.

—Yo no tengo inconveniente en comenzar ese 
juega Así que, cuando quieras.

—Pues voy y empiezo, después de diez años de | 
matrimonio, a poner las verdades sobre la mesa. I

—Ya estás tardando. f
—Te conocí en Helios. Me gustaron tus piernas y I 

me casé contiga Sólo que ahora, cuando voy a la { 
piscina los ojos se me van hacia otras piernas, más L 
rectas, más bonitas y más jóvenes. f

—Me casé contigo por consejo de mi madre y 
porque tenías cuatro perras, y ahora que he perdido a 
la pobre mamá que en paz descanse, contigo tengo 
problemas económicos al llegar al día diez de cada 
mes.

—De soltero entré de patrona en casa de tu madre. 
Se fue una noche al cine. Te quedaste en casa 
conmigo, dejaste la puerta de tu habitaciem abierta y 
cuando tu madre volvio del cine os dijisteis algo al 
escúchete. El caso es que, desde el día siguiente, de 
todos los huéspedes, el trocito de carne de la sopa, 
siempre me tocaba a mí. Y, mientras a los otros les 
daba el flan de polvos, el mío era de huevo.

—No creo que eso sea para quejarte. Te tratábamos 
a cuerpo de rey. Mamá te quería muchísima

—Y bien tranquila que se murió al verte casada 
conmiga

—Si me hubiera casado con don Daniel, como 
quería yo, a estas horas sería una de las vidas más 
ricas de Zaragoza.

—Si me hubiera quedado saltero ahora tendría 
dinero, libertad y mujeres.

—Bien . Ya hemos Jugado al juego de las verdades. 
Pero ahora vamos a ir un poco más allá.

' —Hasta donde tu digas.
—La cosa consiste en preguntar las dudas que 

tenemos, para que el otro, por medio dela'veidad, te 
las conteste.

— ÍAh, pues muy bien ! Empiezo yo.
—Ya estás tardando, maja
—Contesta ésta: ¿Fui yo el primer huésped que se 

acostó contigo? Anda, contesta. No te quedes 
callada.

—Deja. Es que me estoy reponierwlo del susta
—Espero la contestada.
—Es que estoy cogiendo fuerzas.
—Pues mientras te piensas la respuesta te lo vuelvo 

a preguntar: ¿Fui yo el primer huésped al que dejaste 
la puerta abierta cuando tu madre se iba al cine?

Francisco, de 43 años, casado con Sara, de 38 
sostienen sus buenas discusiones diarias pues, é 
parecer, no se llevan demasiado bien. Y sucedió le 
otra tarde que decidieron Jugar al "Juego de la^ L 
verdades" diciéndoselo todo. Solo que cuando é 
pregunto' a su esposa que si había sido el primero con L 
quien compartió la sábana, ella, por toda respuesta, la ■ 
dio con un asiento de plásticoen lacabeza, causándolf ■ 
herida contusa de la que tuvo que ser curado V g 
puntuado en un centro asistencial. S
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■I O sabemos dónde ir, ósta es la 
I w fra^^ repiten muchos jóvenes 
en nuestra ciudad. Cada día de fiesta, 
es un nuevo dia donde los miles de 
chicos y chicas, deambulan por 
nuestras calles sin rumbo fijo y sin 
tener unos sitios adecuados donde 
poder reunirse. La “discoteca” el “ir 
¿e vinos” y el guateque en casa de 
cualquier amigo son los únicos puntos 
en los que tienen que ir para quemar 
todas esas horas de domingo que les 
podrían servir para algo más 

. provechoso.

la ’DISCOTECA ” UN
3 PASATIEMPO ACEPTABLE

5 En Zaragoza el “boom ” de las 
diícótecás ha sido tremendo. En diez ' 
años se ha pasado de dos ó tres hasta 
quince o veinte que son las que hay 
oficialmente. En la actualidad hay 
algunas de ellas que son enormes, por 
ellas desfilan las figuras del momento 
del muTido de la canción. Los precios 
suelen ser los mismos y oscilan entre 
cien y ciento cincuenta pesetas la 
entrada. La mayoría sólo se llena los 
sábados y domingos. El ambiente que

exprès “

H

El “ir de vinos" y las
EN ZARAGOZA FALTAN 
CENTROS JUVENILES

POR LA

Por JOSE LUIS ERCILLA

PARA CHICOS Y CHICAS NOVEDADESdiscotecas

Don Gaspar Pérez Puente

existe en las mismas, a pesar de todo lo 
que se dice, es mucho más sano y 
normal que en cualquier sala de fiestas. 
La juventud va a ellas a bailar, charlar 
con los amigos o conocer algún nuevo

Si a la lioeiacióD semai
No a la aipioiacioD semai

AS visto, Felisa, qué película tan 
\ asquerosa han puesto hoy en el cine. 
\-NI que lo digas^ Alejandra. Dios mío.

qué horror. No sé a dónde vamos a llegar, 
con tanto destape y tanta inmoralidad.

—Pues no hables. Si hubieras visto el otro 
día a la chica de la Carmen de qué forma iba 
paseando con su novio en pleno paseo de la 
Independencia... Qué desvergüenza, chica.. 
Yo no sé cómo permiten esas cosas.

-iAy, Alejandra, quién se volviera moza 
• de nuevol... '

Esta conversación la escuché cierto día 
en un autobús urbano.* Cualquiera de 
vosotros habrá oído conversaciones 
semejantes, quizás docenas de veces. Y es 
que nuestros mayores, aferrados a la 
mentalidad de los años 30, no se resignan a 
adaptarse y hacer frente a las rtuevas 
mentalidades que poco a poco van 
adquiriendo vigencia en nuestra sociedad.

Lo que ya no encuentro tan normal es la 
frase final; esa que dice "quién se volviera 
moza de nuevo". Digo que no la encuentro 
normal porque cristaliza un acto de 
sinceridad, del que ni ella misma se ha dado 
cuenta... Pero nosotros, como somos muy 
"cucos", la hemos "cazado”. Si esta señora 
se volviera moza... i sería alegre su 
juventudi (como la Dolores, la de 
Calatayudf I Faltaría másl

Pero no voy a referirme ya a la actitud de 
iupnugstroa mayor-es en lo ^aferente a lo 
ít f^o-^xqaL Yqy.. a-safar  irme a la açtituçl 

nuestra, ' la de los jóvenes, para quienes, 
gracias a Dios, van cayendo por tierra buen 
número de tabúes .que nos tenían 
atemorizados, los cuales nos fueron legados,
impregnados —eso tf— de buena 
nuestros padres / abuelos.

Hemos logrado una mayor 
sexual. Estamos menos reprimidos.

fe, por

/ibertad 
Hemos

llegado ‘a comprender que el sexo no es 
moral ni inmoral: es natural. Somos más 
sinceros a la hora de comunicar nuestros 
más profundos sentimientos. El que una 
parefa de novios se besen en pleno paseo de 
la Independencia ya no nos extraña, antes 
bien, lo vemos natural. Etc. etc.

Bien. En principio y hasta ahora, me 
parece muy bien.

Pero cuidado, amigos. Mucho cuidado, 
porque me parece que alguien nos está 
tomando el pelo. No faltan quienes^,, 
amparándose en la excusa da la liberación 
sexual, aprovecha la ocasión para hacer su 
negocio.

U Contamos en Zaragoza con un buen 
número de Discotecas en las que la gran 
masa juvenil despilfarra alegremente su 
dinero, ganado quizás con bastante sudor, 
mientras que —sin salimos de Zaragoza— 
existen padres de farpilla que para dar de 
comer a sus hijos han tenido qua ir a^ sacarse 
sangre a la facultad de Medicina.

Que las discotecas son caras y que no 
todo el mundo puede permitirse entrar en 
ellas, es un hecho bastante claro. Que las 
discotecas son, hoy por hoy, el único lugar

en el que los jóvenes podemos pasar 
normalmente una tarde de domingo, 
Zambién creo que está bastante claro. Y la 
única solución que encontramos los que no 
vamos a la discoteca es encerrarnos en un 
bar toda la tarde, o meternos dos horas en 
un cine. Creo que el problema existe y que 
se merece una solución eficaz.

¿Por qué un señor que invierte un gran 
capital en la construcción de una discoteca, 
no lo invierte en la fundación de una 
asociación o club de amigos en donde chicos 
y chibas nos conozcamos, . hablemos, 
cambiemos ideas e impresiones, tomemos 
contactos, hagamos amistades en un 
ambiente sano y juvenil, subvencionado con 
cuotas mínimas? Esto sería mucho más 
constructivo para la juventud, que una 
discoteca. Y la juventud crecería y se 
desarrollaría afectivamente y sexualmente 
de una manera muy distinta; más auténtica 
que en la discoteca, que, a mi juicio, no es 
más que un medio de explotar a la juventud 
y de que ésta se desarrolle en lo afectivo y lo 
sexual muy falsamente ya que, como_ todos 
sabemos, la vida no se compone sólo dç 
besos y caricias, ni mucho menos. Nos hace 
falta una maduración auténtica.

2f— Contamos con empresas editoras q-j j 
se empeñan en hacernos creer que el mundo 
es maravilloso, que- todo está muy bien 
hecho; mujeres bonitas con bonitas piernas 
y abultados senos, mientras que otras 
ipujeres están exigiendo y luchando que se 
íes reconozca como personas, portadores de 
unos valores, y no como "cacharros" 
eróticos al servicio del machismo.

Ante la evidencia de que estamos 
inundados de una serie de publicaciones 
evasivas, que nos pintan la vida de color de 
rosa y encima nos "limpian” el monedero, 
encontramos otra evidencia no menos 
evidente (valga la redundanda!, y es que 
encuentran muy pocas pUblicáciones que 
dediquen sus páginas a la formación sexual 
de la juventud con la seriedad que tal tarea 
requiere. Los jóvenes estamos falsa e 
insuficientemente formados en materia de 
sexualidad. Falsamente, porque lo poco que 
sabemos nos lo han contado nuestros amigos 
y compañeros, que conocen de la materia 
tanto como nosotros. E insuficientemente, 
porque —por portar un ejemplo— no 
sabemos ni cuál es la misión da cada uno de 
nuestros órganos genitales.

' 3*— Pero hoy por hoy, el mejor negocio 
que se puede hacer es meterse productor de 
cine. Sí, hombre, sí. No lo dudes: cuatro 
piernas, dos bikinis, tres "filetes" y duros al 
BarKO. Y mientras tanto, los agricultores de 
mi pueblo están sin un "chavo” porque la 
cosecha de manzanas de este año pasado rto 
se la compran ni a peseta el kilogramo.

Quedamos, pues, de acuerdo: 
SI a la liberación sexual.
NO a la explotación sexual.
Y el que quiera comer, que pique, como 

todo el mundtí
JUAN—PASCUAL MATEO GIL

chico. Predomina la música rapida en 
todos sus estilos. Hay muchos que van 
siempre a la misma “discoteca”porque 
tienen en ella su ambiente. En esta 
época donde las temperaturas son 
poco agradables, los-jóvenes prefieren 
el ir a la discoteca y estar toda la tarde 
en ella que ir de bar en bar tomando 
vinos.

ZONAS DE BARES PARA 
LA JUVENTUD

La segunda alternativa es el “ir de 
vinos” con los amigos o amigas, toda la 

. tarde. En Zaragoza ha habido varias 
zonas de bares pensados 
exclusivamente para los jóvenes. Hace 
años fué la zona de la calle Santa 
Catalina, hasta que la juventud decidió 
cambiar^ a la de San Juan de la Cruz y 
calles adyacentes. En la actualidad el 
centro neuralgico, son los bares y 
cafeterías, próximas a la calle San 
Ignacio de Loyola. Las “pandillas” de 
jóvenes, algunos solamente tienen 
catorce o quince años, van de bar en 
bar bebiendo vino, cerveza, etc. Como 
es lógico si se toman cuatro o seis 
copas, sean de lo que sean, lo tienen 
que notar al final del domingo. En 
algunos casos, le llega a producir 
principios de cierto “mareo”. Este 
hecho es una realidad y cuántas 
madres, cuando su hija joven ha 
llegado a casa “mareada” ha tenido 
que disimular ante su esposo, para que 
éste no supiese en qué estado se 
hallaba su hija.

Tampoco es de extrañar que con 
este tipo de “entretenimiento” existan 
muchas chicas que a los diecisiete años 
tienen gastritis a consecuencia de la 
costumbre de ir de vinos, todos los 
días. Debiera de existir algún tipo de 
vigilancia o control, porque es notorio 
que existen jóvenes que beben más 
alcohol que personas aflultas. En 
España, afortunadamente no hay 
peligros de drogas, pero el alcohol 
puede ser incluso más nocivo para la 
juventud que otra cosa.

Finalmente existe la costumbre de 
hacer “guateques” en casa, procurando 
que los padres se ausenten del piso. 
Tero esa fiesta inocente, puede ser 
peligrosa. Se disfraza como la manera 
de que cada pareja gaste menos dinero. 
Sin embargo, la realidad es muy 
distinta y fácil de imaginar por parte 
de todos.

LA SOLUCJON: MAS CENTROS 
/UVEN1LES PARA ELLOS

La solución ante estos problemas 
que se les presentan al joven es crear 
en Zarago^fa una serie de centros 
juvertiles donde chicos y chicas puedan 
expresarse sinceramente. Se pueden 
organizar excursiones, fiestas, etc. y 
tcido sin que los chachos se sientan
cohibidos. No ha
libertad, s. 
encauzar su c

j que coartarles su 
emente, saberles

. encia y so ocio.

ANDY LOPE

Cinco industriales zaragozanos, 
don Gaspar Pérez Puente, don 
Delfín Sanz, don Vicente Lacasa, don 

Miguel Tapia y don Armando Urbano, 
han asistido a la Feria de 
Electrodomésticos de Colonia, 
(Alemania), que se celebró del 12 al 15 
de febrero y que está considerada 
como la más importante de Europa, en 
la especialidad. Esto demuestra que los 
industriales del gremio de 
electrodomésticos, en nuestra ciudad, 
sienten y viven la inquietud por 
conocer cosas nuevas y de estar al día 
en los últimos adelantos de la técnica y 
así, todas las novedades, podérselas 
ofrecer después, a sus clientes.

A don Gaspar Pérez, director 
gerente de “Gasper” y “Galerías del 
Hogar”, le hemos preguntado algunas 
cosas sobre la feria de Colonia.

— ¿Sirven para algo estas 
manifestaciones comerciales?

—Pues sí. porque además son ferias 
de transación. Aquí estamos 
acostumbrados a ferias “de ver” y en 
cambio allí se hacen operaciones.

—¿Y se aprende algo?
—Por ser la feria más importante del 

ramo se exponen novedades de toda la 
gama de electrodomésticos.

— ¿Quiere hablarme de alguna de 
estas novedades?

—Por ejemplo, refiriéndonos a ios 
frigorificos, actualmente hay una^
tendencia hacia los aparatos 
congeladores y aparatos de despacho y 
para "rulots", existiendo verdaderas
maravillas en este sentido. En cuanto a 
lavadoras, existe la tendencia a 
fabricarlas más pequeñas, de menos 
volumen, pero con igual capacidad que 
las actuales.

—¿Alguna otra cosa que les llamase 
la atención?

—No una, sino muchas. Pero , en fin, 
vimos una ducha que después de echar 
el agua, por los mismos orificios sale el 
aire caliente, con lo que uno se puede 
secar sin salir del reapiente del baño. 
Por cierto que en cuestión de cafeteras 
hay una tendencia al café escaldado, 
volviendo en cierto modo, al sistema 
antiguo...^

—¿Cuándo veremos en España estas 
novedades?

—Se prevé ^que para dentro de un 
año aproximadamente, puedan 
empezar a llegar a nuestro país.

Zaragoza y su gremio de 
electrodomésticos sienten inquietudes, 
como nos lo acaban de demostrar estos 
cinco industriales que han acudido a la 
feria de Colonia. Ojalá que Iqs 
industriales de otros ramos, sientan los 
mismos deseos^de “aprender”-, porque 
en definitiva redundará en beneficio de 
los consumidores que somos todos.

■ RINCONES D&AW60N ,

Desde el pasado- día 11, ^en el 
Centro Mercantil, está exponiendo 
sus pinturas C. Almenara Marqués, con 

una muestra de treinta y siete cuadros, 
entre los que se encuentran dos 
retratos. No vamos a hacer ninguna 
crítica de arte, porque no es nuestra 
misión, ni tampoco vamos a descubrir, 
ahora, las excelentes cualidades de este 
artista. Queremos únicamente 
hacernos eco del éxito de su 
exposición, que está siendo muy 
comentada de manera muy favorable. 
Almenara, como tantas otras veces, a 
vuelto a triunfar en Zaragoza, con sus 
obras en las que suele plasmar los 
rincones más bellos de nuestra región 
aragonesa.
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mundo del cosmos y de los seres 
extraterrestres es algo sin duda 

fascinante. Desde hace muchos años se han 
venido estudiando todos estos fenómenos 
por diversas sociedades que se han ido 
creando en otros países. España no podía ser

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

EL POLIGONO 22 ha vuelto a ser el 
tema de una charla-coloquio 
organizada en esta ocasión, 
conjuntamente, por los colegios 
oficiales de Abogados y Arquitectos 
2ue se desarrolló ayer tarde en el 

entro Pignatelli. La reunión fue 
encabezada por los decanos de ambas 
instituciones. El señor Sáinz de 
Varanda dijo en su intervención que se 
ve con buenos ojos la última decisión 
municipal de revisar a fondo las 
alegaciones presentadas al proyecto de 
plan para el llamado “Polígono 22’’. 
Más adelante intervendría don Emilio 
Gastón, quien afirmó que los planes 
urbanísticos de la ciudad no se 
ejecutan, a la vista del plan parcial 
aprobado hace veinte años. Intervino a 
continuación el arquitecto don José 
Rubio, quien habló de la necesidad de 
zonas verdes y otros servicios para la 
zona donde se halla el llamado 
“Polígono 22". Después de hacer uso 
de la palabra un representante de la 
barriada de Delicias, se abrió un 
amplio coloquio entre los asistentes.

LA LLAMADA “Junta Democrática 
de Aragón", ¡legal, hizo público en la 
tarde de ayer un comunicado de 
carácter político sobre temas 
concernientes, de manera especial, a la 
región aragonesa, abordando también 
otras cuestiones de actualidad política 
a nivel nacional.

EN LAS ASAMBLEAS de P.N.N. de la 
Facultad de Veterinaria se acordó la 
adhesión de este sector a la plataforma 
reivind¡cativa de los P.N.N. referida al 
aumento salarial mínimo de 30.000 
pesetas y de 15.000 para profesores 
ayudantes, a la participación 
democrática en los órganos decisorios 
de la Universidad, y a la amnistía para 
delitos políticos y de opinión, 
especialmente los surgidos dentro de la 
Universidad, así como a la creación de 
un sindicato único de enseñantes.

La Sociedad Aragonesa de Amigos del Cosmos

Es segura la vida en 
otros planetas

menos y también se ha incorporado a esta 
ola de intere's por todo lo que puede 
acontecer en otros mundos. En nuestra 
ciudad, existe un núcleo de aficionados al 
cosmos, los cuales han decidido formar una 
sociedad, de la cual su vicepresidente es don 
Benito Fernández, abogado de profesión y 
físico por afición.

-A partir del próximo día veintiuno, la 
Sociedad Aragonesa de Amigos del Cosmos 
y Seres Extraterrestres, ARACYSE, 
funcionará con un ámbito nacional.

-¿Dónde tendrá lugar dicho acto?
— Lo haremos en el salón de actos del 

Colegio de los Jesuítas, contando con la 
presencia de todos los socios de la misma, 
así como con algún especialista en la 
materia.

-¿Ha sido fácil el poder hacer la 
asociación?

-No del todo, aunque todo se resolvió 
felizmente. Usted sabe que se necesita una 
serie de permisos de las autoridades, en este 
caso por ser de ámbito nacional, 
necesitábamos autorización del ministro de 
la Gobernación, así como los de Educación 
y Ciencia y del Aire, cosa que tenemos para 
luego podernos inscribir en el Registro de 
Asociaciones

PRETENDEMOS OBTENER 
MAS INFORMACION"

-Los fines de nuestra sociedad 
"ARACYSE", a parte de fomentar nuestra 
propia convivencia, pretende también el 
estudio de la posibilidad de vida en otros 
planetas y el estudio del cosmos, para lo 
cual se darán charlas y conferencias entre 
sus socios.

-¿Y respecto de los Ovnis?
-Este es otro apartado, que desde luego 

no dejamos fuera de nuestro alcanze. 
Pretendemos en colaboración con otras 
sociedades intercambiar puntos de vista al 
respecto, etc.

-¿Cuántos socios son actualmente?
-Unos ochenta aunque creemos que en 

un breye plazo aumentaremos 
extraordinariamente, porque existe una gran 
expectación en todo lo que concierne con 
este campo.

— ¿Cuántas secciones tiene en este 
momento?

— Podemos citar la de parasicología, 
cosmología o cosmofísica, ufologia que es-la 
de objetos voladores -no identificados y 
finalmente la de arqueología, la cual estudia 
los restos de otras civilizaciones que 
pudieron existir.

-¿Existen discrepancia® entre ustedes?
-No, porque r “;pe mos todas las

■ Venus podría ser colonizado
opiniones sean las que sean. Por ejemplo hay 
personas que por medio de efectos 
paranormales, por ejemplo, la telepatía 
dicen que se han comunicado con seres 
extraterrestres y nosotros les escuchamos 
atentamente

Sagan está haciendo unos experimentos con 
un tipo de algas que podrían cambiar la 
temperatura de la superficie de Venus.

—¿Cómo es actualmente este planeta?
-Un lugar totalmente inhabitable con

cuatrocientos ochenta grados de
"ES SEGURA LA VIDA EN 
OTROS PLANETAS"

-¿Realmente usted cree en los Ovnis?
-Yo le contestaría diciendo que es casi 

seguro que hay vida en otros planetas.
-¿Y de las visitas que periódicamente

hacen a la tierra?
las informaciones que sobre-T odas 

estos casos 
por una 
complicada 
ser ciertos

se producen, tienen que pasar 
labor de investigación muy 
para saber qué hechos pueden 
y cuáles son productos de la

imaginación.
-¿Es Aragón zona interesante para los 

Dvnis?
—Hay pocos datos para contestarle. Los 

casos donde se producen hechos de este tipo 
son los países o zonas más luminosas, es 
decir con menor índice de contamjnzación y 
estos son los meridionales. España, pienso 
que tiene bastante contaminación y este 
factor se refleja en estos hechos.

-¿Disponen de medios para estudiar el 
cosmos y los Ovnis?

-Pensamos comprar un telescopio, así 
como l(i,s aparatos necesarios para poder

temperatura, sin agua, etc.
- ¿Y como p odr ía 

fisonomía?
Por medio de un tipo 

denominada verde-azul.

cambiar

de algas, 
las cuales

su

la 
se

reproducen en las condiciones más adversas.
—¿Y que se consigue con ello?
-Se están haciendo unos estudios 

reproduciendo las mismas condiciones de 
calor, etc. y se multiplican rápidamente. Por 
medio de la fotosíntesis descomponen el 
bióxido de carbono y por lo tanto se 
produce oxígeno. *

— ¿Cuánto tiempo sería necesario para 
cambiar su atmósfera?

-Si tenemos en cuenta que cada vez que 
hay fotosíntesis baja la temperatura, en el 
plazo de año y medio, podría existir en 
Venus una temperatura de unos veinte 
grados.

-¿Y el agua?
-Esto es una cuestión que se resolveris 

por un procedimiento físico. En primer 
lugar se podría hacer una lluvia torrencial y

Un Ovni cunlempladu por unos excursionistas en la Sierra de Uredos, provincia de Avila

realizar los experimentos e investigaciones 
adecuadas.

"VENUS PODRIA SER 
COLONIZADO"

Las investigaciones de otros planetas van 
a un ritmo acelerado. Venus podría ser un 
lugar de expansión de la tierra. No es una 
broma.

-Hace poco^añade nuestro interlocutor, 
me enteré que un investigador ingles KarI

poco a poco cambiaría totalmente la 
fisonomía de Venus.

-¿No hablamos de cosas que son 
fantasía?

-Puede ser una realidad, aunque claro 
está que habría que resolver muchísimos 
problemas y muy complejos que existen, 
hasta llegar a poderla hacer habitable.

ANDY LOPE 
(Foto García LUNA).
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El director de ARAGON/expir 
en‘‘Radio Juventud”

'•-í-ZxmJ maàûû
ZARAGOZA, 18 (ARAGON/exprés).- Ayer tarde, a 

través de ¡os micrófonos de "Radio Juventud” de 
Zaragoza nuestro director, don Eduardo Fuembuena, 
mantuvo un diálogo con el director de la emisora don 
Ricardo Martinez en torno a la última rueda de Prensa 
televisiva del ministro de la Agricultura en la que entre 
otros temas se trataron algunos aspectos de la "guerra 
del maíz” y en la que, como se recordará participó 
ARAGON/exprés representado en la fxrsona de su 
director. La conversación se desarrollo asi:

-Don Eduardo, ¿qué 
impresión general sacó Ud. 
de los contactos que tuvo 
con el Ministro de 
Agricultura?

-Bien, pues la primera 
impresión que he obtenido, 
es la de que efectivamente el 
señor Oñate está preocupado 
por los problemas agrícolas 
aragoneses. Y no sólo está 
preocupado, sino que los 
conoce.

Minutos antes de pasar a 
los estudios de televisión 
para proceder a la rueda de 
prensa, me comentaba que 
conocía muy bien a Aragón, 
que tenía mucha ilusión de 
venir a verlo y sobre todo lo 
que más le preocupaba del 
campo español, y muy 
concretamente del aragonés, 
era la comercialización del 
producto. Yo le hablé de 
que, por ejemplo en 
Zaragoza, muchas veces los

¿Recuerda "De las Armas 
a Montemolín", "Las cartas 
cayeron boca abajo", "Muy 
lejos queda Loc-Mariaquer"...?

LEA AHORA

pw frauda

Otra gran novela de

GABRIEL G.BADELL
^4 la venta en 
todas las librerías

labradores venden el 
albaricoque a 6 ptas. y luego 
lo tienen que comprar ese 
mismo albaricoque a 30 ptas. 
en el mercado

Esto ocurre con el 
tomate, ocurre con la fruta; 
y esta anomalía es lo que 
más irrita a nuestro pueblo.

El ministro me dijo que, 
efectivamente, la 
comercialización era uno de 
los grandes problemas del 
campo. Casi más importante 
que la producción y que de 
eso iba a dedicar especiales 
estudios en la primavera 
próxima.

-¿Cree Ud. don Eduardo, 
que existe pues en la 
A d m i n istración una 
información auténticamente 
real de los problemas 
actuales del agro aragonés?

-Bien, a este propósito 
cuando le pregunté al 
Ministro, antes de la rueda 
de Prensa, por qué no venía 
a Aragón, y él me dio sus 
explicaciones que todos 
conocen, a renglón seguido 
le dije que si venía aquí 
tenía que ser para ponerse en 
contacto directo con los 
hombres de la azada. Porque 
yo le dije que como viejo 
periodista había asistido a 
muchas visitas de Ministros a 
provincias y a Zaragoza, y 
que no había nada más triste 
que la visita de un ministro a 
una ciudad. Las 
representaciones oficiales, 
los alcaldes, los delegados, 
pero, en definitiva a las 
gentes interesadas o las 
gentes que producen a esos 
no les escuchan.

Me respondió que cuando 
él venga a Aragón piensa 
escuchar a los labradores.

-Don Eduardo ¿cuántas 
preguntas se quedaron 
dentro sin poder hacer?

-Muchísimas, porque 
sólo salía una pregunta, 
éramos ocho y sólo nos 
correspondió una pregunta a 
cada uno. Yo exigí la 
pregunta dos, cuando ya 
terminaba el programa que 
era de treinta minutos, 
porque consideré que era 
indispensable saber si el 
ministro iba a venir o no iba 
a venir. En una sola pregunta 
no se puede resumir todos 
los problemas agrícolas, no 
de Aragón, sino de ninguna 
parte de España.

-Efectivamente, y y^ 
para finalizar, 0. Eduardo, 
después de haber mantenido 
Ud. este contacto con ei 
Señor Ministro de 
Agricultura, de cara al 
futuro, ¿es Ud. optimista o 
pesimista?

Pues, yo pienso que, si 
el ministro de Hacienda 
resuelve sus problemas, los 
problemas del campo se 
resolverán también. Y si el 
ministro de Hacienda no 
resuelve sus problemas, los 
problemas del campo 
continuarán sin resolverse.

.......... iMHumiiiiwmnwiww "Wiiwiii ........................................................

PorAlFREDO RAClAS’RACIÁáM E contaba mi amigo, el ine- 
fa^ble y dicharachero Pablo,
la anécdota de aquella ami

ga suya que llamó a un fontanero. 
Después de muchos ruegos y pre
guntas, la buena señora concertó 
la hora de visita con un profe
sional. Una vez reparada la avería, 
el fontanero inexorable, le entregó 
la factura, señalando una cantidad 
irreversible, 1.000 pesetas.

Sorprendida la señora, indagó 
al buen hombre:

—¿Cómo es posible que por vein
te minutos de trabajo, me cobre 
usted más que un médico p>or su 
consulta?

—¿Por qué cree usted que dejé 
de ser médico y me hice fonta
nero? —le respondió impasible el 
hombre.

Viene todo ello a cuento de dos 
problemas que han ocupado re
cientemente las páginas de los pe
riódicos. Me refiero concretamente 
a la selectividad universitaria y a 
la subida alarmante de los precios.

Me decía Pablo, que no com
prendía cómo el primer tema ha
bía organizado tal polvareda y 
tantos comentarios contradicto
rios. En su opinión, la medida que 
le parecía acertada, venía a poner 
remedio a la falta de calidad de 
la enseñanza universitaria y en 
segundo lugar, además de los ex
cesos de la masificación, podría 
solucionar la inflación de títulos 
universitarios que padece el país.

Sin lugar a dudas, opinaba mi 
amigo, que la «titulitis», enferme
dad muy extendida en nuestra 
época y de difícil soluciqn, era una 
plaga social, casi imposible de des
arraigar de nuestra conciencia co
lectiva, que ha dado .más opción 
siempre al título, que a la persona 
por sí misma.

En tal sentido, no comprendía 
mi amigo, la solicitud de determi
nada empresa de un titulado uni
versitario con tres, años de expe
riencia, para la venta de tomillos 
y afines. Podía preguntarse qué 
tipo de tomillos, ya que la oferta 
al parecer no especificaba nada 
más. Anuncios de este tipo, demos
traban la teoría de la inflación de 
licenciados, ya que para vender un 
simple artículo de consumo,, se 
necesitaba además experiencia y 
una carrera universitaria.

Quiero decir con ello, que el tipo 
de sociedad lineal, que aspira a la 
cúspide, a la posición social, por 
razones obvias, sin importarle los 
medios, n¡ la vocación personal, 
descuida otras profesiones inter
medias, consideradas inferiores, 
pero tan necesarias y tan dignas 
como las primeras, aunque ocupa
das a veces, por personas irres
ponsables V mal preparadas.

Creemos por tanto, que tan ne
cesario es capacitar al médico o al 
ingeniero, como al electricista o 
al mecánico.

El ejemplo de nuestra historia 
da a entender que la aspiración 
al bienestar y al dinero, el abuso

de la recomendación y la chapuza, 
la irresponsabilidad y el descaro, 
son el cáncer moral de nuestra lla
mada nueva sociedad.

PICARESCA SOCIAL
Referente al segundo tema, el de 

los precios, me contaba mi amigo 
otra anécdota:

Durante la batalla, un soldado 
corre presuroso hacia su general 
y le dice asustado:

—Mi general, la batería no al
canza al enemigo, ¿qué hacemos?

—Si no alcanza un cañonazo, 
que disparen dos —le responde 
impasible el general.

Este parece ser el problema de 
nuestro tiempo y en nuestro caso, 
el enemigo es el consumidor. Si 
un producto de consumo, no es 
suficiente que suba una vez, para 
cubrir apetencias de lucro, se sube 
dos veces y en paz.

Después viene ló demás. Se dis
paran los precios y se completa el 
círculo vicioso. Nadie quiere que
darse atrás en la carrera empren
dida. Es una lucha contra reloj. 
¡Así nos va!

VIOLENCIA Y 
CORRUPCION

A estos dos problemas, tan seña
lados en nuestra hora presente y 
al que podríamos añadir el de la 
cormpción a todos los niveles, de
nunciado por Ansón, en uno de sus 
magistrales artículos, se une a es
cala mundial el de la violencia. De 
esta manera, nuestros problemas 
y todos aquellos en los que se 
debate la Humanidad, forman un 
cuadro sombrío, que en oleadas 
nos abaten y en los que nos en
contramos sumergidos y desorien
tados.

Las sociedades se debaten en 
una prehistoria moral y el entorno 
político de las ideologías, se en
cuentra en la mayoría de los casos, 
huérfano de ideales.

‘ Nos debatimos, sin saber a cien
cia cierta dónde vamos, ni lo que 
queremos, ni cuál es nuestro 
destino.

Hoy el dinero flota en el am
biente, como una espesa pátina, 
capaz de comprar conciencias, de 
doblegar voluntades, de prostituir 
intereses.

Nada importa para la consecu
ción de unos fines y cada día so
mos más egoístas, mas absolutos, 
menos solidarios.

Por doquier en el ancho mundo, 
estallan escándalos políticos, se 
extiende la subversión, la contes
tación crece, la droga quema vo
luntades, los ideales se resquebra
jan, la fe desaparece.

El hombre de hoy, descubridor 
de rutas celestes, agnóstico, ma
terialista, rodeado de comodidades 
y encerrado en su concha de egoís
mo, debe preguntarse más que 
nunca, hacia dónde camina, cuál 
es su meta y si lo que ha ganado 
como máquina, no lo ha perdido 
como persona.
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 todo /0 largo de la América Central se asientan una serie de países de habla 

hispánica cuyas tierras forman un prolongado istmo que une América del 
IVorte a la América del Sur. Un istmo que la brutalidad/ ae la naturalia geológica 

hizo que surgiera del mar mediante excepcionales paroxismos y originando a su 
vez grandes fracturas y profundas grietas en su corteza por donde ascendía 
sangrando el magma incandescente hasta arroiarla impetuosamente por 
de su incipiente orografía: fuego volcánico emitido a través de unos embudos 
abiertos en las pendientes escarpadas que se denominan cráter, por el cual 
desembocan las chimeneas volcánicas por las que suben, en los momentos de las 
erupciones furiosas, las materias fundidas de origen interno (el magma). Son las 
bocas de Ix "chimeneas" por donde se derraman las lavas basálticas que suelen 
contener los términos extremos de su composición como son por una parw el 
"basalto", muy fluido y espeso y cargado de elementos ferromagnésicos (lava 
básica) y por la otra las "riolitas", ligeras y pastosas y que contienen un 76 por 
WO de sílice (lava ácida), aparte de que también existen una gama de todas las 
materias intermedias entre estos dos extremos

Por

surgen las montañas y, en tanto no lo 
sepamos, ignoremos la verdadera causa 
fundamental de los temblores de
tierra

Parece ser que la génesis que trae 
consigo el alumbramiento de las 
montañas se asemeja a un "parto 
doloroso con los consiguientes traumas 
caracterizados por el acompañamiento 
de una intensa sismicidad.

Piénsase que la gestación de las 
montañas se prepara en enormes fosas, 

profundas, que bordean los 
— llamadosmuy

continentes: son I os
geosinclinales, en cuyas 
'van acumulándose los

depresiones 
sedimentos

alineadas en la Costa del Pacífico, 
frecuentemente su topografía ha sido 
desfigurada por la violencia de los^ 
sismos que se han movido a través de' 
grandes fracturas, largas fisuraj o 
colosales grietas debido a la Juvenil 
orogé.nica que suelen desencadenar los 
sismos orogénicos que aparecen de 
tanto en tanto precisamente al oeste 
de este país muy especialmente 
repercutiendo, no obstante, a lo largo 
de un sistema de fallas,, algunas de las 
cuales muy sensibilizadas debido^ a la 
suceptibilidad geológica de acumuladas 
tensiones que en un momento dado 
son “empujadas” para que toda su 
fuerza se * dispare de una sola vez, 
mucnay veces este fenómeno sísmico 
va precedido con sacudidas 
premonitorias de menor importancia y 
que en ocasiones son advertidas por 
una inquietud o “nerviosismo” de los

e n

paroxismos 
dol orosas 
de forma 

5ydamérica

historia geológica llena de 
que han ocasionado 
tragedias humanas. Y 
parecida a las naciones de

Lo mismo que los demás países de 
América Central, Guatemala tiene una

movimientos de masa 
profundidad... No sabemos por qué

los
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EL VULCANISMO DE
AMERICA CENTRAL

La historia de los países de América 
Central está llena de dantescas 
conmoejones terrestres de una 
violencia pavorosa tal que se ha 
“cobrado” tragedias humanas 
colosales. , ..j j

Todavía en la actualidad sp 
proyectan amenazadores 29 volcanes, 
con más o menos actividad; en quietud 
aparentemente engañosa, otros 
"hinchados” para en cualquier 
momento “rugir o bien unos terceros 
disparando el fuego incontenible de 
sus calderas por encima de elevadas 
cumbres.

En Nicaragua —con estas 
alternativas— se mantienen siete 
volcanes humeantes. Y, asimismo, en 
Costa Rica, cinco volcanes; en El 
Salvador, ocho volcanes. En Guatemala, 
la recientemente afectada por la 
tragedia ocasionada por los terribles y 
pavorosos sismos de interminables y 
enloquecedoras réplicas o vibraciones 
de su suelo, nueve volcanes, cuya 
actividad puede precipitarse en 
cualquier momento de forma inspirada 
o reactivarse tras sacudidas gigantescas 
o grandes temblores de la tierra.

Los nombres de los volcanes 
guatemaltecos (algunos de ellos 
furiosamente protagonistas estos días, 
sin contar los 24 volcanes apagados- 
son los siguientes; Acatenango, 
vomitando fuego por encima de los 
39*60 metros de altitud; El Agua, por 
una cumbre a 3752 metros de altitud; 
El Atitlán, a 3257 mts. de altitud; El 
Fuego, a 3918 mts. de altitud; El 
Pacaya, a 2580 mts. de altitud; El San 
Pedro, a 3024 mts. de altitud; El Santa 
María, a 3960 mts. de altitud; El 
Tajumulco, a 4211 mts. de .altitud y el 
Toliman, a 3153 mts. de altura.

El fendtfneno del vulcanismo no 
siempre provoca sismicidad, pero los 
temblores de tierra muchas veces 
originan la entrada de fuerte erupción 
'de algún que otro volcán alineado en 
próximo a un sistema de fallas o bien 
‘cercada fracturas enmascaradas de la 
corteza terrestre sensibilizadas y 
predispuestas para que aparezcan un 
volcán nuevo, espectáculo de 
nacimiento de una belleza que a muy 
pocos seres humanos les ha sido 
posible contemplar, tal como el que 
“amaneció” el 20 de febrero de 1943 
en México y en el que tuvo la suerte de 

I estar presente un campesino llamado 
I Pulido cuando trabajaba por la mañana 
I en el campo con los pies descalzos, 
! después de notar un temblor de tierra 
I y que el suelo estaba caliente; y poco 
I después, empezaron aparecer grietas y 
I fisuras por donde salía humo. El tal 
I Pulido, seguidamente, huyó espantado 
I —lleno de miedo— a la Aldea en donde 
I vivía, volviendo acompañado una hora 
I después; quedando estupefactos al 
I observar la aparición de varios cráteres 
I que se habían formado durante su 
I ausencia y uno de los cuales tenía 
I cerca de diez metros de profundidad. 
I Las crónicas de aquel increíble 
I espectáculo de la naturaleza nos 
I cuentan: “A la mañana siguiente, en 
I ese lugar se alzaba un cono volcánico 
I típico de casi ocho metros de altura, al 
I que ni siquiera falta su cráter. Cinco 
H días después, el cc ¡alcanzaba 90 

metros de altura, y la erupción 
provocaba diecisiete explosiones por 
minuto. En Marzo empezó a brotar 
lava basáltica cerca de la base del cono. 
Y al cumplir el año, el volcán Paricutín 
tenía ya una altura de 430 metros.

Este volcán que vio nacer el tal 
Pulido fue bautizado con el hombre de 
Paracu tin. El orimer año de su 
aparición arrolo lava y cenizas a razon 
de 400.000 toneladas diarias, 
sepultando con estas emisiones 
numerosas alquerías, haciendo que se 
tuviera que desalojar una región de 
7 700 km/2. Asimismo, de forma muy 
parecida, la noche del 28 de 
septiembre de 1759 nació el volcán 
JoruHo.

LAS MONTANAS NACEN
CON EL ESTREPITO DE
LOS SISMOS

Una de las mayores y acreditadas 
autoridades mundiales en sismología al 
tratar del "papel” reservado del 
fenómeno de la sismicidad en el 
contexto general de la Tierra, ha 
escrito: ’^‘Buscar la causa de los 
terremotos es buscai la úe le: 

arrastrados por la erosión de los 
continentes, soliendo en algunos 
casos sobrepasar estos materiales 
férreos los diez kilómetros de grosor. 
“Luego, bajo la acción de fuerzas 
horizontales que los comprimen y de 
fuerzas verticales que los empujan 
hacia arriba, los sedimentos 
acumulados se levantan y forman las 
cadenas de montañas”. Todo este 
proceso conlleva un trabajo de 
sismicidad intensa”. Son ya muy viejas 
las montañas cuando las sacudidas 
sísmicas o temblores de tierra cesan en 
la región donde están emplazadas. En 
las montañas en curso de formación o 
en proceso de vigoroso alzamiento, los 
materiales empleados son juguetes de 
fuerzas colosales que los “retuercen”, 
quiebran, amontonan, comprimen, 
pliegan e incluso arrastran hacia las 
profundidades o bien en contrapartida, 
los elevan.

EL PRECEDENTE DE LA
TRAGEDIA DE GUATEMALA

animales. Luego de “dispararse” el 
grueso de las fuerzas telúricas de esta 
condición y procedencia, el estado de 
agitación del suelo puede durar incluso 
meses enteros. Después del sismo de 4 
de febrero en Guatemala hasta los 
momentos de redactar esta 
información, el suelo de este país 
todavía sigue temblando, vibrando: 
son los tembleques que los hombres de 
ciencia conocen como réplicas del 
sismo, y de las cuales suelen darse 
cientos y cientos e incluso miles.

Guatemala es un bello país de 
montañas (cerca de la Costa del 
Pacífico), de maravillosos lagos en las 
impenetrables selvas de la provincia de 
Petén que linda con la península (de la 
que forma su centre^ del Yucatán 
perteneciente a México, parajes que 
todavía se hallan vestigios de aquella 
maravillosa y avanzada —en algunos 
aspectos— civilización Maya en 
"Piedras Negras", “Uaxactún”, 
"Tikal”, "Naranjo”, “Menche”, 
Seibal”, "Nebaj” y "Kuiringua”, entre 
otras. Al Oeste, está bordeado por las 
montañas de Chiapas, y al Este por 
Honduras Británica y la República de 
Honduras.

Guatemala es, también, un país 
atormentado por las grietas gue 
frecuentemente ponen en evolución 
los sismos. Efectivamente, por una de 
estas grandes y largas fisuras discurre el 
río Motagua. IDepresión que hace de 
valle llevando el mismo nombre que 
esta vía acuática de 547 kilómetros de 
curso que desemboca en el golfo de 
Honduras. Pues bien, el fértilísimo 
valle de Motagua —quizá por ello el 
más poblado—, cuya falla que discurre 
por el mismo y que se localiza a unos 
24 kilómetros del norte de 
Guatemala, llegando al mismo golfo 
de Honduras, según los estudios que se 
están realizando por el Instituto 
Geológico de Estados Unidos, sin 
perjuicio de éstos u otros análisis, 
considera que la causa principal del 
terremoto de la fecha ahtes citada 
obedece a la profunda grieta que se 
abrió a través de esta falla, habiendo 
observado mediante estudios áreoS" 
serias alteraciones de la citada falla en 
numerosos puntos después del sismo 
principal de 7,5 grados de la escala 
Richter: epicentro localizado a unos 
16 kilómetros al oeste de los Amates, 
al sur del bellísimo lago que se 
distingue con el españolísimo nombre 
de Isabel.

Esta sucesión de réplicas al sismo 
principal, muchas de ellas casi de una 
Íran intensidad para catalogarlas como 
ales, han hecho junto con el 

“momento punta” del terremoto, el 
que la topografía de este país 
hispanoamericano haya cambiado en 
muchos lugares completamente de 
"rostro” dejando un panotama 
dantesco con la tragedia que supone 
haberse cobrado tantas vidas humanas 
que a medida que pasan los días los 
seres que han perdido la existencia 
aumentan por miles y, aún ahora, en 
estos momentos, nadie es capaz de dar 
un número aproximado de los muertos 
que ha proporcionado esta catástrofe 
originada por la sucesión de 
enloquecedoras sacudidas sísmicas.

Como españoles, como aragoneses 
asimismo, nos sumamos al dolor de 
este sufrido pueblo 
hispano-americano, con profunda 
extensión a la colonia aragonesa allí 
asentada.
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rsaHremos
S adelante

PROBLEMA 
EDUCACION

En los últimos días, ya en la anterior 
semana, sólo se hablaba y escribía de la 

segura marcha de "Carriega" de su inminente 
firma por algunos de los clubs grandes de 
España, mencionándose incluso los nombres 
de alguno de ellos. Todos "sabiamos" que 
"Carriega" se iba, aunque barajando muy 
diversos mativos; pero, por extraño que 
parezca, muy pocos habían hablado con él 
sobre el particular. Por todo ello, volviendo de 
Sevilla, en el trayecto Madrid-Zaragoza, 
consideramos oportuno charlar unos minutos 
con el interesado en el tren "Talgo” en un vis 
a vis breve y sincero.

-¿Qué nos dice de su posible marcha, que 
tanto se airea en la prensa local y nacional?

-Sólo puedo señalar que en estos 
momentos sólo pienso en el Real Zaragoza. A 
él me debo como profesional y Lo demás 
carece de importancia.

-Insistimos machacones sobre el tema. 
Pero ¿nos dejará al final de temporada?

-Ahora se trata de salvar una situación 
difícil, de restar negativos en los próximos 
desplazamientos, que cada vez son menos, y 
de conservar como oro en paño los puntos 
que se disputan en "La Romareda".

-Volvemos a la carga. ¿Tiene ofertas 
concretas de algún club?

No considero este momento el más 
oportuno para hablar de estas cosas, aunque 
podría decirle que no. Todos debemos pensar

• “Sólo pienso en
el Real Zaragoza"

• “Se trata de salvar 
una situación dificil*-

en poner al servicio del Real Zaragoza lo 
mejor de nosotros mismos, ¿no lo cree usted 
asi?

—Indudablemente, pero pienso que nos 
vamos alejando del problema planteado.

-De aquí al treinta de Junio pueden’ocurrir 
muchas cosas. Lo de marcharme no ha salido 
de mi boca, lo han escrito o comentado 
ustedes y sus colegas nacionales. Puede que 
hablase con algún amigo de posibilidades de 
cambiar de aires, pero son conversaciones sin 
transcendencia alguna.

-En Sevilla, por ejemplo, se comentaba en 
una emisora local su posible incorporación al 
conjunto del "Sánchez Pizjuán"' ¿Se ha 
enterado usted de ello?

-En efecto. Enseguida he pensado que se 
comentan estas cosas muy a la ligera y que 
Roque Olsen, entrenador del Sevilla en activo, 
se ha podido molestar. Esto de adelantar 
acontecimientos sólo perjuicios puede 
acarrear.

-¿Depende su postura de la clasificación 
final del Zaragoza?

-En absoluto. , Son lances del fútbol que 
nunca deben influir en estas cosas.

-¿Algún roce con la directiva?
-Frío, muy frío. La Directiva del Real 

Zaragoza siempre me ha tratado y trata de 
maravilla', como también los medios 
informativos y aficionados en general. En este 
aspecto jamás tuve problemas, ni mucho 
menos quejas.

-¿Entonces?...
-Lo dicho, vamos a pensar todos en el 

Real Zaragoza, a intentar sacarlo de esta 
complicada situación en que por muy diversos 
motivos se encuentra. Queda tanto tiempo 
hasta el 30 de Junio para hablar de otras 
cuestiones mucho menos importantes.„

-Pues bien, para finalizar, digamos, ¿cree 
de verdad que saldremos airosos de esta 
difícil prueba?

-Casi podría asegurarlo, a pesar de que en 
el fútbol todo es posible. Son bastantes los 
equipos implicados y cualquier carambola de 
resultados puede hundir o salvar. Este final de 
Liga, tanto en la cabeza como en el sótano, se 
presenta en verdad apasionante, se ha puesto 
al rojo vivo.

La conversación ya no dio para más. Cada 
cual, siempre de acuerdo con su particular 
criterio, analice las respuestas y trate de sacar 
conclusiones. Ni obtuvimos el sí de "Carriega" 
ni el no categórico. Lo que sea sonará.

Enrique PEYRDNA

Hablamos a veces, casi 
siempre sin pleno 
conocimiento de causa, del 

escaso potencial humano y 
deportivo que aporta 
España a cualquier 
Olimpiada, a cualquier 

torneo que se celebre a 
escala internacional, incluso 
a escala continental. Casi 
salimos derrotados “a 
priori” pensando que los 
demás países nos superan en 
todo, por motivos que se 
adivinan y saltan a la vista. 
El problema de esta neta 
superioridad se centra en la 
educación física, técnica y 
psicológica, como ustedes 
comprenderán muy 
fácilmente. No se trata de 
razas superiores, sino de 
protagonizas que buscan 
esta supremacía a base de 
sa c rificio temprtino y 
continuado. Me explicaré...

(aunque nuestro “Lobo” no 
sea español) acudan a los 
entreruimientos cual si se 
tratase de una penosa 
obligación, se lesionen al 
tropezar en un hueso de 
merengue y sólo piensen en 
la platita contante y sonante 
(metal, vil metal); la 
selección polaca, a cuyos 
componentes saludamos en 
Sevilla, entrenan por 
auténtica vocación a todas 
horas, se preparan a fondo

para el deporte desde que 
andan a gatas y después 
todo esfuerzo les parece la 
mar de sencillo, puesto que 
el cuerpo ya se hizo a lo que 
algunos c onsideran un 
martirio.

Lato, Deyna y compañía 
(seleccionados polacos y 
triunfadores en el 
mundial-74) nos decían que 
habían solicitado entrenar 
en el “Benito Villamarín” el 
domingo por la mañffna. 
(jugar ían el partido 
amistoso ayer martes), pero 
que al celebrarse por ¡a 
tarde el Betis-Zaragoza les 
obligaron a realizar sus 
ejercicios en un campito de 
tierra muy cerc.ano. 
Entrenaron sobre el césped 
V er d i-b lanco una vez 
terminado el encuentro a 
que aludimos y también 
pensaban hacerlo, para que 
ustedes se. percaten del 
detalle, el mismo lunes y en 
doble sesión (matutina y 
vespertina). ¿Verdad que 

las diferencias entre unos 
atletas v o luntarios y 
forzosos es notable? Yo así 
lo pienso.

Gloria ARIAS

Y el domingo

A DEVALUAR

HA FALLECIDO. OTRO "AL I FAN TE"
A los sesenta y siete años de edad, poco después que 
compañero de equipo, Primitivo Villacampa, ha 

tallecido Manolo Olivares, delantero centro de “los 
alitantes” y mas conocido entre los aficionados como "el 
negro”. Este fallecimiento nos apena de una manera 
Singular, lo mismo que el de Primo, al coincidir 
plenamente con la época en que el firmante comenzaba a 
visitar en plan de "pequeño” espectador los terrenos 
oeoortivos zaragozanos...

Asalto, donde el 
tf-nVí 2 dirigía Paco Burull Morera
la??*’® encuentros, con su tribuna de madera de 

ventilaron aquellas semifinales de la 
'-opa de España en las que intervinieron el Real Unión

MURIO 
MANOLO 
OLIVARES

Ahora mismo, en la 
Olimpiada de Invierno de 
Innsbruck, mientras la 
Unión Soviética 
(triunfadora absoluta) 
conquistaba trece medallas 
de oro, seis de plata y ocho 
de bronce, España ni 
siquiera aprece en la extensa 
relación de galardonados.
Francia, con una medalla de 
bronce, cierra una lista de 
dieciséis países que 
obtuvieron premio, mientras 
que en nuestra extensa piel 
de toro iniciamos al coro de 
las lamentaciones. Las 
máximas esperanzas 
hispanas quedaban 
depositadas en Paquito 
Fernández Ochoa (oro de 
ley en otra ocasión tantas 
veces recordada), pero ni 
siquiera “el divo” respondió 
a las esperanzas a que antes 
aludimos.

Y es que resulta, por 
ejemplo, que mientras un 
superdotado para el boxeo 
como es Perico Fernández 
tenga alergia al gimnasio, 
mientras futbolistas de la 
talle de Diarte y compañía

el PLATANO

Y otro temblor. Él 
domingo ¡legan ¡os 

canarios de Las Pointas. Sólo 
pudieron empatar contra e¡ 
Madrid, pero ya saben ¡o que 
es arañar puntos fuera de 
casa. Andan _/unto a ¡os 
resp¡andores del faroliHo 
ro/o y huyen de ¡a quema 
como pueden. Por eso hay 
que tener cuidado. Mucho 
cuidado. Y más si pensamos 
que ¡a cesión de puntos e¡ La

Romareda, /unto a ¡a carga 
de negativos que Uegamos, 
puede nevamos a ¡o peor.

No somos pesimitas, pero 
¡a cosa no está ciara y no 
podemos escribir con tinta 
de coior rosa. E¡ partido dei 
domingo se presiente, si no 
se enearriia pronto, 
dramático. Eiios necesitan 
¡os puntos más que nosotros 
y vendrán a amargamos ¡a 
tarde. Por eso todo será poco 
a ¡a hora de dar ¡a ¡¡amada de

de Irún, Real Madrid, Barcelona y Arenas de Guecho, y 
más tarde, Tprrero. ¡Cuántos y buenos recuerdos 
encierra para nosotros el viejo campo de Torrero, 
escenario de triunfos para los "alitantes” y Manolo 
Olivares.

Hablamos de grandes rematadores de cabeza, de 
magníficos arietes que sabían manejar la cabeza, de 
extraordinarios jugadores que "mataban” el balón con la 
cabeza para favorecer el remate del compañero o 
conseguir goles de antología. Pues bien, entre ellos, en 
lugar preferente, podemos colocar a Manolo Olivares "el 
negro”, que formaba quinteto atacante con Ruiz, 
Amestoy, Tomás y Primo. Detrás de ellos, Lerín, 
Gomez, Alonso, Pelayo, Municha y Ortúzar. ¡Grandes 
recuerdos para los aficionados de siempre! ¡Recuerdos 
imborrables para los aficionados de entonces!

Que nosotros recordemos, Gómez, Amestoy, Tomás, 
Primo y ahora Olivares, han dejado de existir. Nuestra 
oración para ellos. Descansen en paz.

atención. El público debe ser 
un /ugador más a la hora de 
empu/ar al equipo. Pensemos 
¡o mucho que nos estamos 
fugando. Nada menos que el 
ser o no ser en la Primera 
División.

¿.Maduranin los plátanos 
el domingo y caerán por su 
propio peso? Habrá que 
mover ¡a pina, porque a lo 
mejor vienen duros y verdes 
y sólo nos sirven para pisar 
su piel y resbalar.

Yamos a ver si entre 
todos conseguirmos que el 
próximo domingo baje de 
precio el plátano y se 
re valúen ¡as frutas de 
Aragón, que andan muy 
caídas del árbol.
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tele] Camilo José Cela,
en directo "No tengo la So

EBim o

Coordina; M. ANGE.L BRUNET|
A LA SEGUNDA VA LA VENCIDA, 
PERO SIN "DON CICUTA"

Vuelve «Uno, 
dos, tres...»

Vuelve a anunciarse para el próximo día 20, a las 10,30 
de la noche, la reaparición del progTama-c on curso Uno, 
dos, tres., responda otra vez”, ideado por Naretso Ibáñez 
Serrador y que tanto e'xito alcanzara hace más de dos anos. 
Por ternática, desarrollo y espectacularidad, por la actua
ción de Valentín Tomos y de Kiko Ledgard, junto a las 
azafatas minifalderas, “Uno, dos, tres... ” fue escalando 
más puestos en cuanto a expectación cada semana.

Se retiró en pleno éxito y 
aun cuando Ibáñez Serrador ha
bía manifestado que nunca vol
vería con el mismo tema, lo ' 
cierto es que ha dicho [sí! y 
Íue ya se ha anunciado por 

os veces sin que, hasta aho
ra, haya salido a la pequeña 
pantalla.

Puede ser que, ahora, a la 
tercera, vaya la vencida. Lo 
que sí podemos decirles es qye, 
desde'luego, será con nuevas ca
ras, Valentm Tomos, enfermo 
desde hace tiempo, parece que 
no está en condiciones de 
aparecer en pantalla. Kiko Led- 
gard también tiene algún pro
blema. Esto equivale a decir 
que el concurso, aun siendo el 
mismo, va a tener otro rostro. 
La gente lo va a notar y ojalá 
que sea para bien. Dada la cate
goría y la creatividad de Chicho 
Ibáñez Serrador, confiamos en 
que la nueva etapa del concur
so supere a la anterior. La difi- 
cultaa puede estribar, ’en todo 
caso, en que se le obligue a pre
sentarse antes de tiempo y sin 
haber tenido tiempo de acoplar 
al nuevo equipo. Se ha perdido 
mucho tiempo hasta que todo 
se ha encontrado listo y ahora 
sin tener ninguna culpa Ibáñez 
Serrador en el retraso,, parece 
?[ue se le obliga a comparecer en 
echa fija. Las cosas están así.

El día 20 se encuentra ya muy 
próximo y veremos lo que ocu
rre. De cualquier manera, si no 
sale “Uno, dos, tres...”, no tene
mos ni idea de qué programa 
puede- sustituirle. Porque de 
“Cuentos y Leyendas” no hay 
capítulos disponibles.

Hoy miércoles, dentro de 
“Paisajes con figuras”, la serie 
original de Antonio Gala y rea
lización de Mario Camus, pre
sentará “Francisco de Quevedo” 
Se presenta al escritor ya en los 
últimos días de su vida que es 
cuando se dedica a repasar su 
existencia con una clara y pene
trante crítica.

El jueves, se emitirá una pe
lícula española “El Inquilino”, 
dirigida en 1956 por J.A. Nieves 
Conde. La acción se desarrolla 
en una modesta casa de una po
pular bariiada madrileña. El ma
trimonio que la habita, recibe 
un día la noticia de que van a 
derribar el edificio porque en el 
solar se construira otro más 
moderno de apartamentos. El 
matrimonio se niega a abando
narlo y lo curioso del caso es 
3ue los albañiles encargados del 

erribo, hacen causa común con 
ellos y deciden trabajar a ritmo 
lento para ver si el matrimonio, 
puede mientras tanto encontrar 
otro alojamiento. Femando Fer
nán Gómez, María Rosa Salgado

José Marco Davó, Felix Fernán
dez y Anibal Vela son los intér
pretes principales de “El Inqui
lino”.

El sábado por la tarde, está 
previsto ofrecer por la pequeña 
pantalla un título que ya estu
vo anunciado el pasado mes de 
noviembre: “Las estrañas mu
jeres de Pitt Street”, en la que 
la protagonista, míe es la asisten
ta de un coronel in^és ya reti
rado, le da'una información que 
le permite ganar una .buena su
ma en la bolsa. Para ver si la 
buena suerte continúa, la asis
tenta, en unión de unas ami
gas y con el asesoramiento 
del coronel fundan una 
empresa muy orinal.

Por lo demas, cmno siem- 
E>re. Seguirán los ríos, seguirá 
a serie de Rodrí^ez de la 

Fuente, que cada día está 
mejor.

José DE LA VEGA

seriedad del asno» ‘ Loi

CAMILO José Cela 
infantil el premio "Aro de Oro" al mejor escritor, en

acaba de recibir por votación

el concurso "Mejores de 1975" que organiza anualmente 
la Feria Internacional del Juguete.

Hemos entrevistado a Camilo José Cela nada ma's 
recibir su "Aro de Oro", para recibir sus impresiones 
sobre este galardón, que ha recibido por segunda vez 
consecutiva.

-¿Ha escrito usted cuentos para niños?
-Hace ya muchos años, escribía un cuento llamado 

"La bandada de palomas", con un subtítulo: "Cuento 
para niñas muy pequeñas", pero no he vuelto a hacer 
nada de esto.

-¿A qué cree que se debe, entonces el que los niños 
le hayan elegido?

-Pues no lo sé muy bien; será que les caigo bien.
-¿Qué supone para usted este premio?
-Una gran alegría, me encanta que ios niños me 

conozcan.
-Acaba de aparecer en la Prensa la noticia de la 

propuesta, por La Sorbona, de su nombre como 
candidato al Premio Nobel de Literatura. ¿Qué nos 
puede decir de esto?

-Yo también me enteré por la Prensa de esta 
propuesta, y no sé que pensar de esto.

-¿Es usted un escritor "serio"?
-Intento serlo, aunque no con la seriedad del asno, 

por supuesto.
-¿Cuándo se vuelve a La Bona Nova -su casa de 

Palma-?
-He venido exclusivamente a recibir el Premio y me 

voy ahora mismo. Madrid está imposible.
-¿Encuentra difícil escribir para niños?
-Escribir, para niños o no, es siempre difícil. Se 

escribe para decir lo que se lleva dentro. De todas 
formas, yo me lo paso muy bier. escribiendo, ylotomo 
con mucha paciencia.

-¿Cree usted en la inspiración?
-No. Yo creo, fundamentalmente, en el trabajo de 

cada día. Me siento a mi mesa y al cabo de algún tiempo 
surge alguna idea aceptable.

-¿En que trabaja ahora?
-Siempre tengo varias carpetas abiertas, en las cuales 

voy trabajando.
-¿Qué opina de la puesta en pantalla de su novela 

"La familia de Pascual Duarte?
-Me parece una idea estupenda y creo que la película 

ha quedado muy bien. Yo aún no la he visto.
-¿Haría algún programa para televisión?
-Pues no lo sé, nunca me lo he planteado.
Estamos delante del "buffet"y alguien le ofrece una 

servilleta de papel para limpiarse, a lo que el señor Cela 
responde que antes de utilizar semejante artilugio 
prefiere usar su camisa o corbata como servilleta 
Definitivamente C.J.C.,siempre "genio y figura..."'

tai
*■■||sr£Z)£S

in térp retes y 
candidatos a particip 
Festival de Eurovisió 
Haya el próximo 3 de 
28 canciones, ur 
popular, representará 
Conozcamos ahora la 
el “Eurofestival” tieri 
participantes en la pre

MIGUEL ANGEL

“Para los cantant 
arriba ni abajo se t 
oportunidad para 
Como manifestación 
también muy import 
el país está pendient 
ese momento. Pienso 
Eurovisión es el más 
género ”.

NORENA Y CLARA

“Representar a RT 
es siempre interesan ti 
de manera muy corree 
e intérpretes tien,en ur

SANTIAGO

“Es muy impo 
famosos y más impon 
no lo son todavía”.

TONY LANDA

La vueltgalmundoen globo
Desde el año 1969, fe- intemperie,-c

cha en que Jesús Gon- x / temniando el fraoor deen que Jesús Con
zález Green comenzó a pres
tar sus servicios profesiona
les en los Informativos de 
TVE, el espacio "Los repor
teros" se ha ido nutriendo 
de buenos profesionales de 
la información que, periódi
camente, se vienen despla
zando a cuantos lugares del 
mundo son motivo de in
formación o reportaje. En
tre ellos Jesús ha ocupado 
un lugar destacado.

—¿Cuál fue tu primer re
portaje?

—Si mal no recuerdo, fue 
la operación rescate de unos 
montañeros en el Naranjo 
de Ruines. Desde aquella fe
cha a la actual, habré reali
zado de 15 a 20 reportajes.

—¿Cómo debe ser un re
portero?

-Debe poseer varias 
condiciones, a mi juicio. Pri
mero una buena dosis de pa
ciencia, sa;iacidad y por su
puesto un poco de temeri
dad, aunque esto último no 
tiene una influencia total.

mos a la intemperie,-con
templando el fragor de la

Lo 
en

más importante es estar 
el sitio justo y esto es

cuestióqde suerte.
—¿Dificultades?
—He tenido varias. En el 

Aconcagua, al faltar oxí
geno aumentaban considera
blemente los glóbulos rojos, 
y al bajar tuve una gran des
comprensión. Luego en un

reportaje Sobre el Ark Royal 
buque de guerra inglés hun
dido a 47 metros de profun
didad en el Estrecho de Gi
braltar, tuvimos grandes di
ficultades al realizar el re
portaje al tener que soportar 
las grandes corrientes y la 
presencia de tiburones.

—¿Cuál ha sido tu mayor

experiencia como repor
tero?

—Creo que la mayor ex
periencia la he tenido en la 
guerra del Sinaí. Fue preci
samente el dfa de la invasión 
de los isras* íes,: en el Lago 
Amargo. Fue una gran bata
lla con gran participación de 
elementos bélicos. Dormía-

batalla. Aquella noche mu 
rieron cinco reporteros de 
distintas nacionalidades.

—¿Teneis algún seguro de 
vida?

—Sí, Televisión Española 
nos hace un seguro a todo 
riesgo, de incapacidad y de 
muerte

—¿Qué proyectos tienes 
para el futuro?

- Como más inmediato 
tengo el proyecto de dar la 
vuelta al mundo en globo, 
realizando un programa 
formativo y de aventura da 
este viaje.

—¿Qué haces actual man 
te?

—Ahora estoy realizando 
un reportaje muy compli<^ 
do. trata del problenu 
del Chad, con la guerrilla d< 
Tibesti, donde desde haca 
17 meses se encuentra 
cuestrada la Sra. Claustra 
Allí voy a realizar un repot 
taje, en el que intentaré 
trevistar a esta señora.

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóviles.

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil,etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

SUCURSAL: MediaviUa, 5 - Teléfono 541284 - EJEA DE LOS CABALLEROS

“Los festivales sú 
catapultar a un artista, 
que el Eurofestival es 
-dentro de la músii 
celebra-actualmente, é 
interesante, ya que n 
promoción para el can

IX)N FRANCISCO Y

“Lo consideramos 
nivel promocional, 
musical no suele ser m

DANIEL VELAZQUT

“Tiene una gran i 

carrera de un cantam 
Conocer una melodi 
^aybritario de persor 
° cuatro minutos 
"¡cuchada en toda Eu^

MOCHI

“El Festival es lo 
epte participan, ningúi 
tanto. Se trata fundar 
festival de can done 
intérpretes”.

OSCAR JANOT

“Yo soy un cant 
aflora^ y para mí es 
acudir a Eurovisión. 
aecho de participar en 
^pone un triunfo”.

¿^AULIO

‘Me parece el Fes 
^ás importante del 

^^’'opa^ para los can 
trampolín extraore 

Conocer”.

keñned y y i

Ps interesante baj 
dar importancia a 

^eces noveles. En n
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h ) I Sobre el FestiwaI de Eurovision

» Los cantantes
aigo bien.

ios niños me

I noticia de la 
nombre como 
ira. ¿Qué nos &

rensa de esta

¡edad del asno,

ra -su casa de

*1 Premio y me

?
pre difícil. Se 
tro. De todas 
ndo, y k) tomo

1 el trabajo de 
e algún tiempo

también hablan
USTEDES ya conocen los 

in térp retes y las canciones 
candidatos a participar en el próximo 

Festival de Eurovisión a celebrar en La 
Haya el próximo 3 de Abril. De entre las 
28 canciones, una, por votación 
popular, representará a España este año. 
Conozcamos ahora la opinión que sobre 
el "Eurofestival” tiene cada uno de los 
participantes en la preselección:

para revitalizamos intemacionalmente, 
en caso de participar*\

MARIA JOSE PRENDES

MIGUEL ANGEL

“Creo que se trata de un Festival de 
gran categoría y prestigio, con una gran 
audiencia. Al margen de que las 
canciones sean buenas o malas, tiene un 
valor: que al menos una vez al año 
diversos países de Europa se unan por 
medio de la música”.

“Para los cantantes que no están ni 
arriba ni abajo se trata de una gran 
oportunidad para darse a conocer. 
Como manifestación musical me parece 
también muy importante, ya que todo 
el país está peruliente del intérprete en 
ese momento. Pienso que el Festival de 
Eurovisión es el más importarite en su 
género ”.

LORENZO SANTAMARIA

“La posibilidad de representar a 
España en el Eurofestival, además de un 
honor, sería mi espaldarazo definitivo. 
No me preocupa tanto vencer como

I morena y clara
IS, en las cuales B “ ' .

a Representar a RTVE en el extranjero 
es siempre interesante. Está organizado 

a de su novela i ¿g manera muy correcta, y las canciones 
i e intérpretes tienen un gran interés.^

que la película I

demostrar quién soy y que se me 
conozca en Europa. No puedo dar una 
opinión sobre un Festival de esta índole, 

’ ■ ■------ en el queya que es 
participo’”

el primero

MYRIAM DE RIU

"‘Política y suerte son dos puntos 
vencer, peroimportantes a la hora de

reconozco que un Festival es una gran
to. 
1? 
do.
II le ofrece una 
e el señor Cela 
jante artilugio 
imo servilleta 
¡gura...'"

I SANTIAGO

“Es muy imp orlante para los 
Jamosps y más importante para los que 
no lo son todavía”.

TONY LANDA

bo
“Los festivales siempre sirven para 

catapultara un artista; y en este caso, ya 
que el Eurofestival es el más importante 
-dentro de la música ligera— que se 
celebra-actualmente, el resultado es muy 
interesante, ya que representa una gran 
promoción para el cantante”.

DON FRANCISCO Y JOSE LUIS

ntemperie,- con 
el fragor de la 
ueila noche mu 
o reporteros de 
:¡onalidades.
s algún seguro de

“Lo consideramos muy importante a 
nivel promocional, aunque el nivel 
musical no suele ser muy alto”.

DANIEL VELAZQUEZ

evisión Española 
n seguro a todo 
ncapacidad y de

“Tiene una gran importancia en la 
torera de un cantante, ya que se da a
Conocer una melodía a un número
^aybritario de personas,,y durante tres

cuatro minutos la canción es
proyectos tienes 
ro?

más inmediato 
oyecto de dar la 
lundo en globo, 
un programa in^ 
f de aventura da

escuchada en toda Europa”.

MOCHI

laces actual mfid

“El Festival es lo que.las canciones 
participan, ningún año es igual, por 

tanto. Se trata fundamentalmente de un 
festival de canciones, antes que de 
'atérpretes”.

estoy realizando 
e muy complies 
ta del problenu 
on la guerrilla d< 
>nde desde had 
se encuentra 
a Sra. Claustre 
realizar un repd 
que intentaré air 
sta seriora.

OSCAR JANOT

“Yo soy un cantante que empieza 
ohora^ y para mí es muy importante 
acudir a Eurovisión. Simplemente el 
aecho de participar en la preselección ya 
^pone un triunfo”.

¿^AULIO

automóviles. 

. T. E., etc.

Me parece el Festival de la Canción 
importante del mundo. De cara a 

^’'opa^ para los cantantes europeos es 
trampolín extraordinario para darse a 

Conocer”.

l^E keJined y y los bra vos
etc.

Es interesante bajo el punto de vista 
® dar importancia a cantantes muchas 
^<^cs noveles. En nuestro caso, sirve

■w

Ik
oportunidad para cualquiera. Estoy de 
acuerdo con la existencia de los 
festivales, siempre y cuando haya 
honradez y pureza en ellos”.

NUBES GRISES

“Estamos completamente de acuerdo

con el Festival de Eurovisión porque 
pensamos que lo más importante es que 
vamos a representar a España, y todos 
los españoles van a estar pendientes de 
nosotros. Hemos hecho las canciones 
pensando exclusivamente en el 
Festival”.

de /as

por los hermanos Alvarez Quintero y 
musicada por el maestro Serrano. Participan 
Pedro Terol, Angeles Zanetti, Amparo 
Madrigal, Emilio Pórtela, Pedro Fernández, 
Juan Tabemer, Manuel Otero y los Coros dé 
RTVE.

BALLET FOLKLORICO NACIONAL 
DE CUBA

Este espacio dedicado a la danza presenta 
en su emisión del jueves 26 al Ballet 
Folklórico Nacional de Cuba. En este primer 
espacio, han sido grabados tres, se ofrecerán 
"Rumbas y comparsas" Ballet se emite por el 
Primer Programa y su hora de emisión son las 
20.30.

EL HOMBRE Y LA TIERRA: 
"EL BOSQUECILLO"

ICONA tiene unos terrenos en la Serranía 
de Cuenca dedicados a Parque Cinegético 
Experimental, dentro del que se desarrolla un 
plan de conservación e introducción deloso 
pardo en las regiones que le son propias. Este 
es el tema que presentará en su emisión del 
viernes, 27. A tas 22, el espacio dirigido por el 
doctor Félix Rodríguez de la Fuente. "El 
hombre y la tierra.

PORTAVOZ: Unidades Acoraeadas

Espacio dedicado a los temas de la vida en 
comunidad y que en esta ocasión está 
dedicado a un tema militar como es presentar 
a las Unidades Acorazadas. Este espacio se 
emitirá el sábado 28 de febrero, por el Primer 
Programa y a las 20.00.

LA RUTA DELOS DESCUBRIDORES 
ESPAÑOLES

"La ruta de Francisco de Qrettana" fllj es 
el título que presentará la serie "La ruta de 
los descubridores españoles" que dirige 
José Manuel Reverte. Continúa este espacio la 
narración de las aventuras de Francisco de 
Qrellarw hasta descubrir el Rio Amazonas. 
Este espacio se emite los sábados a las 20.30 y 
el correspondiente a esta semana será emitido 
el día 28 de febrero.

REVISTA DE CINE

Realizado por Carlos Manuel Lemos y 
presentado por Alfonso Eduardo, REVISTA 
DE CINE ofrece el miércoles 25 y a las 20.01 
un espacio dedicado a Saul Bass y Marty 
Feldman. Además, los habituales coloquios, 
crítica y los comentarios de Alfonso Sánchez.

SOBRE EL TERRENO

Programa deportivo que se emite tos 
domingos a las 1Í2,30 y en el cual se presentan 
entrevistas y la última actualidad deportiva. 
En el espacio del día 29 se efectuarán 
distintas conexiones con la Ciudad 
Universitaria de Madrid para ofrecer imágenes

del Campeonato de Europa de Rugby y que 
enfrentará a los equipos de España y Francia.

FUTBOL: VALENCIA ■ SEVILLA

El domingo 29 y a las 20.00 se transmitirá 
desde el estadio Luis Casanova de Valencia el 
partido del Campeonato de Liga que enfrenta 
a los equipos del Valencia y Sevilla. Realiza 
Ramón Diez y comenta Joaquín Ramos.

LAS SEIS ESPOSAS DE ENRIQUE VIII:
Catalina Parr ~-------------------------------------

"Catalina Parr" es el título del capítulo 
correspondiente a la serie "Las seis esposas de 
Enrique VIII" del domirtgo 29. El monarca 
inglés, ya anciano, es presionado de nuevo 
para contraer matrimonio. El apoyo de una 
nueva mujer le da ánimos para emprender una 
nueva guerra en coalición con los luteranos. 
Interpretan Keit Mitchell y Rósale Crutchiey. 
Esta serie es emitida por el Primer Programa.

GARY BARTZ EN JAZZ VI VO

Este espacio musical del Segundo 
Programa, que se emite los lunes, a las 21,00, 
nos presenta el primer capítulo dedicado al 
genial saxofonista Gary Bartz. Su actuación 
ha sido grabado durante su participación en el 
Festival de Jazz celebrando en Barcelona. Su 
fecha de emisión es el 23 de febrero.

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA: 
"La reina mora"

Realizado por Adriano del Valle y 
presentado por Mario Beut, este espacio 
musical presenta en su emisión del lunes 23 de 
febrero y a las 22.30 "La reina mora" escrita

PAISAJES INHOSPITOS: "El 
Mato Grosso"

La selva de la provincia de Mato Grosso en 
el Brasil, forma parte del amplio panorama de 
esta zona amazónica. Gran parte de esta selva 
ha sido acondicionada para siembra de pastos 
y cria ganadera. Este espacio se emitirá el 

_ viernes 27, a las 20.30, y por el Segundo 
Programa.

RECUERDO DEL TELEFILME: "Ironside

El famoso policfa inválido vuelve dentro de 
la serie "Recuerdo del telefilme". "Ironside" 
fue un éxito en Televisión Española y en esta 
ocasión nos presenta el título "Sombras del 
pasado". Interpretan Raymond Burr, 
Elizabeth Baur y Don Galloway.

FLAMENCO

EI guitarrista Andrés Batista 
dentro del espacio del Segundo 
FLAMENCO, interpretaciones de

ofrecerá, 
Programa 

granaínas,
guajiras, bulerías, zapateado y fandangos. 
FLAMENCO está realizado por Migc el de la 
Hoz y presentado por Ferrando Quiñones. El 
dedicado a Batista se emitirá el sábado a las 
21.00

LA CLA VE: "La brujería

Tres horas de emisión dedicadas en esta 
ocasión a LA BRUJERIA. Comentarios, 
opiniones y llamadas telefónicas de los 
telespectadores. Además una película que 
girará en torno de la brujería. Realiza Pedro 
Rozas, presenta y dirige José Luis Balbín.

MUNDO POP: Monográfico sobre 
Andalucía

El espacio MUNDO POP está preparando 
un programa dedicado a Andalucía. En este 
monog^fico, casi integramente filmado allí, 
se ofrecerán diversos aspectos del flamenco, 
teatro, arte experimental y diversas faratas de 
la expresión artística de la joven Andalucía. 
Actuarán el grupo "Triarte" y Benito Moreno.
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CARTELiRA
T B A T R O 8

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). Hoy y 
mañana, noche 10’45. «Ca- i 
merata Eslovaca» (Opera [ 
cómica de Bratislava). (Dot 
únicos diasi ¡Dos progra-' 
mas diferentes F (Todos pú
blicos).

CINES DE ESTRENO .
ACTUALIDADES. — 5-7-» y 

10’45 (May. 18 y 14 acompa
ñados). Los justicieros del 
Oeste. Kirk Douglas.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10'46 
(May. 18). Marlowe, detec
tive muy privado. James 
Gamer. Bruce Lee.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: La 
casa grande. Maribel Mar
tin. Antonio Ferrandls.

CERVANTES. — 5-7-9-10’46 
(May. 18). 4.“ semana: In
vestigación sobre nn ciuda
dano Ubre de toda sospecha. 
Technicolor. Qian Marla Voh 
lonté. Florinda Bolkan. Ul
timo dia.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 14 y menores acom
pañados) Branniga^. John 
Wayne. Richard Attenbo
rough, Judy Geson.

COSO. — 5-7’15 y 10’30 (Ma
yores 18). Permiso para .■ 
amar hasta medianoche. Ci
nemascope - Color de Luxe. 
James Caan Marsha Mason.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). ¡Dios mío, cómo 
he caído Un bajol Techni
color. Laura Antonelli, Al
berto Lionello.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Guapa, rica y... 
espedaL Simón Andreu, 
Sandra Lee..

FLETA. - 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 14’ y menores acom
pañados). Ultimos dias "en 
Zaragoza. Tiburto. Panavl- 
sión - Technicolor. Robert 
Shaw. Richard Dreyfuss.

GOYA. — 4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Una inglesa ro
mántica. Glenda .Jackson. 
Michael Caine, en un film 
de Joseph Losey.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Todos 
públicos). Fría como nn dia
mante. Estreno. Donald Su
therland, Jennifer O’Neill. 
Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). 4.* semana; EI 
regreso de la Pantera Rosa. 
Peter Sellera, Catherine 
Schell

PALAFOX, — .5-7-9-10’45 ( Ma
yores 18). La joven casada. 
Eastmancolor. Omella Mut
ti. Pedro del Corral.

REX. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). Cómo destruir al 
más famoso agente secreto 
del mundo. Eastmancolor. 
Jean Paul Belmondo, Jac- 
oueline Blsset. Ultimo día.

VICTORIA,—5-7-9-10’45 (MaT 
yores 18). Revólver. East
mancolor. Oliver Reed, Pa- ‘ 
bio Testi.

CINB8 DE ART* T ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-9-10’45 

(May. 18). 1.* semana: Paolo 
U Caldo (Los amores de

Paolo). Eastmancolor. Gian
carlo Giannini, Ornella 
Muttt.
CINES DE REESTRENO'

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10 45 
(Mayores 18). Los rateros. 
ClnemascQpe - Technicolor. 
Steve Mc Queen. Sharon 
Farrell.

DUX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
Los dientes del diablo. An
thony Quinn, Yoko Tani. 
Technicolor.

GRAN VIA.—3-7-9-10 45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Zo- 
rriU Martinez. Eastmanco
lor. José L. López Vázquez, 
Nadiuska.

latino. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La adúltera. Am
paro Soler Leal. Rufuss.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). French Con
nection (Contra el imperio 
de la droga). Cinemascope- 
Color de Luxe. Gene Hack- 
man, Fernando Rey.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo-, 
res 18). Curso del 44. Tech
nicolor. Gary Grimes, Jerry 
Houser.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El valle de las viu
das. Judy Stephen, Agata

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Jack, el destripa- 
dor de Londres. Paul Naschy, 
Orchidea de Santis.

i PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo- 
! res 18). 4.* semana: Las 

adolescentes. Eastmancolor. 
Anthony Andrews. Koo 
Stark.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 18 
años). MáUlos. Jefe... Te 
ayudo. Lee Van Cleff. Tony 
Lo Blanco. Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma-, 
yores 18). El ciudadano se 
rebela. Franco Ñero, Bár
bara Bach.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El poder del deseo. 
Eastmancolor. Marisol, Mu
rray Head.

SALAMANCA. — 5-7-9 y :0’46 
(May. 18). Perversión. Na
diuska, Carlos Estrada.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompa
ñados). El miedo es la cla
ve. Barry Newman, Suzy 
Kenndal.
PALACIO DEL HIELO

, EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30.

I Tarde continua desde las 4
( hasta las 12’16. Cafetería

Pormigal Hielo.

TELE VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

SOBREMESA NOCHE
3,00

COLOR

3,30

4,00

4,30

6,15
630

TELEDIARIO.
Primera edición.

REVISTERO. 
Director: Antonio 
Olano.

D.

Ayudante de direc
ción: Jesús María de 
la Calle.
Realizador: Roberto 
Llamas.
NOVELA (cap. VIII) 11 
«La hija del mar», uc 
Rosalía de Castro.
DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE

9,00
COLOR

9,30
COLOR

10,00
COLOR

TELEDIARIO.
Segunda edición.

LOS RIOS.
«El Duero» (II). 
Asesor de la serie:
Pedro de Lorenzo, 
do.
Guión: Eduardo Del
gado.
Textos: Pedro de Lo-
renzo.
Dirección: 
Montolio.

Francisco

I PARCELA en CARRETERA I de LOGROÑO
■ Se vende en la carretera de Logroño, Khi. 2'700’ 
■ parcela de unos ochocientos metros cuadrados, cerrada^ 
g con instalación eléctrica y agua propia. También se 
2 cambiaría por piso.

■ Dirigirse a FINCAS CASAMIAN. San Miguel, íF.
■ Teléfonos: 222768 y 282840

6,31
COLOR

6,35
COLOR

8,00

CARTA DE
APERTURA 
TACION.
AVANCE 
TIVO.

AJUSTE.

PAISAJES 
RAS.
«Francisco 
vedo».

CON FIGU

Y PRESEN*

INFORMA-

UN GLOBO. DOS GLO 
BOS, TRES GLOBOS.

«Para los" pequeños» 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«Terrytoons» y «3 pro
grama 3».
LAS BUENAS APA 
RIENCIAS.
«Quinto epibudio». 
Director: Yves Andró 
Hubert.

10,30
COLOR

1135

de Oue-

Guión y presentación: 
Antonio Gala.
Realización: Antonio 
Escobar.
LA HORA DE...
«La parcela 
Iglesias» (y 
Realización: 
Lazarov. 
Coreografía: 
rio.

de Julio 
V).
Valerio

Don Lu-

ULTIMAS NOTICIAS
COLOR

'1.30 REFLEXION.
Espacio religioso.

¡i,35 DESPEDIDA Y CIERRE

I SEGUNDO PROGRAMA |

Radio Juventud 
de Zaragoza

A.M. 1,106 KHz; De 7 a 1 de la madrugada.
Completa y atractiva programación. Informa, 

entretiene, acompaña...

Dos emisoras
F.M. ESTEREO, 94 Hmz. De 12 a 14 y de 18 a 

22. Los domingos, de 19 a 1.
Total dedicación a la MUSICA, en todas sus 

manifestaciones.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión o a 10. Tfno. 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEOUE

7,30

8,00

8,01

aá
"EL PAPAGAYO"

Elfgantíá ScIccto. Distinto. “La di- 
fcrcrwKVs su ambiente”. San Ig
nacio dÓ Ixjyola, .3. Teléfono: 
2148.S6

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la ¡u- 
ventud para las tardes de los 
sábados y f««tivo8. ¡ALECRE, 
CON VIDA! (lamino de las To
rres, 96

CANCELA

Sala d<' Fiestas, Royo, .S. Teléfo
no 2)1259. Siempre las mejores 
atrae« ioíM*s internacionales. Y LA 
CANÍ^-J.A DE ORO MUSICAL.

Noche de .sábado: Fiesta de noche 
para ^matrimonios ^()ven<*8. Consu
mición incluida. .Sábados y festi
vos, larde, fi<‘sla joven. T«‘l. 
2.5.'» 184.

STORK-CLUB

GRAWER CLUB

(Jómodo [lersonal y dif<‘rcnl<‘. (./ 
Montayo, (CASETAS

Tarde; especial pareja.s. N<xhc; 
discoteca-club hasta la.s 3 de la 
madrugada. Ontro ciudad. Inde- 
¡lendenc.ia, 19. Tfn. 214804

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESI’DE.S DE Sil BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. l)ircc<ión y 
Telefóiio 3969.52.

ÀStÔRG'S

La nueva di.sc<tl«M;a, abierta de .5 
tarde a .3 madnigada, vuelve a su 
ambi<'rile.

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: El blues-John 
Mayall» (I).

PRESENTACION Y 
AVANCES.

REVISTA DE CINE.
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Presentación: Alfonso 
Eduardo.
Revista de Cine dodi 
ca el programa de es
ta semana al director 
y realiza<¿or de cine y 
televisión, Claudio 
Guerin, al cumplirse 
el tercer aniversario 
de su muerte. Vere
mos su cortometraje 
«La Meseta», asi co

9,30

mo fragmentos de 
otras de sus impor
tantes realizaciones.

COLOR

10,00

11,40

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacionai 
e internacional.

CINE CLUB. ♦♦
«Proceso al miedo» 
(Fear on trial). 1975. 
Guión: David W. Rin- 
tells.
Dirección: 
Johnson. 
Intérpretes:

L a m o n

Dorothy
Tristan, William Re
field, Allan Heller.

ULTIMA IMAGEN.

PAGO-PAGO PODNESIAN • BAR

SALA de MUSICA en IflUO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

I..a música más original y el am
biente más agradable, fíe villa, 6 
Telefono, 379200

juventud, ritmos, diversión, Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
'11. Teléfono 217052

SENECA GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado, 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Liñán, 8 (detrás telefónica,, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice; “Esto 
e.s .Séneca y su ambiente”, LA 
RIPA,.5

Reuniém y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Cruz, 28

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10

■‘2

Marisa de Leza 

nes en “La doh 
doctor Valmy”, la obi 

Buero Vallejo, que, tra 
necido más de diez añe 
los tinteros de la censu 
do el mundo del tea 
con su reciente puesta 
la dirección de Gor

Sencilla, sonriente, 
de los entusiasmados 

¡vivas!” aún recientes 
co le dedicó el día del e 
lue daba gracias a Bue 
la realización de una ol 
rÍM se quita un mat; 
calle, el de la mujer no; 
llosa que es cada día, 
^arse en pocos minuto: 
leíate, de voz desgar 
enfrenta con su destino 
earlo; se transforma en

Ella nos saluda 
®®nríe y a la vez da a 
tono de cierta serieda* 
lena fuerte personalida 
por los ya bastantes af 
en los escenarios y pial 
mundo.

todo vuelve a tener aire 
de una función. Los a: 
misma ilusión del día 
empentan animadame 
éxito de la obra. A not 

un poco ver de ni 
de Leza en ese mund 
’08 extraña, porque n< 
^ ocasiones que el púl 
H 4 escenarios
uesde hace unos años.

~ Lo que pasa es 
? dice ante nuestra e» 
J^ediatamente dejé un 
odo este mundo para d 
ntero a mi familia. Man 
*rcelona y después 
ntonces hacía espi 

^na cosa, pero recha; 
“leas muchas...

¿(■ómo recbazast

Üf) ME GUSTA
me CONTROLEN
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ción.

dad de Ir a Hollywood con un contra
to para seis años?

— Bueno, aquello no fue algo 
especial. Era un contrato muy exclu
sivista y se iba a controlar mi vida 
por completo. A mí eso no me gusta 
nada.

Marisa comenzó muy pronto a 
trabajar en el teatro. Su carrera 
siguió un ritmo ascendente, sin prisa, 
pero sin pausa, como se dice ahora. 
“Pigmalión”, de Bernard Shaw, y 
“Después de Ia caída”, de Arthur 
Miller, fueron dos de sus primeros 
grandes éxitos. Ahora, “La doble 
historia del doctor Valmy” vuelve a 
situarla en la primera línea del teatro * 
español. En medio, casi veinte años.

— ¿Qué ha cambiado en ti en ese 
tiempo, Marisa?

— Nada, no creo que nada haya 
cambiado en mí. Me sigo encontran
do con la misma vocación que antes. 
Ahora, dentro de unos minutos vol
veré a salir a escena... y siempre con 
las mismas ilusiones, como al princi-

hacer lo que he hecho. Puede que 
muchas veces me haya equivocado, 
puede que más de una vez, sin darme 
cuenta, haya hecho sufrir a otras 
personas, puede... ¡No sé! Volvería 
a recorrer el mismo camino que he' 
recorrido.

II).
la serie: 

renzo.

ardo De¡-

ro de Lo-

EN EL SE- 
ROGRAMA. 
1 nacionat 
onal.

lOTICIX^S

lOSO.

' CIERRE

entos de 
ius impor
taciones.

•E...
de Julio 
V).
Valerio

Don Lu-
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trial). 1975. 
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/illiam Re- T 
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nvo

eráón, Pre- 
■e Vediruna,

f reservado, 
I que Vd. 
telefonica, 

O. 291166’

; ayer, viva 
los futuros' 
la música.

teatro. Yo pienso que muchas veces 
puede ser muy triste, que se corre el 
peligro de dejar de ser uno mismo.

— No, no, en absoluto. No se deja 
de ser una misma. Hay personajes que 
pueden llegar a influir mucho en la 
vida de la actriz, pero hacer que se 
deje de ser lo que se es, no. Cuando 
yo hice el personaje de Marilyn Mon
roe, andaba y vivía casi como ella. 
Ahora, con el personaje de Mary 
Barnes, estoy un poco triste, pero 
sigo siendo Marisa González, Marisa 
de Leza. Soy la misma. Lo bonito del 
teatro es eso: seguir siendo lo que se 
es y encarnar a la vez la vida y la 
persona de otra gente.

— Dame tres nombres importantes 
en tu vida.

— Como actriz, Antonio del Amo, 
que fue el primero que me dio un 
papel de protagonista en una obra; 
Adolfo Marsillach, maravilloso com
pañero y CTan actor; y González Ver
gel, un espléndido director.

— Siempre, siempre he procurado 
hacer teatro importante, ruede que 
mas de una vez me haya equivocado, 
pero mi intención ha sido siempre 
salir de los cuatro chistes y hacer un 
teatro digno de representarse...

— En “La doble historia del doc 
tor Valmy”, se pone en tela de juicio 
la tortura, su validez, como instru
mento político. Esta obra ha estado 
muchos años esperando salir a 
escena... Ahora ha salido, pero tengo 
miedo de que sea solamente el sueño 
de una noene de verano.

— ¡No! Creo que esto que ahora 
vivimos es algo más que un único 
sueño. La censura ha abierto un poco 
sus barreras y cada vez las abre más. 
Creo que dentro de muy poco tiempo 
veremos en los teatros españoles todo 
lo que hasta ahora no hemos podido 
ver, pero...

me dice nada de Buero — Pero, ¿qué?

IR HACIA ADELANTE

UN MIEDO HORRIBLE

Bar-

— Y a sentir lo mismo que ahora 
sientes cuando sales a un escenario.

— ¡Sí!, también a sentir ese 
miedo horrible cuando estoy casi a 
punto de poner mis pies sobre el 
escenario; y ese temor. ¿Sabes que lo 
paso muy mal cuando voy a estrenar 
una obra? Sf^ lo paso mal. La respon
sabilidad de un nombre es cada vez 
mayor y cuesta mucho mantenerla 
día tras día delante de un público 
que exige que des todo lo que sabe 
que puedes dar.

Marisa sigue cambiando un poco 
su c^a por la de Mary Barnes. Mario 
Durán, su marido, entra en el came-

Con «la doble historia de Ualmy»

TRAS CASI VEINTE
AÑOS DE AUSENCIA

Marisa de Leza es Mary 

nes en “La doble historia del 
doctor Valmy”, la obra de Antonio 

Buero Vallejo, que, tras haber penna- 
necido más de diez años encerrada en 
los tinteros de la censura, ha espolea
do el mundo del teatro madrileño
con su reciente puesta en escena bajo 
l> dirección de González Vergel.

Sencilla, sonriente, con la alegría 
oe los entusiasmados “ ¡bravos!” y 

¡vivas!” aún recientes, que el públi
co le dedicó el día del estreno a la vez 
Que daba jacias a Buero Vallejo por 
w realización de una obra genial, Ma- 
rÍM se quita un maquillaje, el de 
calle, el de la mujer normal y maravi
llosa que es cada día, para transfor- 
^uarse en pocos minutos en la persona 
leiste, de voz desgarrada, que se 
enfrenta con su destino hasta modifí- 
earlo; se transforma en Mary Barnes.

Ella nos saluda amablemente, 
^ríe y a la vez da a su rostro un 
tono de cierta seriedad, que refleja 
lena fuerte personalidad no minada 
por los ya bastantes años de trabajo 
en los escenarios y platós de todo el 
mundo.

exterior 
todo vuelve a tener aire de comienzo 
ue una función. Los actores, con la 
misma ilusión del día del estreno, 
eomentan animadamente el gran 
éxito de la obra. A nosotros nos ex- 

un poco ver de nuevo a Marisa 
Leza en ese mundo del teatro. 

06 extraña, porque no son muchas 
ocasiones que el público tiene de 

A A escenarios, sobre todo
oesde hace unos años.

~ Lo que pasa es que me casé 
? uice ante nuestra extrañeza —, e 
J^ediatamente dejé un poco de lado 
Odo este mundo para dedicarme por 
Utero a mi familia. Marché primero a 
»^elona y después a Tarragona, 
utonces hacía esporádicamente 

^na cosa, pero rechazaba también 
“‘’■«8 muchas...

Üf) ME GUSTA 
CONTROLEN

Eio. Las personas es muy difícil míe 
eguen a cambiar; cambian las 
formas exteriores, pero lo de dentro, 

no.
— Sí, tu sigues siendo la de antes, 

la de siempre. Pero..., como dice el 
refrán, tu madrugaste y Dios te 
ayudó.

— Es verdad. He tenido mucha 
suerte y desde los siete años, desde 
que jirotagonicé el papel de Mariqui
ta Perez, un muñeco, nunca he tenido 
problemas para encamar los persona
jes centrales en una obra. Lo difícil 
en estd es mantenerse...

— No tanto si el camino sigue 
siendo de rosas.

— Aquí sí es difícil. Me da mucha 
rabia que se contrate a actrices ex
tranjeras para hacer cosas en España. 
Cada vez resulta más difícil para los 
Stic nos dedicamos a esta protesión 

protagonizar un personaje, ser 
alguien después de tantos años en un 
escenario.

— ¿Cuántas veces Has sentido

riño. A través del espejo da un beso 
caloso a su esposa. Nos saluda, 
habla con su esposa hasta que unos 
golpes en la puerta solicitan a la 
acbiz. Es el teléfono. Mario, casi ca
llado al principio, nos habla de la vida 
familiar de su mujer, de lo mucho 

estar en casa, con sus 
hijos. Nos dice que le gusta también 
leer, pasear, escuchar buena música, 
u- al cine, vivir con él y con sus tres 
hijos.

— Es excesivamente ama de casa 
— añade. No conoce personalmente 
ni a los críticos, y más de una vez 
tengo que animarla a acudir a alguna 
fíesta, a lo que sea, para que haga un 
poco de relaciones públicas de sí 
misma.

En Puerta de Hierro los tres hijos 
del matrimonio esperan el regreso de 
sus padres. Marisa, amable, sencilla 
y un poco nerviosa por la cercanía 
de la última representación del día, 
vuelve al camerino.

Vallejo?
— Es una persona sensacional. 

Siempre soñé con encamar uno de los 
persomyes de alguna de sus obras.

De nuevo la puerta vuelve a sonar. 
Dan a Marisa la señal de los últimos 
cinco minutos. La obra está a punto 
de empezar y ahora sí que tenemos 
que ir con menos pausas y más prisas, 
como deberían ir muchas otras cosas.

— ¿Cuál es el mayor pecado que 
ves al teatro español?

— ¿En este momento...? La falta 
de autores con ideas. Creo que la 
auMneia de originalidad, de imagina
ción, en nuestros escritores de teatro 
es aterradora.

— Tampoco se puede pasar inme
diatamente de la sopa al fílete. 
Quiero que a un ritmo aceptable, no 
demasiado lento, se vayan abriendo 
cauces a un auténtico teatro de ideas. 
El nuevo teatro, el del desnudo, no es 
todo lo que hasta ahora se ha oculta
do. La gente joven quiere ideas más 
prosudas, obras con un mensaje 
auténtico. El desnudo queda para 
los cuarentones. Hay que ir hacia 
adelante.

— Pero... ¿cómo vamos a ir hacia 
adelante sin autores?

— Es obligación del Estado acon
dicionar cuanto antes el teatro María 
Guerrero y seguir con aquel proyecto 
que hubo antes, de dar salida en ese

¿f-ómo rechazaste la posibili-

“El mayor pecado del teatro español es la 
falta de autores con ideas'’

escenario 
se puede 
escritores 
yarles.

Ahora

a los autores jóvenes. No 
cerrar el camino a estos 
de teatro, hay que apo-

aparece ante nuestros ojos 
la Marisa que ve y vive el teatro con 
todas sus trabas y con todos sus por
talones cerrados a nuevas ideas. Por

“La gente joven quiere un teatro con 
ideas. El desnudo es para los cuarentones

ganas de mandarlo todo a paseo?
— Mira, cuando he tenido ganas 

de hacerlo, lo he hecho. ^Fyate... 
incluso me marché de Madrid! Pero 
siempre cuesta olvidar, cuesta mucho. 
Yo, ahora que mis hijos han comen
zado a despegarse, a vivir por sí solos 
un poco, he vuelto. Si volviera a 
nacer, volvería en líneas generales a

LO MAS BONITO DEL TEATRO: 
VIVIR OTRAS VIDAS

— Ser actriz — le decimos — es en
carnar otros personajes, vivir de algu
na manera la vida de otros, la historia 
pequeña de otras personas que no se 
conocen. Tu has dicho muy a menu
do que esto es lo apasionante del

HACER UN
TEATRO IMPORTANTE

— Pero tu parece que has sabido 
escoger siempre muy bien tus obras. 
Siempre has representado obras de 
autores que decían algo más que 
cuatro chistes, siempre has trabajado 
con gente afanosa de conseguir metas 
sociues a través del teatro...

todas esas trabas y encierros tuvo 
que pasar “La doble historia del doc
tor Valmy", obra que ahora represen
ta, antes de ponerse en escena en el 
teatro Benavente. El alegato contra 
la tortura de Buero Vallejo ha tenido 
que esperar más de diez años para 
me le dieran luz verde, luz verde a 
favor de uno de los derechos funda
mentales del hombre.

— Marisa — continuamos —, ¿tu 
has torturado alguna vez?

— Conscientemente, no. Puede 
3ue alguna vez lo haya hecho sin 

arme cúante de ello, inconsciente
mente.

— Y a ti... ¿cuántas veces te han 
torturado?

— Bueno..., a veces. La vida mis
ma tortura muchas veces y hay que 
aceptarla así.

KepaBORDEGARAY
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Los Reyes, en Lérida
LE ACOMPAÑA EL MINISTRO DE JORNADA.QUE 
HOY ES EL DE AGRICULTURA

BARCELONA, Sus 
han 
esta 
para

instalaciones de la Cooperativa 
Ganadera y regresarán a Barcelona.

BARCELONA, 18 (Cifra).— 
Majestades los Reyes de España 
salido a las diez y media de

A mediados de abrilmañana del palacete Albéniz, 
dirigirse en automóvil a Lérida. Les 
acompaña al ministro de jornada, que 
hoy qs ej,titular de Agricultura, 
Virgilio Oñale Gil.

La llegada de los ilustres viajeros a 
Lérida está prevista para las doce del 
mediodía, y se dirigirán directamente 
al Gobierno Civil, donde tendrá efecto
la recepción oficial. A continuación, 
en el salón de actos del mismo edificio, 
don Juan Carlos I recibirá a comisiones 
militares. Diputación Provmcial y 
Ayuntamiento de la ciudad y Comité 
Ejecutivo Sindical.

Tras almorzar con las autoridades 
en la granja de la Diputación, Sqs 
Majestades visitarán varias fincas 
colonizadas por el "IRYDA”, las

Bumedian habla de la crisis
del Sahara

ARGEL, 18 (Efe).— El presidente 
argelino, Huari Bumedian, ha 
declarado hoy que la crisis del Sahara 
Occidental, después de los combates 
habidos, se ha agravado y amenaza con 
convertir el problema en una guerra 
contra Argelia.

Bumedian ha enviado un mensaje a 
los dirigentes de los países del mundo 
en el que les pide que se unan a los 
esfuerzos de Argelia "para acabar con 
la agresión, reducir las tensiones y 
consolidar la paz y la cooperación en 

zona del noroestela delicada 
africano”.

“La grave 
occ idental”,

cris's del Sahara 
añ adió Bumedian.

LOS REYES, A MALLORCA
PALMA DE MALLORCA, 18 (Europa 

Press).— El rey don Juan Carlos I ha 
aceptado la presidencia de honor de la III 
Semana Internacional de Vela de Palma de 
Mallorca, en la que se disputará entre el 10 y 
el 18 de abril próximo, el octavo Trofeo 
Princesa Sofía.

Tras conocer esta noticia, en distintos 
medios de Palma se da como muy probable 
qu’fe lo» monarcas españoles se desplacen con 
tal motivo a la capital balear, como han 
hecho en ocasiones anteriores. No se sabe si 
don Juan Carlos tomará parte en la 
competición náutica con su dragón 
"Fortuna”.

"amenaza con extenderse más allá de 
ese territorio para transformarse en 
una guerra dirigida contra Argelia".

Después del ataque contra un 
portabaconvoy argelino, que 

medicinas y alimentos para los 
refugiados saharauis, Argelia ha 
intentada limitar el alcance del 
incidente "para preservar la paz y 
encontrar una justa solución a la crisis. 
Esto demuestra la buena voluntad de 
Argelia, que desgraciadamente no ha 
sido sécundada, puesto que 
nuevamente eP rey de Marruecos, 
invocando el nombre de Argelia, ha 
levantado el espectro de la guerra".

Argelia considera que el problema 
del Sahara occidental es "político" y 
reclama una solución poli tica 
mediante un auténtico referéndum que 
garantice su autodeterminación.

Encierro en el 
museo del Prado

MADRID, 18 (Cifra).—Trescientos 
alumnos y profesores de la 
especialidad de Historia del Arte de la 
Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad de Madrid, se han 
encerrado esta mañana en una 
salas dedicadas a Velázquez 
museo del Prado.

El encierro tiene por objeto 

de las 
en el

llamar
la atención sobre el error que supone 
la supresión de la asignatura de 
Historia del Arte de los estudios de 
bachillerato’’, según dijeron los 
encerrados a “Cifra”.

Los estudiantes explicaron que, a 
partir de la entrada en vigor del 
decreto de 18 de abril de 1975 
quedaron suprimidos los estudios de 
Historia del Arte en C.O.U. y B.U.P.

Esta situación —añadieron— ha 
provocado un agravamiento del paro 
existente entre profesores, además del 
perjuicio que supone a nivel educativo, 
ya que se terminará el bachillerato sin 
saber quién es Velázquez y qué es una 
catedral gótica.

En Madrid salen actualmente 
setecientos estudiantes de la 
especialidad de arte cada año y el paro 
estimado és del 90 por ciento, es decir 
que sólo el 10 por ciento puede ejercer 
su profesión.

Además de dar a conocer 
públicamente su situación, los 
estudiantes de Historia del Arte piden 
que la asignatura sea obligatoria en el 
B.U.P. y optativa en C.O.U.

También solicitan que se preste 
.mayor atención y. presupuestos a los 
estudios de Historia del Arte en toda 
España, asi como que se creen nuevos 
puestos de trabajo y más museos en 
provincias.

Finalmente, los estudiantes y 
profesores encerrados señalaron a Cifra 
que este encierro es un gesto pacífico, 
y no debe interpretarse como un acto 
de matiz político.

LOS FUNCIONARIOS CONCENTRA 
DOS EN EL AYUNTAIVHENTO

DESALOJADOS
BARCELONA, 18 (Europa Press).— 

Alrededor de las 11,15 han sido desalojados 
por la fuerza pública los funcionarios 
municipales que en número aproximado al 
millar se habían concentrado’-en el interior 
del edificio del Ayuntamiento. Como se h¿ 
informado, figuraban en la concentración 
empleados municipales de distintos cuerpos 
y servicios con excepción de los bomberos y 
policía municipal, que fueron militarizados 
hoy.

A la hora indicada llegaron a la plaza tie 
San Jaime efectivos de la fuerza pública. Un 
oficial, valiéndose de un megáfono, se 
dirigió a los funcionarios a lo-s que dio un 
plazo de tres minutos para que desalojaran 
el lugar, lo que se realizó sin incidentes.

OFICIALMENTE:

MADRID PIDE 
AWASHINGTON

TODOS LOS DATOS REFERENTES 
AL PRESUNTO SOBORNO DE LA 
LOCKHEED

MADRID, 18 (Europa Press).— 
Según fuentes oficiales, tan pronto 
como se supo, a través del diario "The 
New York Times’’, que algunas 
personas' españolas podrían estar 
implicadas en el presunto caso de 
soborno de la compañía Lockheed, el 
Ministerio de Asuntas Exteriores dio 
instrucciones a la Embajada española 
en Washington para que pidiera 
oficialmente al Departamento de 
Estado norteamericano cuantos datos 
e informaciones obraran en poder de la 
comisión investigadora del Senado 
sobre empresas multinacionales en 
relación con el tema, específicamente 
referidos al caso de España.

Esta comisión la preside el senador 
Frank Church, y según el citado diario, 
la misma posee diversos documentos 
sobre presuntas implicaciones de 
soborno a cargo de dicha compañía 
ejercidos sobre ciudadanos de varios 
países, entre ellos EspañI.

Las mismas fuentes oficiales han 
•: señalado, a preguntas de un lidactor 
:• de Europa Press, que la petición de la 

Embajada española en los Estados 
Unidos ya ha sido cursada en tiempo y 

>'• forma y que se está a la espera de una 
ÿ respuesta de las autoridades 
ÿ norteamericanas.

POR UN TRIBUNAL DE PAU:

«Argala», conde* 
nado a cuatro 

meses de prisión
PAU (Francia), 18 (Efe).— José Beñarán 

Ordeñana, de 26 años, vasco español que re
side en Francia como refugiado político, fue 
condenado el martes por el Tribunal de Ape
lación de la Audiencia de Pau a cuatro meses 
de prisión, dos de ellos con carácter condi
cional, por tenencia indebida de armas.

Beñarán Ordeñana había sido detenido, 
en la noche del 21 al 22 de enero,cerca de I» 
playa de San Juan de Luz, por una patrull» 
de policía, cuando llevaba una pistola de 
9 m/m y dos cargadores. El tribunal correc
cional de Bayona le condenó a tres meses de 
prisión condicional, lo que le dejab* 
prácticamente en libertad. Pero el fiscal 
apeló al Tribunal de Pau, que es el que acaba 
de ^avar la pena.

El refugiado político mencionado había 
sido condenado anteriormente por el mismo 
delito y le había sido fijada residencia obli
gatoria en un departamento cercano a Pana.

24 HORAS SE H'' 
rE£OG1B2-1^-- En total, han
sido recogidas 144
palomas muertas
® tntal u 51» mipdp hablar de cifra c

I ZARAGOZA, 18 (ARAGON/exprés).-
I Mientras se investiga en dos laboratorios la 
I causa de las muertes sobrevenidas a buen 
I número de palomas del Pilar, siguen produ- 
I ciándose nuevas víctimas, aunque en menor 
I proporción que en días pasados. Los dos 
I miembros de la Policía Municipal que per- 
I manecen por turnos, en los aledaños de la 
I Basílica siguen recogiendo las palomas que 
I aparecen muertas en la zona, para llevarlas 
I a la jefatura de la Policía Municipal, en el 
I Ayuntamiento.
I Por lo que hemos podido saber, el nú- 
I mero de palomas muertas en las últimas 

horas ha descendido. Desde la una del
¿ mediodía de ayer hasta el mediodía de 
á hoy se han producido exactamente 15 
R bajas, la mayoría durante la noche. En

total, Y se puede hablar de cifra absolu-
tamente exacta,son 144 las palomas que nan 
podido recogerse, muertas, en la Plaza del 
Pilar o sus alrededores desde que el sábado 
se produjeron las primeras muertes. Natural 
mente, queda la posibilidad de que en los 
aleros y techumbres de la Basílica y edifi
cios cercanos hayan podido quedar muertas 
más palomas xiue, por la inaccesibilidad de 
estos lugares, no quedan contabilizadas en el 
cómputo oficial.

Como en los días anteriores, las palomas 
muertas que van llegando a la sede de la po
licía municipal son llevadas inmediatamen
te al Laboratorio Regional de Sanidad Ani
mal, dependiente del Ministerio de Agricul
tura y situado en la calle Doctor Iranzo, 
donde se procede a su examen toxicológico 
y bacteriológico.

PALOMICIDIO DOS
Han muerto al ingerir migas del pan que comemos en Zaragoza.

Antonio Machín cantará lo de “Palomitas, palomitas”, a beneficio de los 
pichones,h uérfanos.

Si las palomas fueran elefantes, la explanada de la Plaza del Pilar s&ía una 
montaña.

Dios quiera que no tengan que hacerle la autopsia a un gitanillo para saber de 
qué ha muerto la paloma.

Se han muerto aburridas de tantos años de paz.
¡Ah, si los catalanes supieran que quizás han muerto por beb&r agua del 

Ebro...!
Si a tu ventana llega una paloma, mátala con cariño que quedan pocas.
Mira que si hubieran muerto a causa de la espoleta retardada de las bombas 

del Pilar...
Palomicidio pluscuamperfecto.

• Según sus hermanas de la Plaza de Cataluña y del Palacio de Oriente, las 
nuestras mueren por falta de polución.

4A Conclusión irrefutable: En la guerra del maíz sólo han muerto las palomitas.

A Se han recibido cartas de pésame firmadas por Palomo Linares y Paloma Cela.
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